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ЗЛОБА ДНЯ

На фоне санкций и ограничений 
россияне запасаются впрок не только 
продуктами длительного хранения, но 
и бытовой химией. И если без средств 
для мытья посуды и кремов еще можно 

какое-то время перебиться, то без сти-
рального порошка, мыла, шампуня и 
зубной пасты не обойтись. О том, как 
изменятся цены на товары повседнев-
ного спроса и могут ли они исчезнуть 

с полок магазинов, мы поговорили 
с генеральным директором анали-
тического агентства Infoline Иваном 
Федяковым.
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РАЗГОВОР НА ЯЗЫКЕ 
АПОКАЛИПСИСА 
Накануне саммита НАТО помощник пре-

зидента РФ и главный переговорщик с Украи-
ной Владимир Мединский заявил, что «на 
кону сегодня само существование России». 
Сильное заявление, но желания спорить с 
ним и говорить, что такими формулировка-
ми лучше не разбрасываться, как-то не воз-
никает. Самоповтор — это одно из самых 
страшных прегрешений в журналистике. Но 
что делать, если такого самоповтора требу-
ет сама жизнь? Поэтому снова пишу уже в 
который раз за последние недели и месяцы: 
в эпическом противостоянии между Россией 
и коллективным Западом снова масштабно 
поднимаются ставки. 

«Недружественным странам» Запада 
(только в политическом, а не географическом 
смысле — под раздачу попала и вполне себе 
географически восточная Япония) отныне 
предписано платить за российский энерге-
тический экспорт в российской же валюте. 
Казалось бы, нет причин рассматривать это 
решение как мощную геополитическую атаку 
на наших «партнеров». Какая им по большому 
счету разница, в чем платить Москве за то-
вары, от которых они не могут отказаться: в 
евро, в рублях, в юанях или дирхамах ОАЭ? 
Однако если в ходе нынешнего кризиса тебе 
что-то кажется, есть смысл подумать еще. 
Не буду вдаваться в экономические детали, 
но, чтобы платить России в рублях, странам 
Запада придется наступить на горло сво-
им собственным санкциям — отказаться от 
важной части ранее введенных ими мер на-
казания Москвы. 
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Эксперт рассказал, как изменится рынок бытовой химии

ВСЕ ПЕРЕМЫЛИТСЯ, РОДНАЯВСЕ ПЕРЕМЫЛИТСЯ, РОДНАЯ

Причиной пропажи из магазинов гигиени-
ческих прокладок стало не только желание жен-
щин запастись на черный день. К возникновению 
дефицита предмета первой необходимости, как 
выяснилось, приложили руку ушлые российские 
мужчины. Прямо скажем, поступили совсем не 
по-мужски и, если отбросить гендерные различия, 
не по-товарищески. 

До недавних пор просьба жены купить для 
нее в магазине прокладки вызывала у средне-
статистического благоверного замешательство 
или даже ужас — кавалер краснел, бледнел и чуть 

ли не в обморок падал: «Неудобно же!» Теперь же 
смущение как корова языком слизала. 

«В начале марта я сама пробивала прокладки 
и тампоны покупателю-мужчине, который набил 
ими всю телегу. Понятно, что на перепродажу 
брал. А что я могла сделать? Ограничения по ко-
личеству покупок у нас не было, — признается 
кассир одного из крупных сетевых супермаркетов, 
расположенного на МКАД. — Женщины, конечно, 
в последнее время тоже активно их покупали, но 
брали в основном по 6–8 штук». 
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Туристический рынок уже не раз откликался 
на вызовы времени, оперативно рождая предло-
жения соответственно спросу: знавали мы шоп- и 
шуб-туры, бьюти- и медицинский туризм и при-
мету пандемийного безвременья — вакцин-туры. 
Отреагировал он и сейчас, породив «пластик-
вояжи»: к «пластике» ради красоты они не имеют 
ни малейшего отношения, зато для выживания за 
пределами рублевой зоны очень даже нужны. 

Что это за туры и не кроется ли в таком путеше-
ствии риск или подвох для путешественника? 

Читайте 4-ю стр.

СКОЛЬКО СТОИТ 
ГАЗОВЫЙ РУБЛЬ

К каким последствиям приведет перевод 
расчетов за экспорт газа на российскую валюту

Требование перевести оплату 
экспорта российских энергоресур-
сов в рубли рискует вызвать смя-
тение в долгосрочных контрактах, 
определяющих условия поставок 
углеводородов из нашей страны. 
Для зарубежных контрагентов при-
обретение необходимого количе-
ства «деревянных» вряд ли станет 

проблемой: поменять доллары и евро 
на российские ассигнации можно 
будет как на внутренних торговых 
площадках, так и на международных 
фондовых биржах. Главным вопро-
сом остается курс, по которому будут 
обмениваться зафиксированные в 
соглашениях ставки.
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Анна БЕЛОВА, 
корреспондент 
отдела семьи

РЕПЛИКА ПРОКЛАДКА МЕЖДУ 
ЖЕНЩИНОЙ И МУЖЧИНОЙ

Дежурная бригада: 
Елена АПРЕЛЬСКАЯ, 
Наталья ВЕДЕНЕЕВА, 

Дарья ФЕДОТОВА, 
Светлана РЕПИНА и др.

БАБОЧКИ ПРОСНУЛИСЬ 
ПЕРЕД СМЕРТЬЮ

Обманчиво ранняя вес-
на сбила с толку самых 
нежных насекомых — ба-
бочек. Некоторые просну-
лись задолго до того, как в 
природе для них появится 
пища — цветочный нектар. 
Но погибнуть им суждено 
не из-за голода, а из-за 
резкого похолодания, ко-
торое придет в столичный 
регион в воскресенье.

Как стало известно 
«МК», в разных округах 
Подмосковья местные 
жители начали замечать 
ярких посланниц лета: 
бабочек павлиний глаз и 
крапивниц. По словам ин-
сектологов, ничего сверх-
аномального в этом нет, 
потому что так устроена 
природа этих чувстви-
тельных созданий. Когда 
бабочка находится в со-
стоянии куколки и эта ку-
колка резко прогревается 
под солнечными лучами, 

происходит преждевре-
менная метаморфоза. 
«Бабочки раньше време-
ни появляются там, где 
большое влияние на окру-
жающую среду оказывает 
антропогенный фактор, 
— уточнил биолог, член-
корреспондент Россий-
ской академии естествен-
ных наук Евгений Абизов. 
— Это происходит вблизи 
теплотрасс, в помещени-
ях со старыми деревянны-
ми рамами, на чердаках 
и в подсобках. Понятное 
дело, что такие особи не 
успеют отложить яйца и 
погибнут в очень короткий 
срок». Ученые уверены, 
что пережить замороз-
ки бабочки не смогут. С 
воскресенья в столичный 
регион вернутся на целую 
неделю отрицательные 
ночные температуры, и 
ожидается штормовой 
ветер.

ЛЮБОПЫТНУЮ МАЛЫШКУ 
«НАКОРМИЛИ» ТОКОМ 

В РЕСТОРАНЕ
На сцене ресторана в 

центре Москвы получила 
травму двухлетняя девоч-
ка. Малышку ударило то-
ком от неисправной лам-
почки иллюминации. 

Как стало известно 
«МК», неприятный случай 
произошел в питейном 
заведении на Никольской 
улице. 35-летняя гостья 
из Армении с тремя доч-
ками приехала в столицу 
из подмосковных Любе-
рец. Сначала они посе-
тили концерт в консер-
ватории, после гуляли 
по территории Кремля, 
а затем зашли перекусить 
в ресторан на Никольской 
улице. Здесь аниматор 
развлекала детей на сце-
не, и младшая девочка, 

которой 2,5 года, захо-
тела присоединиться к 
общему веселью. Уже 
на обратном пути к маме 
(женщина сидела за сто-
ликом рядом со сценой) 
внимание крохи привлек-
ла дуга с ярко горящими 
лампочками. Девочка до-
тронулась пальчиком до 
одной из них. Затем до-
шла до мамы и потеряла 
сознание у нее на руках. 

Медики диагностиро-
вали у крохи удар током. 
У лампочки, к которой 
прикоснулся ребенок, 
не было защитной кол-
бы. Девочка дотронулась 
до проволоки. Сейчас по-
страдавшая находится в 
больнице под наблюде-
нием врачей. 

БРОДЯЧИЙ АРТИСТ РАСКРОИЛ 
ПАССАЖИРУ ГОЛОВУ ЗА КРИТИКУ
Пассажир электрички 

получил удар топором 
по голове от бродячего 
артиста. Певцу не понра-
вилось, что слушатель не 
оценил его песню.

Как стало известно «МК», 
19 марта 75-летний пенси-
онер возвращался домой 
из Московской области на 
электричке Ярославского 
направления. Откуда-то 
из соседнего вагона раз-
давались звуки пения. 
Вскоре песня зазвучала 
совсем рядом. В вагон за-
шел мужчина средних лет, 
который и затянул произ-
ведение заново. Снача-
ла он просто пел, стоя у 
дверей, а потом пошел по 
вагону. То и дело артист 
останавливался и приста-
вал к пассажирам, накло-
нялся и заглядывал им в 
глаза, вероятно, ожидая, 
что его отблагодарят ма-
териально. Кто-то подавал 
музыканту деньги, кто-то 
отворачивался.

В районе платформы 
Лось, проходя мимо пен-
сионера, певец не забыл 
остановиться и повторил 
куплет гораздо гром-
че. Пожилому мужчине 
это явно пришлось не 
по душе, и он попросил 
отойти подальше. Артист, 
не переставая петь, до-
стал из-под пальто топор 
и нанес удар обухом по 
голове пенсионеру. Тот 
потерял сознание, а мер-
завец пошел дальше как 
ни в чем не бывало. Одни 
очевидцы бросились к по-
страдавшему, а другие 
вызвали полицейских, 
которые задержали зло-
дея.

Задержанным оказался 
36-летний житель Зеле-
нограда, сейчас полицей-
ские устанавливают его 
психическое состояние. 
Пенсионера госпитали-
зировали с сотрясением 
мозга и рваной раной го-
ловы.

ДРЕВНИХ МЕЧЕХВОСТОВ 
ОПРЕДЕЛИЛИ ПО ОТПЕЧАТКАМ 

ПАНЦИРЯ

Целую коллекцию от-
печатков мечехвостов 
разных возрастов, жив-
ших более 250 миллионов 
лет назад, передал в дар 
Дарвиновскому государ-
ственному музею палео-
ботаник, профессор РАН 
Сергей Наугольных.

Как сообщили «МК» в 
музее, Наугольных на-
шел древние отпечатки 
панцирей в Суксунском 
районе Пермского края в 
2017 году в выемке возле 
автомобильной дороги. 
Сначала ученый обратил 
внимание на крупный 
отпечаток взрослого 

членистоногого 
длиной 10 см, а по-
сле внимательного 
изучения образцов 
мергеля — осадоч-
ной горной породы, 
представляющей 
собой смесь извест-
няка и песчаника, 
нашел множество 
более мелких отпе-
чатков. Самый ма-
ленький, в 1,5 мил-

лиметра, принадлежал 
только вылупившемуся 
из яйца мечехвосту.

Несмотря на то что в 
мире находились и бо-
лее древние отпечатки 
этих животных, к при-
меру, возрастом в 510 
миллионов лет, хорошо 
сохранившиеся следы 
ученые находят не часто. 
Для России же пермский 
10-сантиметровый отпе-
чаток отличного качества, 
а также отпечатки целого 
семейства мечехвостов 
— это едва ли не первая 
серьезная находка. 

ХОЗЯЙКА ОБВИНИЛА КВАРТИРАНТОВ 
В КРАЖЕ, КОТОРОЙ НЕ БЫЛО

Квартирная хозяйка, 
обвинившая жильцов в 
краже мебели и техники, 
получила два года лише-
ния свободы условно за 
заведомо ложный донос. 
После съезда квартиран-
тов женщина заявила в по-
лицию, что они похитили 
имущество. Однако в ходе 
проверки доказательств 
этому не нашлось.

Как выяснил «МК», в 
апреле 2020 года житель-
ница Зеленограда Мария 
Шитова (все имена изме-
нены) написала заявление 
на своих бывших кварти-
рантов Федотовых. Жен-
щина требовала привлечь 
их к уголовной ответствен-
ности за кражу имущества 
на сумму 280 тысяч рублей. 
Из заявления следова-
ло, что семья, съезжая из 
квартиры, похитила чужие 
вещи — два телевизора, 
кровать, СВЧ-печь и диван. 
Шитова предоставила по-
лиции договор аренды, со-
ставленный в июне 2019 
года. 

Федотовы заехали в 
квартиру летом 2018 года. 
Жилье сдавалось за 35 ты-
сяч рублей в месяц. Шито-
ва периодически наведы-
валась в гости и отмечала, 
что в квартире накурено 
и грязно. А в апреле 2020 
года хозяйка внезапно по-
лучила смс от Федотовых, 
что они выехали из квар-
тиры. Она примчалась в 
жилье и была поражена 
увиденным. Помещение 
было разгромлено: шторы 
разорваны, обои висели 
клоками. Кроме того, Ши-
това установила, что про-
пали микроволновка, два 
телевизора, кровать, тум-
ба, компьютерный стол, 
вазы, картины. Женщина 

обратилась в полицию, 
обвинив Федотовых в хи-
щении. 

При проверке открылись 
другие обстоятельства. 
Глава семьи Федотовых 
утверждал, что при заез-
де квартира уже была в 
обветшалом состоянии, 
а предметов, указанных 
в заявлении как похи-
щенные, в ней вообще не 
было. Федотовы поясни-
ли, что при заселении они 
привезли свою мебель и 
технику. При отъезде се-
мья вывезла только свои 
вещи. Доказать, что жиль-
цы действительно украли 
ее имущество, Шитова не 
смогла. Участковый, кото-
рый проводил проверку, 
решил, что женщина долж-
на ответить по закону за 
ложный донос, и направил 
материалы в СК. Хозяйке 
пришлось предстать перед 
судом в качестве обвиняе-
мой по уголовному делу. 

В качестве свидетеля 
в суде выступил жилец, 
который снимал квартиру 
до Федотовых. Мужчина 
охарактеризовал хозяйку 
как очень конфликтную 
женщину. Окончательную 
ясность внесла риелтор, 
которая заключала до-
говор аренды. Женщина 
пояснила, что на момент 
сдачи помещения ни одно-
го телевизора там точно не 
было, как и другого ценного 
имущества. На суде риел-
тору предъявили договор 
аренды — изучив его, она 
сообщила, что указанные 
в описи телевизоры и СВЧ 
написаны не ее рукой. 

Фемида признала жен-
щину виновной и назна-
чила наказание в виде ли-
шения свободы на 2 года 
условно.

АВТОР 
ШКОЛЬНОГО 

СТИХОТВОРЕНИЯ 
15 ЛЕТ 

НЕ ЗАМЕЧАЛА 
НАРУШЕНИЯ 
СВОИХ ПРАВ

Детский писатель и 
переводчик из Уфы Вера 
Капустина отсудила у из-
дательства компенсацию 
за нарушение авторских 
прав. В одном из пособий 
по русскому языку она об-
наружила свое стихотворе-
ние, которое было опубли-
ковано без ее ведома.

Как стало известно «МК», 
спор между писателем и 
издательством возник из-
за шуточного стихотворе-
ния «Объявление на забо-
ре», которое ответчик на 
протяжении длительного 
времени издавал в учебном 
пособии «Русский язык. 
Проверочные работы. 4-й 
класс». Нескучное задание 
по русскому языку писа-
тельница сочинила около 
15 лет назад, но своего раз-
решения на публикацию не 
давала. Капустина пыта-
лась урегулировать спор и 
предложила издательству 
компенсировать наруше-
ние. Однако в ходе пере-
говоров стороны к согла-
шению прийти не смогли, 
тогда автор обратилась в 
Тверской суд. Истица по-
требовала от издательства 
компенсации в 100 000 ру-
блей. 

— Решением Тверского 
районного суда города Мо-
сквы исковые требования 
удовлетворены частично. 
Взыскана компенсация за 
нарушение авторского пра-
ва в размере 30 000 рублей 
и расходы по оплате го-
спошлины в размере 3200 
рублей, — сообщили «МК» 
в пресс-службе суда. 

ХИРУРГИ ПОМЕШАЛИ ДЕВОЧКЕ 
СТАТЬ ПРИНЦЕССОЙ 

НА ГОРОШИНЕ

Крошечная горошина, 
попавшая «не в то горло», 
стала причиной для го-
спитализации трехлетней 
девочки. Продукт питания 
оказался в дыхательных 
путях, а оттуда проскочил 
в легкое, что привело к 
гнойному воспалению. 

Как сообщили «МК» в 
пресс-службе Департа-
мента здравоохранения 
г. Москвы, маленькую 
москвичк у с тревож-
ными симптомами до-
ставили в приемное от-
деление ДГКБ №9 им. 
Г.Н.Сперанского. Катю 
(имя изменено) мучила 
лихорадка, она сильно 
кашляла. Инфекциони-
сты заподозрили воспа-
ление легкого, но тече-
ние болезни нетипичное. 
Врачи предположили, что 
причиной может быть 
инородное тело внутри 
органа дыхания. Катю 
направили на дополни-
тельное обследование к 
хирургам. Специалисты 
провели бронхоскопи-
ческое исследование. В 
процессе была обнару-
жена… маленькая горо-
шина размером всего 4 
на 5 мм. Предмет нашли 
в промежуточном бронхе 
правого легкого и удали-
ли эндоскопическим спо-
собом. Так как горошина 

провела там довольно 
долгое время, вокруг 
нее произошло гнойное 
воспаление бронхиаль-
ной стенки. Это привело к 
болезненным симптомам 
и общему ухудшению со-
стояния. 

Как удалось выяснить 
позже, девочка проглоти-
ла горошину около месяца 
назад. Вместо пищевода 
предмет попал в дыха-
тельные пути, а оттуда в 
легкое. Судя по всему, в 
этот момент родителей не 
было рядом с малышкой, 
поэтому они не догада-
лись, что дочка вдохнула 
горошину, а рассказать об 
этом она не смогла в силу 
возраста. 

После извлечения ино-
родного тела Кате назна-
чили антибактериальную 
терапию и восстановитель-
ное лечение. Процесс за-
живления прошел хорошо, 
и через десять дней ребен-
ка выписали домой. 

КСТАТИКСТАТИКСТАТИ СПРАВКА
“МК”

ИЗ
ДОСЬЕ
“МК”

ВАЖНО

КАК 
У НИХ

Когда в органы 
дыхания попа-
дают посто-
ронние пред-
меты 
растительного 

происхождения, их до-
вольно сложно обнару-
жить с помощью рентгена. 
Продукты питания часто 
являются нерентгенокон-
трастными: они просто 
сливаются с общим фо-
ном и не дают себя уви-
деть. Врачи предупрежда-
ют, что д лительное 
нахождение в легких ку-
сочков пищи очень опас-
но. Продукты питания раз-
бухают, вступают в контакт 
с тканями слизистой обо-
лочки и постепенно ее 
разрушают. Затем про-
цесс может затронуть хря-
щевые структуры бронхов 
и повредить их. Воспале-
ние может длиться годами 
и даже привести к необ-
ходимости удалить долю 
легкого. 

telegram:@mk_srochno
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ЛЕЧУ НЕПЛАТЕЖЕСПОСОБНОСТЬ, ДОРОГО 
Средняя Азия спешит на помощь
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Крестная детей Пугачевой заинтриговала 
публику:

«Я ДОПУСКАЮ, 
ЧТО АЛЛА БОРИСОВНА 
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Если этого не произойдет, то у 
России появится веский повод 
разыграть операцию «наказа-
ние злостного неплательщика»: 

отрубить Европе газ. Логика подобных дей-
ствий вполне понятна. Запад пытается эко-
номически удушить Москву, используя те 
рычаги давления, которые есть в его распоря-
жении. Кремль пытается этому противодей-
ствовать, используя свои собственные козы-
ри. В 1939–1945 годах в Великобритании 
существовало специальное правительствен-
ное ведомство под названием министерство 
экономической войны. Формально сейчас 
конторы с подобным названием нет ни в одной 
стране мира. Но зато сама экономическая 
война захватывает все новые и новые терри-
тории. С прилавков российских магазинов 
она вот-вот переместится в дома европейских 
обывателей. Если называть вещи своими 
именами, то впервые в истории Россия в 
полной мере (нет, беру свои слова обратно 
— пока очень в неполной мере) задействует 
против Запада энергетическое оружие. 

НАТО тем временем действует по своей 
собственной программе. Программе, в кото-
рой нет и намека на удовлетворение требо-
ваний Москвы об отходе альянса «на позиции 
1997 года». Вместо этого, по словам генераль-
ного секретаря НАТО Йенса Столтенберга, 
который все никак не перейдет на свою новую 
работу в Норвежский центральный банк, блок 
планирует «создание четырех новых боевых 
групп в восточной части альянса в Болгарии, 
Румынии, Венгрии и Словакии». Тревожно? На 
фоне того, что предлагает Польша — ввести 
«миротворческие силы НАТО» на территорию 
Украины, — это просто чаепитие в яслях с кон-
курсом на лучшую куклу и игрой в пятнашки. 

Два медведя в одной берлоге не живут. Появ-
ление солдат НАТО в стране, в которой Россия 
проводит специальную военную операцию, 
— прямой путь к катастрофе. 

Помню, в детстве у меня была пара мо-
ментов, когда я очень сильно боялся ядерной 
войны. Один раз это было после знаменитого 
шутливого высказывания тогдашнего пре-
зидента США Рональда Рейгана в телеви-
зионной студии (весельчак Ронни не знал, 
что его записывают) 11 августа 1984 года: 
«Мои соотечественники американцы, я рад 
сообщить вам сегодня, что подписал указ 
об объявлении России вне закона на вечные 
времена. Бомбардировка начнется через 
пять минут». В другой раз — после показа 
по советскому ТВ в 1987 году американского 
фильма «На следующий день» о последствиях 
ядерной конфронтации СССР и США из-за 
попыток ГДР выйти из зоны влияния Москвы. 
Но оба раза этот мой мандраж длился всего 
несколько дней и быстро сменялся другими 
эмоциями. 

А вот сейчас страх, что «вот-вот что-то 
громыхнет уже совсем по-настоящему», по-
селился во мне, похоже, надолго. Иногда он 
затихает, иногда вспыхивает с новой силой. 
Да, инстинкт самосохранения и аналогичный 
моему страх ядерной катастрофы сохра-
нился если не у всех, то у многих западных 
политиков. В частности, канцлер ФРГ Шольц 
твердо обещал наложить вето на польскую 
идею ввода «миротворцев НАТО» на Украину: 
«Разумеется, я слышу голоса тех, кто требу-
ет бесполетной зоны или миротворческих 
сил НАТО на Украине. Как бы тяжело это ни 
было, мы на это не пойдем». Отказавшись от 
своего традиционного курса на сохранение 
дружественных связей с Россией, Германия 

все равно продолжает играть роль «разумной 
части мозга НАТО». 

Но вот какая «часть мозга» политических 
и военных лидеров в итоге перевесит? Чем 
дольше будет затягиваться самая острая фаза 
конфликта на Украине, тем сильнее будет раз-
мываться граница между тем, «что возможно 
и что невозможно». Например, западники 
не считают поставки оружия официальному 
Киеву «нарушением конвенции». В глазах 
России «нарушением конвенции» не является 
нанесение ударов по целям, которые пред-
ставляют для нее военную угрозу. Должен 
ли я продолжать дальше раскручивать эту 
логическую цепочку? 

Вынужден поэтому согласиться с «по-
литическим диагнозом» Владимира Медин-
ского. На кону сейчас действительно само 
существование России — а также само суще-
ствование всего того мира, который окружает 
Россию. Возможно, кому-то от этой поправки 
стало чуть легче на душе. Мне — нет. 

Михаил РОСТОВСКИЙ.

Комплекс мер, сработавший 
два года назад, поможет 
и сейчас
В правительстве предпринимают 
меры, чтобы удержать перспектив-
ную молодежь в стране. Вслед за 
айтишниками, которые после начала 
военной спецоперации на Украине 
стали массово покидать РФ, под-
держка обещана молодым предпри-
нимателям, заинтересованным в 
создании или развитии собственно-
го дела. Вчерашние студенты в воз-
расте до 25 лет смогут получить от 
государства гранты от 100 тыс. до 1 
млн руб. вне зависимости от направ-
ленности их бизнеса.  

Очередное заседание кабмина на-
чалось с напоминаний о том, что именно 
бизнес «должен сыграть ключевую роль в 
преодолении нынешних проблем». Об этом, 
по словам Мишустина, заявил президент, 
а значит, «поддержка частной инициативы 
остается для правительства одной из прио-
ритетных задач». Практически каждый день 
чиновники объявляют о мерах, способных, 
по их мнению, нивелировать негативные 
последствия санкций и «развязать руки» 
предпринимателям. Часть из них (например, 
налоговые каникулы, увеличение аванси-
рования госзакупок, льготные займы и т.д.) 
перекочевала из «пандемийной программы» 
2020 года, когда предприятия уже сталкива-
лись с ограничениями и простоями, а также 
испытывали дефицит оборотных средств. 
«Раз эти меры сработали два года назад, 
то могут помочь и сейчас», — рассудили в 
правительстве. Другие инициативы были 
оперативно «выдернуты» из предложений по 
упрощению работы бизнеса, которые на ре-
гулярной основе готовятся министерствами 
и ведомствами. Например, Минстрой еще 
в середине 2021 года разработал комплекс 
мер, позволяющих облегчить работу за-
стройщиков и сократить цикл строительства 

примерно на год. Но «зеленый свет» им дали 
только сейчас. 

IT-отрасли поддержка была обещана 
одной из первых, чтобы удержать в стране 
ценных специалистов. Уже 2 марта Михаил 
Мишустин заявил, что такие компании бу-
дут освобождены от уплаты налога на при-
быль и смогут взять кредиты по ставке, не 
превышающей 3%. «Также правительство 
предоставит сотрудникам таких компаний 
возможность оформить льготную ипотеку. 
А специалисты до достижения ими возраста 
27 лет получат отсрочку от призыва на воен-
ную службу», — заявил премьер. Минцифры 
конкретизировало, что речь идет о ставке по 
ипотеке в размере 5%, пока программисты 
работают в РФ. Также министерство предла-
гало освободить айтишников от подоходного 
налога на три года. Однако в подписанный 
президентом Указ пункты о льготной ипоте-
ке и освобождению от НДФЛ не вошли со-
всем, а на отсрочку от армии, как оказалось, 
смогут претендовать только специалисты с 
профильным образованием, работающие в 
«аккредитованных организациях», а не все 
подряд.

В четверг на заседании кабмина Ми-
шустин сообщил, что подписано поста-
новление, освобождающее российские 
IT-компании от плановых проверок на три 
года. Для предпринимателей, работающих 
в других отраслях, мораторий на плановые и 
неплановые проверки пока действует только 
до конца 2022 года. «Важно строго следо-
вать всем установленным требованиям и 
не нарушать их. Мы принимаем меры для 
поддержки предприятий. Не надо усугу-
блять ситуацию и рисковать их доверием», 
— заявил премьер. Эксперты по-разному 
оценивают исход айтишников из страны 
после начала военной спецоперации на 
Украине и объявленных Западом санкций. 
По словам Натальи Касперской, Россию в 
конце февраля — начале марта покинули 
«табуны» специалистов. Представитель 
Российской ассоциации электронных ком-
муникаций (РАЭК) объявил в Госдуме о 50–70 

тыс. уже уехавших и 100 тыс. собирающих 
чемоданы. Самая консервативная оценка 
«высокоинтеллектуальной эмиграции» — 8 
тыс. человек, занятых в реальном IT-бизнесе, 
плюс неопределенное количество фрилан-
серов. О том, сработают ли меры поддерж-
ки отрасли, которые еще должен уточнить 
своими постановлениями кабмин, можно 
будет судить в конце апреля. 

Однако будущее страны зависит не толь-
ко от айтишников. В сложившейся ситуации 
власти в целом заинтересованы в «сбереже-
нии молодежи», особенно образованной и 
активной ее части. «У молодежи всегда много 
свежих и полезных идей. Государственная 
поддержка станет хорошим подспорьем для 
их реализации и будущих успехов», — заявил 
Мишустин, анонсируя очередную «антисанк-
ционную» инициативу кабмина. Молодые 
люди в возрасте до 25 лет, по его словам, 
смогут получить гранты на создание или 
развитие собственного дела. Какой именно 
бизнес сможет претендовать на финансовую 
поддержку государства, премьер не уточнил. 
Однако отметил, что если раньше грантами 
могли воспользоваться только те, кто зани-
мается социальными проектами, то теперь 
финансирование будет предоставляться 
«большему числу перспективных компаний 
самой разной направленности». 

Размер гранта варьируется от 100 до 
500 тыс. руб. А если бизнес предполагается 
развивать в Арктической зоне, которая есть 
на территории 9 регионов (Якутии, Карелии, 
Красноярского края, Коми, Чукотки и т.д.), — 
то до 1 млн руб. При этом претендент может 
быть как учредителем предприятия, так и 
индивидуальным предпринимателем. Не 
секрет, что до недавнего времени «молодые 
люди в возрасте до 25 лет» предпочитали за-
пускать свое дело через популярные соцсети, 
где искали как клиентов, так и поставщиков. 
Но теперь такой возможности у молодежи 
нет. А уже открытый бизнес оказался в изо-
ляции и нуждается в средствах, чтобы заново 
отстроить все процессы. В общем, решение 
о грантах подоспело весьма вовремя. До 
конца года планируется распределить между 
молодыми предпринимателями чуть больше 
2 млрд руб. 

Елена ЕГОРОВА. 

Союзники Вашингтона 
подсчитывают убытки 
от противостояния с Россией
В четверг в Брюсселе открылся экс-
тренный саммит НАТО, для участия 
в котором из-за океана прилетел 
американский президент Джо Бай-
ден. Главнейшим предметом дис-
куссий, как нетрудно догадаться, 
стала российская военная операция 
на Украине. Переговоры натовского 
руководства закончились вполне 
ожидаемыми заявлениями: осужде-
нием действий России, обещаниями 
дальнейшей помощи Киеву.

«Мы встречаемся здесь, в штаб-квартире 
НАТО, перед лицом самого серьезного кризи-
са безопасности за последнее поколение», — 
заявил перед началом саммита генсек альянса 
Йенс Столтенберг.

Помимо повторения ритуальной ман-
тры о натовском единстве и помощи Украине 
Столтенберг сделал ряд более конкретных 
заявлений. В частности пообещал, что в ходе 
саммита лидеры НАТО собрались обсудить 
необходимость перезагрузки сдерживания и 
обороны в долгосрочной перспективе: «И пер-
вым шагом является создание четырех новых 
боевых групп в восточной части альянса — в 
Болгарии, Румынии, Венгрии и Словакии».

Отвечая перед началом работы саммита 
на вопрос украинских СМИ, Йенс Столтенберг 
не только разрекламировал всестороннюю 
помощь, оказываемую альянсом Киеву, но и 
вновь повторил нежелание альянса напрямую 
вмешиваться в противоборство с Россией: 
«Мы также ясно дали понять, что не будем 
посылать войска НАТО на землю или само-
леты НАТО в воздух. Мы делаем это, потому 
что несем ответственность за то, чтобы этот 
конфликт не вышел за пределы Украины».

После того как съехавшиеся в Брюссель 
лидеры натовских стран во главе с Байденом 
сфотографировались на память, компания 
удалилась, чтобы провести за закрытыми 
дверями дискуссии.

Пока журналисты ожидали итоговой 
пресс-конференции, с полей саммита при-
летали сообщения о подарках западных со-
юзников Киеву. Британский премьер Борис 
Джонсон твитнул, что его страна предоставит 
Украине еще 6 тысяч ракет, а источник в Бе-
лом доме сообщил, что Штаты с союзниками 
работают над отправкой украинским военным 
противокорабельных ракет.

В целом же итог саммита, похоже, обо-
шелся без резких телодвижений. В заявлении 
30 лидеров глав государств и правительств 
входящих в альянс стран ожидаемо содер-
жалось «решительное осуждение действий 
России на Украине», призыв к Москве вывести 
свои войска с украинской территории. Были 
озвучены планы по созданию дополнительных 
многонациональных боевых групп альянса 
в Болгарии, Венгрии, Словакии и Румынии. 
Союзники также пообещали Киеву помощь в 
сфере кибербезопасности и защиту от угроз 
химического, биологического, радиологиче-
ского и ядерного характера. И вообще Украине 
НАТО посулило поставки военного оборудо-
вания, включая противотанковое вооружение, 
системы ПВО и беспилотники. 

Зато Соединенные Штаты дополнили 
натовские декларации новыми антироссий-
скими санкциями, затронувшими десятки 
оборонных предприятий и сотни депутатов 
Государственной думы.

Экстренный слет руководства НАТО 
не единственная из намеченных на чет-
верг встреч, за ним в расписание Байдена 
были включены переговоры с коллегами по 
«Большой семерке» и саммит Европейского 
союза.

Изначально было очевидно, что Джо Бай-
дену придется изрядно попотеть, чтобы де-
кларируемое им единство союзников по отно-
шению к России не имело изъянов. Между тем 
европейские партнеры Вашингтона, похоже, 
потихоньку начинают взвешивать издержки, 
которыми чреваты антироссийские санкции 
для их собственных экономик. В копеечку, 
судя по всему, влетит и военное усиление 
вдоль восточного фланга НАТО. 

Шероховатостью на глади картины транс-
атлантического единства стала радикальная 
позиция Польши, которую пришлось урезо-
нивать «старшим товарищам» по НАТО. Идею 
Варшавы развернуть на Украине западную 
миротворческую миссию США и некоторые 
другие члены альянса считают чересчур 
рискованной.

Еще большей головной болью для ев-
ропейских союзников Америки становится 
усугубленный украинским конфликтом энер-
гетический кризис. Лидеры ЕС собрались 
обратиться за помощью к США в плане по-
полнения хранилищ природного газа на сле-
дующую зиму. Между тем германский канцлер 
Олаф Шольц отверг призывы бойкотировать 
поставки энергоносителей из России, при-
знав, что это нанесет значительный ущерб 
экономике его страны, а во всей Европе вы-
зовет рецессию.

А президент Европейского совета Шарль 
Мишель в интервью CNN выразился еще более 
откровенно, если не сказать цинично: «Не со-
всем одинаковая ситуация у нас, в Европе, и в 
Соединенных Штатах. Нефтяной или газовый 
сектор, к примеру. Мы в Европе гораздо более 
зависимы по сравнению с ситуацией в Соеди-
ненных Штатах. Вот почему мы должны быть 
разумными. Цель состоит в том, чтобы целить 
в Россию, чтобы причинить боль России. Цель 
не в том, чтобы причинить боль себе».

Андрей ЯШЛАВСКИЙ.
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2 НЕ ВРЕМЯ РУШНИКОВ
Олег Царев: «Люди просят 
как можно скорее вернуть 
им мирную жизнь»
Как сообщило Минобороны РФ, 24 
марта российские войска взяли под 
контроль город Изюм в Харьковской 
области. Уже довольно много укра-
инских территорий перешло под 
контроль российских войск. Бывший 
депутат Верховной рады Украины и 
экс-спикер парламента Новороссии 
Олег Царев с начала спецоперации 
находился на Украине. В интервью 
«МК» он рассказал, что сейчас там 
происходит. 

— Сразу же после начала спецоперации 
вы объявили, что находитесь на территории 
Украины. Где конкретно вы были?

— Под Киевом. Сейчас я уже четвертый 
день в Москве. Но собираюсь опять ехать на 
Украину. Хочу сказать, что мой телефон бук-
вально раскалился от звонков людей, которые 
хотят поехать на Украину добровольцами. Они 
спрашивают, как это сделать. 

— На перешедших под наш контроль 
территориях надо налаживать мирную 
жизнь. Что-то делается в этом плане?

— Когда я там находился, этот процесс 
шел. Там, где старая власть не разбежалась, 
вступали в контакт и выстраивали работу с ней, 
если это было возможно. Если нет, то обраща-
лись к населению. Собирали народные сходы 
и на них выбирали руководителей населенных 
пунктов. Разговаривали с людьми. Обычно 
это было приурочено к завозу гуманитарной 
помощи. Люди собирались, мы начинали с 
ними общаться, они говорили, кого хотели бы 
видеть своим представителем. Затем шло вы-
страивание работы с этими представителями. 
Следующий этап — это формирование неких 
народных дружин, которые должны следить за 
порядком. Потому что сейчас на тех территори-
ях очень большая проблема с мародерством. 
Если есть полицейские, участковые, которые 
работали раньше, и они не были запятнаны 
преступлениями, мы работали с ними, если 
таких не было — просто набирали молодых 
ребят. Вот так выстраивали работу. Конечно 
же, это не совсем правильно.

— А как правильно?
— Сначала управлять новыми террито-

риями должны комендатуры. Потом — военно-
гражданская администрация в районных цен-
трах, у которой есть печать и она ее может 
ставить на пропуска, выдавать мандаты. На 
момент, когда я уезжал оттуда, такого еще не 
было. Я постоянно говорю, что надо как можно 
скорее создавать такие администрации. Я 
и приехал в Москву, чтобы донести эту свою 
точку зрения до тех, до кого надо.

— Представители старой администра-
ции отказываются сотрудничать? 

— Где-то отказываются, где-то сотрудни-
чают. Как правило, старая власть разбегается. 
Те, кто побогаче, старались заранее уехать, 
чтобы не оказаться в зоне боевых действий. 
Если у нас совсем не получалось кого-то най-
ти, мы выстраивали жизнь через церковные 
приходы, вокруг православных священников, 
которые пользуются авторитетом у населения. 
На первом этапе это неплохое решение.

— Те, кто сотрудничает с вами, 
подвергаются террору со стороны 
националистов?

— Да, как только они узнают, что кто-то с 
нами сотрудничает, ему начинают поступать 
угрозы. Потом могут убить или покалечить. 
Такая проблема существует. Они подверга-
ются риску. 

— Как насчет долгов населения по «ком-
муналке» или по кредитам?

— На всех освобожденных территориях эти 
долги списываются. Но этот вопрос не является 
насущным: пока никто ничего не платит. На-
сущным является вопрос организации ярмарок. 
Для этого надо организовать местному бизнесу 
выезд в Белоруссию, где они могут покупать 
продукты и товары. Этот вопрос надо срочно 
решать, чтобы люди могли купить лекарства, 
сигареты, чтобы не все привозить им в качестве 
гуманитарки. На перешедших под контроль 
территориях мы допустили хождение любой 
валюты — рубль, доллар, гривна. Лишь бы на-
ладить какую-то начальную торговлю.

— А пока люди голодают, продуктов 
нет совсем? 

— На Украине в сельской местности такого 
не бывает. Все вокруг рухнет, но картошка, 
сало, огурцы, помидоры будут.

— Некоторые деятели у нас заверяли, 
что российские войска население Украины 
будет встречать с цветами. Но этого нет. 
Почему? 

— Когда идет колонна войск, в нее стре-
ляют, она отстреливается. Все громыхает. В 
этот момент выйти с рушниками — это как 
минимум странно выглядит. Потом поймите: 
там совсем нет российского телевидения и 
радио. Все накрывает украинская пропаганда. 
Это слушают и наши бойцы, и мирные жители, 
и бойцы ВСУ.

— У вас уже есть какие-то представле-
ния о том, как должна быть организована 
жизнь на Украине после спецоперации? 

— Я считаю, что решение об этом должны 
принимать сами украинцы. В качестве полити-
ка я буду проводить именно эту линию. Надо 
убрать националистов из власти, из СМИ и дать 
возможность людям самим сделать выбор. Но 
я лично считаю, что это исконно русская земля 
и она должна быть территорией Российской 
Федерации.

— Кто может возглавить Украину после 
спецоперации? Называют в том числе и 
ваше имя.

— Один телеграм-канал проводил опрос 
на тему: «кого вы видите руководителем Украи-
ны?» В комментариях люди массово писали, что 
хотят видеть президентом Украины Владимира 
Путина и чтобы Украина была в составе РФ. 
Хотя фамилии Путина не было в опросе. Я тоже 
хотел бы видеть во главе Украины Владимира 
Путина. Это моя точка зрения, я имею на нее 
право как частное лицо. 

Марина ПЕРЕВОЗКИНА.

Кадр из американского 
фильма «На следующий день» 
(реж. Николас Мейер, 1983), 
показанного в мае 1987-го 
по советскому телевидению.

АНТИКОВИДОМ ПО САНКЦИЯМ

САММИТЫ 
СОМНИТЕЛЬНОГО 
ЕДИНСТВА Йенс Столтенберг 

и Джо Байден 
на саммите НАТО.

РАЗГОВОР НА ЯЗЫКЕ АПОКАЛИПСИСА 

СЕГО ДНЯ: КРИЗИС

AP

Подготовила Екатерина ПИЧУГИНАNON-STOP

Охотник из Пенсильвании смог освободить оленя, который застрял рогами 
в сетке виноградника. Правда, пришлось пожертвовать рогами животного — 

егерь Райан Завада их отстрелил. Для этого ему пришлось применить свои навыки мет-
кой стрельбы — и они оказались превосходными. Спасенный олень убежал, как только 
получил свободу. 
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«МАКДОНАЛДС» ОБСТРЕЛЯЛИ КЛИЕНТЫ, НЕДОВОЛЬНЫЕ ЗАКРЫТИЕМ?

КИРОВСКИЕ ДЕТИ ИГРАЮТ С ЧЕРНЫМ СНЕГОМ И ДЫШАТ САЖЕЙ

ВАРШАВЕР ПРОКОММЕНТИРОВАЛ ПРИГОВОР АХВЕРДИЕВУ

«КИНОТАВР» УШЕЛ В НЕИЗВЕСТНОСТЬ

БЕЛЫЙ МЕДВЕДЬ НАПАЛ НА ЧЕЛОВЕКА НА ЧУКОТКЕ

Ресторан быстрого питания «Макдо-
налдс» обстреляли на северо-востоке 
Москвы.  Как стало известно «МК», инци-
дент произошел в ТЦ на улице Менжин-
ского 23 марта. В 13.20 администратору 
торгового центра позвонил директор 
ресторана и сообщил о том, что в окна 
заведения стреляли. Злоумышленника, 
вероятно, спугнули прохожие, так как он 
ограничился всего двумя выстрелами. 
Нарушителя задержать не удалось, но по 
камерам видеонаблюдения установить его 
личность не составит труда. Во время ин-
цидента никто не пострадал, так как ресто-
ран быстрого питания сейчас закрыт и в 
зале не было посетителей. Но в заведении 
находились сотрудники — они проводили 
генеральную уборку в помещении. Им 
пришлось пережить несколько неприятных 
мгновений. Скорее всего, обстрел устроил 
клиент, недовольный тем, что закусочная 
закрылась.

Родители воспитанников 
одного из кировских дет-
ских садов бьют тревогу. 
Расположенная поблизости 
котельная ежедневно выбра-
сывает в воздух клубы чер-
ной сажи. Пыль оседает на 
игровых площадках, а еще 
не растаявший снег пре-

вращается в черное месиво, 
с которым играют дети. А 
вещи мальчишек и девчонок 
становятся похожими на 
рабочую одежду кочегаров 
или шахтеров. Кроме того, 
родители опасаются за 
здоровье своих малышей — 
сажа может привести к забо-

леваниям органов дыхания. 
Пользователи социальных 
сетей тоже негодуют: «Ни-
какого уважения к жителям. 
Мы потерпим, дровами по-
топим, сажей подышим...». 
Родители уже написали 
письмо в прокуратуру, но 
ответа пока нет. 

Хамовнический районный 
суд Москвы приговорил 
к восьми годам лишения 
свободы предпринимате-
ля Фарида Ахвердиева, 
причинившего ущерб 
«Ленкому Марка Заха-
рова» на 170 миллионов 
рублей.
«Мошеннику — 8 лет, не-
движимость, которая у него 
была в Москве, подлежит 
продаже, а полученные 
деньги вернут нашему теа-
тру. А это довольно большая 
сумма», — прокомменти-
ровал ситуацию директор 

«Ленкома» Марк Варшавер. 
Корреспонденту «МК» 
Марк Борисович рассказал 
предысторию сегодняшнего 
обвинительного приговора.
— Почти 5 лет назад наш 
театр — в лице Марка За-
харова и моем — подал в 
суд на Фарида Ахвердиева, 
бывшего директора гостини-
цы «Юность», где «Ленком» 
участвовал в акционерном 
обществе. Потом оказалось, 
что Ахвердиев подделал пе-
чать, роспись руководителя 
и присвоил себе все акции, 
принадлежавшие театру».

Отвечая на вопрос, как 
учреждение культуры рас-
порядится значительным 
денежным поступлением, 
Варшавер сказал:
— Потратим на уставную 
деятельность. Любому 
театру всегда необходи-
мы средства. Нас ценит 
Департамент культуры за то, 
что мы стараемся меньше 
просить у государства денег, 
обходиться по возмож-
ности внебюджетными 
средствами. Так что для нас 
эта сумма станет хорошим 
подспорьем.

24 марта кинопродюсер 
Александр Роднянский 
сделал заявление о том, 
что фестиваль «Кинотавр» 
в 2022 году не состоится. 
Поскольку с 1 марта «Кино-
тавром» был объявлен прием 
заявок на участие в конкурс-
ных программах полного и 

короткого метра, кинема-
тографисты начали активно 
присылать заявки, а отбор-
щики — смотреть эти работы. 
При этом многие решили, 
что Роднянский, уехавший из 
страны сразу же после начала 
спецоперации на Украине, 
в Россию не вернется. В 

кинематографической среде 
делались предположения 
относительно того, кто его за-
менит. Называлось, в частно-
сти, имя Федора Бондарчука, 
состоящего в попечительском 
совете фестиваля. Кто-то 
упомянул продюсера Сергея 
Сельянова. 

ЧП произошло ночью в 
селе Нешкане. Мужчина 
отправился по своим делам 
на побережье на собачьей 
упряжке, но по дороге его 
встретил агрессивный белый 
медведь. Косолапый хищник 
разодрал мужчине ноги, 
руки и голову и, сделав свое 

«грязное дело», скрылся 
в тундре. Пострадавшего 
доставили на санитарном 
вертолете в Чукотскую рай-
онную больницу. По словам 
местных экологов, в послед-
нее время хищники все чаще 
стали выходить на побережье 
из-за изменения климата. К 

слову, белый медведь зане-
сен в Международную крас-
ную книгу и Красную книгу 
РФ. В акватории Чукотского 
моря популяция оценивается 
примерно в 3 тысячи особей. 
Чукотская популяция белого 
медведя считается самой 
большой в мире. 

В
т
в
а
д
к
с
н
рНЫМ СНЕГОМ И ДЫШАТ САЖЕЙ

Тем временем в Токио начался 
сезон цветения сакуры. Мест-
ный фотограф запечатлел, как 

женщина в медицинской маске любуется 
нежными цветами в парке Йено.
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МИЛОСЕРДИЕ

КРУПНЕЙШИЕ ЭКСПОРТЕРЫ ВООРУЖЕНИЙ В МИРЕ

США

Россия

Франция

Китай

Германия

Италия

Великобритания

Южная Корея

Страны-лидеры по объему оружейного экспорта в 2017-2021 гг., в % от общемирового 

38,6

18,6

10,7
4,6
4,5

3,1
2,9
2,8 Источник: Statista, 

по данным Stockholm International Peace Research Institute



Рязанское районное нефтепроводное управление 
(филиал АО «Транснефть − Верхняя Волга») доводит 

до сведения юридических лиц (предприятий, 
организаций, фермерских хозяйств и др.) и 

населения г. Москвы, что по территориям Восточного 
административного округа (ВАО), Юго-Восточного 

административного округа (ЮВАО) г. Москвы 
проходит магистральный нефтепровод (МН) 

«Ярославль − Москва». Трасса МН нанесена на 
карты землепользования, находящиеся в районной 

администрации.

Повреждение объектов МН (непосредственно самого трубопро-
вода, воздушных линий электропередач, пунктов контроля управления 
(ПКУ), кабелей связи, установок электрохимической защиты МН, 
противопожарных сооружений, трансформаторных подстанций, камер 
приема и пуска средств очистки и диагностики (КПП СОД), емкостей, 

запорной арматуры, вантузов, вдольтрассовых проездов и переездов, 
опознавательных, предупредительных и километровых знаков и др.) 
наносит большой материальный ущерб государству и представляет 
серьезную опасность для населения. 

Трасса МН обозначена специальными знаками (щитами с указа-
телями) высотой 1,5−2 метра от поверхности земли, устанавливае-
мыми в пределах прямой видимости, но не реже чем через 500 м и 
на углах поворота.

Правилами охраны магистральных трубопроводов установлена 
охранная зона МН шириной 25 метров в каждую сторону от оси не-
фтепровода. Вдоль подводных переходов (пересечений МН с водными 
преградами) − 100 метров в каждую сторону от оси нефтепровода.

В охранной зоне нефтепроводов без письменного согласо-
вания с Рязанским районным нефтепроводным управлением 
ЗАПРЕЩАЕТСЯ:

Производить карьерные, строительные, земляные, монтажные, 
взрывные работы, возводить любые постройки, прокладывать дороги, 

сносить установленные по трассе нефтепродуктопровода указатель-
ные знаки, ставить стога сена, соломы, закладывать бурты картофеля, 
устраивать загоны и культурные пастбища для скота, стоянку техники, 
зоны отдыха, разводить огонь.

На водоемах и реках в охранной зоне нефтепроводов 
ЗАПРЕЩАЕТСЯ:

Бросать якоря, устраивать причалы, производить дноуглубитель-
ные работы, ловить рыбу, разрушать берегоукрепительные сооруже-
ния, повреждать створные и предупреждающие знаки.

Совершение в охранных зонах МН действий, запрещенных зако-
нодательством Российской Федерации, либо выполнение в охранных 
зонах МН работ без соответствующего разрешения предприятия 
трубопроводного транспорта или без его уведомления − влечет 
наложение административного штрафа на граждан в размере от 
пятидесяти тысяч до ста тысяч рублей; на должностных лиц − от 
пятисот тысяч до восьмисот тысяч рублей; на лиц, осуществляющих 
предпринимательскую деятельность без образования юридического 

лица, − от пятисот тысяч до восьмисот тысяч рублей или администра-
тивное приостановление деятельности на срок до девяноста суток; 
на юридических лиц − от пятисот тысяч до двух миллионов пятисот 
тысяч рублей или административное приостановление деятельности 
на срок до девяноста суток (статья 11.20.1.  КОАПП).

Минимальное расстояние от оси МН до зданий и сооружений 
должно приниматься в зависимости от класса и диаметра трубопрово-
дов, степени ответственности объектов и необходимости обеспечения 
их безопасности, но не менее значений, указанных в таблице 4 СП 
36.13330.2012 «Магистральные трубопроводы», и может составлять 
до 3000 м.

Для получения технических условий на производство всех 
видов работ вблизи МН обращаться по адресу: 390035, г. Ря-
зань, ул. Гоголя, 35а, тел.: (4912) 93-52-24, 93-52-40, 93-52-28 
(Рязанское РНУ), 603006, г. Нижний Новгород, ГСП 1504, пер. 
Гранитный, дом 4/1; (831) 438-22-21, 438-22-65, 438-22-05, 
438-22-71, 438-17-63 (АО «Транснефть − Верхняя Волга»).

РЕКЛАМА

ВНИМАНИЕ, МАГИСТРАЛЬНЫЙ НЕФТЕПРОВОД!

МАГАЗИНЫ 
НЕ ВЕРНУТЬ 
К СОЦИАЛИЗМУ
Все предыдущие попытки 
заканчивались провалом
Призыв детского омбудсмена Татар-
стана Ирины Волынец создать госу-
дарственную торговую сеть с фикси-
рованными ценами на товары первой 
необходимости находит поддержку у 
россиян. Фиксированные цены на еду 
— хрустальная мечта многих наших 
сограждан, она их как бы возвращает 
в социалистическую молодость. Когда 
белый батон «Нарезной» стоил 15 
копеек, колбаса «Докторская» — 2,20 
рубля, «Любительская» — 2,90 за кг, 
а пол-литровый пакетик молока — 20 
копеек. Но реально ли возрождение 
подобного в сегодняшних условиях?

Уполномоченная по правам ребенка Та-
тарстана в своем обращении к премьеру Ми-
шустину совершенно справедливо замечает, 
что в сегодняшней торговле повсеместно и 
необоснованно задирают цены на товары пер-
вой необходимости. И что пора бы положить 
этому конец. Выход Ирина Волынец видит в 
создании в России сети государственных мага-
зинов с фиксированными ценами — на молочку, 
хлебобулочные изделия, овощи «борщевого 
набора» и детские товары.

Эту идею сразу и горячо поддержива-
ют фермеры, которым порой некуда девать 
выращенную продукцию. В торговые сети их 
не пускают — нет у них таких объемов, что-
бы ежедневно отгружать тонны картошки или 
овощей. А других каналов сбыта, по сути, и 
не осталось.

— Это хорошая инициатива, — считает 
луховицкий фермер Василий Тимофеев. — 
Со сбытом у нас большие проблемы. Далеко 
ходить не надо: прошлым летом мы продавали 
свои луховицкие огурцы по 20 рублей за кило-
грамм — при их рыночной стоимости 100–110. 
Продавали не горожанам, а перекупщикам из 
Средней Азии и с юга России — никуда боль-
ше пристроить свой урожай не могли. А если 

бы появилась такая торговая сеть, мы бы не 
думали о реализации, наоборот, наращивали 
бы свои производства. 

— Для реализации такого масштабного 
проекта, создания государственных торго-
вых сетей, должны быть большие инвести-
ции, — рассуждает председатель правления 
Ассоциации экспертов рынка ретейла Андрей 
Карпов. — Напомню, что в некоторых нефтяных 
регионах страны в разное время создавались 
специальные фонды, которые содержали вот 
такие магазины с фиксированными ценами. 
Однако рано или поздно они банкротились. 
Еще пример: лет 15–20 назад Росрыболовство 
пыталось создать в каждом регионе магазины 
«Океан» с дешевой рыбой, потому что якобы 
рыбы в океане много. Где эти магазины?

Желающих освоить средства на государ-
ственные торговые сети у нас найдется мно-
го. Только после того, как потратятся десятки 
миллиардов рублей, может выясниться, что 
ничего не получилось. Спрашивается, зачем 
изобретать велосипед?

— Какое же у вас предложение?
— Согласитесь, что не следует пытать-

ся всем навязывать товары по стоимости. В 
условиях рыночной экономики, когда не го-
сударство, а бизнес несет риски и издержки, 
регулировать цены в конечном звене, на торго-
вой полке, неправильно. Уж если вмешиваться 
в процесс ценообразования, то вникать в него 
следует с самого начала производства товара, 
на всех его этапах. А приходить в магазин и го-
ворить, допустим, что картошка должна стоить 
20 рублей, а не 40 или 60, — это неправильно. 
С чего она должна стоить 20 рублей? Электри-
чество дорожает, ГСМ дорожает, а продукты 
должны дешеветь? 

На мой взгляд, нет никакой необходимости 
возрождать советские магазины, выстраивать 
некие параллельные торговые структуры. Есть 
вполне прозрачная и уже обкатанная схема 
целевой поддержки малоимущих. Которая 
действует в мире, да и в России в том числе. 
Организация на действующих торговых пло-
щадях спецотделов с дешевыми продуктами — 
для малообеспеченных слоев населения. Всех 
людей мы знаем поименно, в период пандемии 
они не раз получали материальную поддержку 
от государства. Есть еще вариант: введение 
продовольственных карт с начислением опре-
деленных сумм для покупки товаров первой 
необходимости. Тоже все просто и понятно, 
ведь мы знаем, кто в них нуждается. Никаких 
дополнительных сетей и инфраструктуры для 
этого не понадобится.

Владимир ЧУПРИН.

Правительство меняет 
условия льготной ипотеки 
Ставку по льготной ипотеке нужно 
увеличить до 12% с июля 2022 года. 
С такой инициативой на заседании 
кабмина 23 марта выступил вице-
премьер Марат Хуснуллин. Его 
предложение поддержал президент 
Владимир Путин. Любопытно, что 
само по себе решение увеличить 
ставку почти вдвое в нынешних 
условиях успокоило рынок: до этого 
россияне опасались полной отмены 
госпрограммы. О том, кто выиграет 
больше остальных от новых условий 
льготной ипотеки и какие факторы 
будут работать против рынка недви-
жимости даже при господдержке, 
«МК» рассказали эксперты.

После повышения ключевой ставки ЦБ 
РФ до 20%, которое произошло 28 февраля, 
будущее льготной ипотеки рисовалось мрач-
ным. Одни эксперты пророчили сворачивание 
программы господдержки после 1 июля 2022 
года, другие говорили, что условия по ней 
изменятся таким образом, что она станет 
недоступной большинству желающих купить 
квартиру. Сами банки, не дожидаясь решения 
правительства, начали поднимать ставки по 
обычным жилищным кредитам. Между тем по 
выдаче льготная ипотека в марте обогнала 
рыночную: ее доля в некоторых банках достиг-
ла 80%. Правда, затем, на фоне ухудшения 
экономической ситуации, некоторые банки 
даже сообщали о приостановке выдачи новых 
жилищных кредитов по госпрограмме под 7% 
годовых на новостройки.

Ясность появилась после заседания 
правительства 23 марта: программу льгот-
ной ипотеки продлили, но изменили условия. 
С 1 июля 2022 года ставка поднимется с ны-
нешних 7% до 12%, сумма кредита в Москве 
и Подмосковье, а также Санкт-Петербурге 
и Ленинградской области увеличится до 12 
млн рублей, в еще четырех регионах возрас-
тет с 3 до 6 млн рублей. Как заявил Марат 
Хуснуллин на заседании правительства, 
«12% в сегодняшних условиях — это не-
плохая ставка». При этом по семейной ипо-
теке под 6%, предназначенной для семей с 
детьми, родившимися после 1 января 2018 
года, дальневосточной ипотеке под 2% и 

сельской под 3% будут оставлены те же 
условия. Владимир Путин поддержал все 
эти идеи, так что вопрос о новых условиях 
льготной ипотеки можно считать решенным. 
Другой вопрос — насколько они окажутся 
привлекательными для потенциальных по-
купателей квадратных метров и смогут ли 
реально поддержать строительный рынок. 
Эксперты отвечают на него по-разному. 

«Мера эта достаточно правильная, став-
ка по льготной ипотеке на фоне текущей клю-
чевой ставки теперь выглядит даже лучше, 
чем прежняя программа льготной ипотеки 
под 7% на фоне ключевой ставки до начала 
спецоперации в 9,5%. Еще более полезным 
для таких регионов, как Москва и Москов-
ская область, выглядит подъем максималь-
ной суммы кредита, ведь до настоящего 
времени в Подмосковье такая ипотека была 
практически не применима», — утверждает 
Ольга Магилина, заместитель гендиректора 
компании «Kaskad Недвижимость».

Эта мера поможет только рынку ново-
строек, полагает со своей стороны Николай 
Вавилов, специалист департамента стра-
тегических исследований Total Research. 
«Застройщики смогут субсидировать ставки 
ниже 10% за свой счет, а с учетом послабле-
ний в аренде, административных барьерах, 
контроле за строительством маржа деве-
лоперов может только вырасти. В целом 
ставки по кредитам, которые попадают под 
новые льготы, могут составить около 9–10% 
годовых», — утверждает эксперт. По его 
мнению, это даст определенное оживление 
рынку, но платежеспособного спроса на нем 
осталось очень немного. 

По прогнозам Вавилова, рынок все 
равно сократится на 20–30%. Застройщи-
ки при любом раскладе не увидят такого же 
количества продаж, как в прошлом году, но 
в деньгах они могут выиграть за счет роста 
цен на квадратные метры. Что же касается 
покупателей, то их позиция понятна: если 
стоимость квадратного метра растет вместе 
со ставками по ипотеке, то брать квартиры 
никто не будет. Сейчас ситуация именно та-
кая, особенно на вторичном рынке, который 
и так теряет покупателей с прошлой осени и 
будет терять дальше. И так будет до тех пор, 
пока цены на квадратные метры не начнут 
падать, подстраиваясь под платежеспособ-
ный спрос населения.

Наталия ТРУШИНА.

Леонардо да Винчи очень любил глютен. 
Впрочем, не знаю. Понятие это, конечно, 
не было известно великому итальянскому 
мыслителю, а вот хлеб он ел наверняка. Как 
и Шекспир. И Ломоносов. И многие-многие 
другие. 

Хлеб из ржаной и пшеничной муки в 
течение веков был не просто пищей, но и 
ее символом. В русском языке давно про-
писались «делить хлеб» в значении «со-
существовать», «зарабатывать на хлеб» и, 
конечно, «хлеб насущный». Люди, которые 
придумали все эти сочетания слов, понятия 
не имели, что живут неправильно, — знай 
себе налегают на глютен. А он, оказывается, 
способен вызвать аллергию, а еще ведет к 
гиперактивности у детей и способен про-
воцировать онкологические заболевания у 
взрослых. По крайней мере, так написано 
сегодня во многих текстах, распростра-
няемых средствами массовой информации. 
Вот и платит потом доверчивый читатель 
за хлеб глютен-фри или тратит последние 
силы на приготовление рисового пудинга, 
чтобы с покупными десертами в организм 
не прорвался зловредный глютен. 

Сразу скажу, что с пониманием и ува-
жением отношусь к пищевым привычкам 
и ограничениям каждого конкретного че-
ловека. Ни в коем случае не отрицаю, что 
есть несчастные аллергики, которым не то 
что глютен в пищу употреблять — просто 
дышать иногда оказывается смертельно 
опасно. Есть и те, кому просто не нравятся 
пшеничный хлеб и манная каша. Просто 
мне не хотелось бы, чтобы все эти граждане 
проявляли повышенную активность и навя-
зывали окружающим свои специфические 
представления о реальности. 

Когда на страницах глянцевых изданий 
очередные кинодивы или юные певицы с ни-
кому не известным голосом и репертуаром 
рассказывают (явно поучительным тоном), 
как ограничивают свой рацион овощным 
супчиком и половинкой яблока в день, меня 
волнует только одно — чтобы кто-нибудь из 
молодых неопытных читателей им случайно 
не поверил. Потому что я знаю, как это быва-
ет: одна наша студентка, подрабатывавшая 
моделью и считавшая себя недостаточно 
стройной, дохудела до 32 килограммов, по-
теряла сознание на улице и провела потом 
год в психиатрической клинике. Человеку, 
чтобы полноценно функционировать, пи-
тание необходимо. Не всякое, конечно. Но 
точно не один супчик в день. 

Знаю ли я, что веду образ жизни, беско-
нечно далекий от здорового? Да, безусловно. 
И не только потому, что ем хлеб и (зожникам 
зажмуриться!) сосиски, но и в силу того, что 
живу в Москве. Окна моей квартиры выходят 
на Ленинградское шоссе. И никакая диета 
не спасет меня от выхлопов, распростра-
няемых этой трассой в любое время суток. Я 
ношу одежду отнюдь не только из натураль-
ных материалов, а если бы попыталась ею 
ограничиться, меня, вероятно, закидали бы 
камнями зоозащитники, потому что зимой 
в средней России приходится выбирать: 
синтепон или мех. А еще каждый день мне 
приходится много чего мыть. И если посуда 
неплохо отмывается содой, то вряд ли стоит 
рассчитывать на такое же понимание со 
стороны раковины и унитаза. 

Однако мое пищевое поведение, ко-
торое, в зависимости от оценки, можно 
назвать универсалистским или пофигист-
ским, определяется не только осознанием 
того, что до здорового образа жизни при 
любых усилиях далеко, как до Луны. Корни 
моих представлений о добре и зле следует, 
как учил великий Фрейд, искать в раннем 
детстве. А там была бабушка, пережившая 
войну. Нет, не блокадница, хотя мое по-
коление блокадников застало, это были 
пожилые люди, физически не способные 
смахнуть хлебные крошки со стола; каждая 
крошка должна была быть с благодарностью 
съедена. Бабушка же провела 1941–1945 
годы в Москве, с дочкой, родившейся за 
месяц до войны, — моей будущей мамой. 
Вот что бабушка рассказывала о ситуации 

с продовольствием: «Голода не было. Но 
есть хотелось постоянно. Мы с сестрой и 
подругой как-то раз заговорили на эту тему. 
Задались вопросом: что из еды мы до войны 
больше всего не любили? Решили, что ман-
ную кашу. И задумались: а сколько манной 
каши мы съели бы сейчас? Я для себя от-
ветила, что примерно ведро». 

Удивительно ли, что бабушка, занимав-
шаяся уже в 1960–70-х моим воспитанием, 
мне и думать не позволяла о том, чтобы 
оставлять недоеденное на тарелке или 
тем более произносить: «Я этого не ем!» 
Бабушка утверждала, что «не ем» — по-
шлая мещанская формулировка. Если ты 
претендуешь на интеллигентность, есть 
надо то, что предложили, и столько, сколько 
положено в тарелку. 

Кстати, через многие годы я задума-
лась о том, что моя неверующая бабушка 
все-таки впитала с молоком матери те же 
представления, что существуют в семьях 
людей воцерковленных. В пост следует от-
казаться от скоромной пищи. Но если ты в 
гостях и тебя от души угощают чем-то не-
подобающим, лучше попробовать немного, 
чем демонстративно отвергать непостные 
продукты, обижая этим хозяев и демон-
стрируя гордыню. 

В еде мы такие же разные, как во внеш-
нем облике или, например, литературных и 
музыкальных вкусах. Но мне не хотелось бы, 
чтобы гастрономические предпочтения нас 
разделяли и тем более становились знаме-
нем вражды. Мне кажется, мясоедство/веге-
тарианство, употребление/неупотребление 
в пищу глютена и тому подобное — это такая 
постоянно действующая проверка на толе-
рантность. На способность принять другого, 
вместо того чтобы на него ополчиться.

Среди моих студентов был, помнится, 
один веган. Высокий, крепкий, красивый 
молодой человек, очень эрудированный 
и работоспособный — в общем, почти со-
вершенство. Картину портило одно обстоя-
тельство: он все время ел. Приносил с со-
бой на занятия пластиковый контейнер с 
сухофруктами и почти непрестанно жевал. 
Раздражало, надо сказать, сильно. В другой 
ситуации я вступила бы в дискуссию, на-
стояла бы на том, чтобы в учебной аудитории 
не открывался филиал университетской 
столовой. Но трогать вегана я не решалась. 
Так вот отберешь у него заветную кура-
гу — а он возьмет да и упадет в голодный 
обморок. Ведь без котлет живет бедолага! 
И я искренне рада, что нам с этим экзотиче-
ским студентом удалось просуществовать 
в течение семестра мирно. Заслуга в этом 
не только моя, но и его: он тоже никому из 
окружающих замечаний не делал, хотя во 
время перерыва кто-то мог достать из сумки 
бутерброд с колбасой. 

К слову, немного о колбасе. Продукт, 
несомненно, вредный, слова доброго не 
заслуживающий. Впрочем, он же — доброго 
слова удостоившийся. Сейчас, правда, тако-
го практически не слышу, а вот в советское 
время, когда колбаса была товаром более 
чем дефицитным, покупательницы часто 
просили «взвесить колбаски». 

Мне хотелось бы, чтобы никогда больше 
не было дефицита и каждый мог выбрать 
— в магазине, в столовой или ресторане 
— еду по душе. Пусть будут свои радости у 
вегетарианцев и безглютенщиков. Но пусть 
на этом празднике жизни останется до-
статочно места и нам, любителям котлет с 
жареной картошкой и бутербродов с «Док-
торской» колбасой. Главное, чтобы мы не 
нападали друг на друга с обвинениями, не 
фыркали, демонстрируя брезгливость, не 
трясли лапой, как делал когда-то мой кот, 
если полагал, что в миске оказалось нечто, 
его недостойное. Потому что, к сожалению, 
в тяжелых условиях все мы, независимо 
от воспитания и былых предубеждений, 
начинаем мечтать о ведре манной каши. 
И важно, чтобы в обществе оказалось до-
статочно согласия и милосердия, чтобы 
вместе добывать пропитание, честно его 
делить и дружно есть. 

ВЕДРО МАННОЙ КАШИ 
Гастрономические предпочтения не должны разделять людей 
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СЕГО ДНЯ

Антон Кравцов, врач-
офтальмолог «Открытой 
клиники» на 1905 года, 
рассказывает сегодня, насколько 
важны визиты к офтальмологу, 
даже если у вас нет жалоб.
— Приведу в пример недавний случай с 

одной пациенткой.
Женщина, около 50 лет, случайно забе-

жала ко мне на прием пройти диспансерный 
осмотр, с явным намерением не проводить 
обследование, а просто получить подпись. 
Никаких жалоб она не предъявляла и очень 
торопилась. И все же я уговорил ее уделить 
2–3 минуты для прохождения простейшей 
диагностики, которая показала, что проблем 
со зрением нет. Однако при беглом осмотре 
сетчатки у женщины был выявлен разрыв сет-
чатки одного глаза, на фоне полного отсут-
ствия симптомов. Ситуация была экстренной: 
женщине срочно нужно было укрепить сет-
чатку, ибо в противном случае ее неминуемо 
(буквально в течение суток) ждала отслойка 
сетчатки и потеря зрения в этом глазе. О чем 
я ей и сообщил. 

Конечно, такая информация в первую 
очередь вызывает отрицание. И у женщины, 
которая услышала от меня такой вердикт, 
было буквально написано на лице: доктор, а 
не ездите ли вы мне по ушам? Ведь мы — в 
частной клинике, и вы наверняка хотите найти 
что-то несуществующее. Иными словами, 
пациентка была настроена агрессивно.

Однако я настоял, чтобы она обязательно 
и немедленно перепроверила мой диагноз у 
другого врача, то есть собрала второе мнение, 
если не доверяет мне. Ибо это важно для того, 
чтобы ее глаза были в безопасности. В общем, 
я уговорил ее немедленно поехать на консуль-
тацию к ее знакомому профессору-офтальмо-
логу для выяснения, верен мой диагноз или 
нет. Профессор подтвердил мою правоту. У 

нее действительно был свежий отрыв сетчатки 
при полном отсутствии симптомов.

Так действительно случается. Человек 
ничего не чувствует, у него нет травм. Причина 
этого — отлипание стекловидного тела глаза 
от сетчатки, которое происходит, что назы-
вается, на ровном месте. У большинства это 
происходит без последствий, но у некоторых 
людей в процесс вовлекается кусок сетчатки. 

...В итоге этой женщине было вовремя 
выполнено лазерное вмешательство, после 
чего она ко мне пришла со словами благодар-
ности. Поэтому внимательный осмотр врача, 
лазерного хирурга, во время диспансеризации 
фактически спас зрение пациентке. В против-
ном случае у нее в течение одного-двух дней 
произошла бы отслойка сетчатки. 

Сетчатка выстилает полость глаза изнутри 
примерно на 70%. При этом прикрепляется к 
подлежащим оболочкам всего в двух зонах: об-
ласть зрительного нерва (в центре) и крайняя 
периферия, где ее владения заканчиваются. 
Вся остальная площадь имеет очень слабую 
фиксацию, и именно этим обусловлена сама 
возможность ее отслаивания при возникно-
вении разрывов. 

Но откуда же берутся эти разрывы? Что 
«рвет» сетчатку? 

Есть группы риска — люди с близоруко-
стью, беременные женщины (перед родами 
надо убедиться, что сетчатка в порядке), все, 
кто ведет активный образ жизни (катаются 
на сноубордах, коньках, велосипедах), все 
спортсмены. Военнослужащие, летчики, борт-
проводники (высота и разреженность воздуха 
создает давление на сетчатку), пациенты с 
сахарным диабетом и с гипертонией.

Однако пациентка, о которой я говорю, 
ни к одной из этих групп риска не относилась. 
Надо отметить, что есть еще общепопуляци-
онный риск такого состояния. Например, у 
меня самого когда-то случайно выявили раз-
рыв сетчатки. 

Практика показывает неизбирательность 
этой патологии — случаи с разрывами сетчат-
ки и ее отслойкой в глазах без близорукости 
далеко не редкость, также нет существенной 
зависимости от возраста и пола. Поэтому 
риск потери зрения из-за отслойки сетчатки 
— скорее, случайность. Данный вид патологии 
может длительное время существовать без 
каких-либо клинических проявлений, при этом 
человек живет с риском в одночасье потерять 
зрение от отслойки сетчатки.

Конечно, в этом можно определить не-
который элемент фатальности: мол, если 

не попасть в нужное время и в нужный час к 
офтальмологу, все бессмысленно. Нет! Зону, 
которая будет охвачена, видно заранее, «пред-
вестники» грядущего разрыва всегда есть, 
они появляются задолго до события, главное 
— попасть на грамотного врача. Для выяв-
ления таких событий не требуется какого-то 
сверхнеобычного оборудования: достаточно 
самой простой аппаратуры, которая имеется в 
кабинете любого офтальмолога. Однако, увы, 
мало кто из врачей имеет достаточный навык 
осмотра глазного дна.

При обнаружении такой патологии са-
мое важное — вовремя сделать процедуру 
укрепления сетчатки лазером. Лазерная 
коагуляция проводится амбулаторно, паци-
ент находится в положении сидя. Ничего не 
вскрывается, не разрезается. С помощью 
света (лазер — это направленный пучок света 
вокруг проблемной зоны) наносятся малень-
кие лазерные точечные ожоги, которые потом 
рубцуются, и рубцы склеивают сетчатку. 

Помимо разрывов, лазерная коагуляция 
проводится при диабетической ретинопа-
тии на выраженных стадиях: в данном случае 
ожоги убивают вновь образованные сосуды, 
которые прорастают в глазу. 

Выход: для офтальмолога — тотальный 
скрининг по данному виду патологии, для 
врачей других специальностей — реагиро-
вание на специфические жалобы пациентов, 
выявление групп риска. Мы проводим все 
необходимые обследования, а также успеш-
но выполняем лазерные вмешательства при 
выявлении опасных зон на сетчатке, что по-
зволяет вовремя обнаружить проблему и не 
допустить отслойки сетчатки, тем самым со-
хранить нашим пациентам зрение. 

■ ■ ■
Читайте следующий материал с советами 

врачей в среду, 29 марта. И мы всегда ждем 
ваши вопросы и письма на электронный адрес 
редакции info@mk.ru.

Арина ПЕТРОВА.
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«Каждый человек, у которого нет про-
блем со стороны зрения, должен хотя 
бы раз в год профилактически посещать 
врача-офтальмолога. Но, к сожалению, 
визитами к врачу нашей специальности 
очень часто пренебрегают». 

СПРОСИ У ДОКТОРА

«ПАЦИЕНТКЕ ГРОЗИЛА ПОТЕРЯ ЗРЕНИЯ»: 
КАК РАСПОЗНАТЬ БЕССИМПТОМНЫЙ 
РАЗРЫВ СЕТЧАТКИ Офтальмолог описал 

типичный случай 
пациентки
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Кризис — лучшая пора для мошенни-
ков. Риск стать жертвой этой особой 
человеческой породы возрастает 
многократно. В начале марта, когда 
россияне бросились скупать ино-
странную валюту, в Москве активизи-
ровалась группа подпольных дель-
цов-физлиц. Через свои банковские 
счета эти люди прогоняли по кругу 
большие суммы, накручивали тем 
самым курс доллара и фиксировали 
прибыль за счет обычных граждан. 
Тех, кто пытался спасти свои сбере-
жения любой ценой, не видя подвоха.

Схема эта незаметная, поскольку свя-
зана с валютными операциями на бирже, 
где теоретически сделки проходят по цене 
заявок на покупку и продажу. Но это — гряз-
ная игра. Дождавшись, пока курс доллара 
снизится, мошенники включали свой ме-
ханизм раз за разом, используя не только 
доллар или евро, но и экзотические валюты 
— юани, лиры и другие. Во многом ажио-
тажный спрос на валюту шел со стороны 

россиян, которые оказались за границей 
и знали, что со дня на день системы Visa и 
MasterCard приостановят все трансграничные 
операции в РФ. 

В итоге банки заблокировали счета де-
сятков физлиц, оборот которых по банков-
ским счетам оказался аномальным. Данные 
по всем подозреваемым в участии в этой 
схеме переданы в правоохранительные ор-
ганы и ЦБ. Собственно, банки сделали то, 
что должны были сделать, ради собствен-
ного же блага. В соответствии с Законом «О 
противодействии легализации (отмыванию) 

доходов, полученных преступным путем, и 
финансированию терроризма» они обязаны 
под угрозой отзыва лицензии блокировать 
подобные сомнительные операции. 

«В основе этой схемы лежит стандартная 
идея — создать повышенный искусственный 
спрос на валютной бирже, поднять волну и на 
этой волне «навариться», — поясняет финан-
совый аналитик Михаил Беляев. — Новизну я 
вижу в мультивалютности: мошенники сумели 
не просто сделать большую ажиотажную за-
явку, но как бы раздробили ее на несколько 
стадий, этапов, сделок в разных валютах. 

Получился некий круговорот: каждая сле-
дующая заявка фиксировалась на бирже по 
повышенной цене, что давало возможность 
на этой базе накручивать цены еще, и еще, и 
еще. А обычные люди смотрели на эту кару-
сель и хватались за головы. Видя, как быстро 
дорожает валюта, они спешили ее купить, 
невзирая на стоимость».

Главная опасность этих действий — в 
долгосрочных последствиях для финансовой 
системы. Из-за ажиотажного спроса на дол-
лары рыночный курс рубля стал экономически 
необоснованным: лишь недавно он отскочил 

от отметки 115 к 96. Биржи — фондовая и 
валютная — для того и существуют, чтобы 
способствовать формированию равновесной 
цены, которая адекватно отражает текущее 
состояние экономики, объективное соотно-
шение спроса и предложения. Когда же эта 
цена искусственно искажается, происходят 
перекосы — и в денежно-кредитной сфере, 
и в деловой. Для государства и бизнеса сби-
ваются прицелы и ориентиры, рассуждает 
Беляев. 

«Разумеется, — говорит он, — это самое 
настоящее злодеяние, ведь речь идет о под-
рыве целостности денежного оборота внутри 
страны, устойчивости всей экономики. Сте-
пень тяжести таких правонарушений зависит 
от объемов сделок. В УК РФ четко прописаны 
градации: за одну сумму предусмотрено одно 
наказание, за более крупную — более серьез-
ное. Правоохранительные органы должны 
такие аферы расследовать и, насколько мне 
известно, не уклоняются от этого». 

В условиях высокой турбулентности 
необходимо минимизировать любые фи-
нансовые потоки, ужесточать контроль за 

движением государственных средств через 
биржу. Когда правила игры принципиально 
меняются, возникают различные спекулятив-
ные схемы, отмечает доктор экономических 
наук, депутат Госдумы Оксана Дмитриева. 
Какие риски они несут финансовой системе 
в целом? Как правило, к проблемам приво-
дит слив инсайдерской информации о том 
или ином ожидаемом решении: это позво-
ляет недобросовестным игрокам заранее 
подготовить свой план действий. Сделки 
на его основе нарушают работу открытых 
валютных рынков. Что касается банков, то 
они по определению должны отслеживать 
и блокировать все сомнительные сделки, 
резюмирует Дмитриева. 

К слову, Банк России предписал бан-
кам обращать повышенное внимание на «не-
стандартное поведение клиентов, аномалии 
в транзакционной активности, изменение 
характера потребительских расходов и рас-
ходов инвестиционного характера, которые 
ассоциируются с текущей социально-эконо-
мической обстановкой».  

Игорь БОКОВ.

МУЛЬТИВАЛЮТНАЯ КАРУСЕЛЬ: 
КУРС ДОЛЛАРА БЫЛ НАКРУЧЕН ИСКУССТВЕННО
Ажиотажным спросом на валюту воспользовались злоумышленники

ЭКОНОМИКА

Сократить число разрешенных 
школьных учебников по истории и 
русскому языку предлагают в Коми-
тете по науке, образованию и куль-
туре Совета Федерации. Накануне 
сенаторы внимательно изучили весь 
разрешенный список учебников и 
нашли, что он велик. Предложено 
оставить в каждой линейке по 3–5 
книг. А окончательный перечень раз-
решенных в школе учебников утверж-
дать на правительственном уровне.

Предложение прозвучало от зам. пред-
седателя комитета Екатерины Алтабаевой. 
«Важно сегодня уделить особое внимание 
качеству образования, качеству учебников по 
таким предметам, как история, обществоз-
нание, русский язык, литература, — сказала 
она. — В том числе от этого сегодня зависит 
национальная безопасность нашей страны». 
Как играющие «важную роль в формировании 
мировоззрения» сенатор назвала также лите-
ратуру, обществознание, географию.

Парламентариев неприятно поразило 
богатство выбора в федеральном перечне: 
60 учебников по русскому языку в начальной 
школе, 86 учебников по истории… Да 3–5 
учебников вполне будет достаточно — сочли 
в Совфеде.

— Я только что зашел в перечень, и их 
уже примерно столько же, — говорит учи-
тель истории и обществознания из Перми 
Вениамин Бахнин. — Например, в шестых 
классах всего пять учебников по истории. Мне 
кажется, проблема немного преувеличена. С 
другой стороны, у нас есть верифицирован-
ный список электронных учебников, сейчас 
их по истории 6–7. С 1 сентября обещают 
больше, около 20. Так что, с одной стороны, 
учебников становится меньше, но электрон-
ных пособий больше. Учебники только раз в 

5 лет могут меняться, а цифровой контент 
более мобилен, и выбор там шире. Пока, слава 
богу, проблема выбора решается локально, 
на уровне школы и учителя. 

«МК» уже писал о том, что весь перечень 
учебников, бумажных и электронных, под-
вергнется пересмотру с вступлением в силу 
новых ФГОС (образовательных стандартов) 
с начала будущего учебного года. В сентябре 
президент поручал ведомствам составить 
перечень электронных учебников и посо-
бий, работающих только на отечественных 
платформах. Сейчас, можно сказать, весь 
федеральный перечень учебников (ФПУ), и 
бумажный, и виртуальный, находится в стадии 
«усушки и утряски», и делать какие-то выводы 
относительно него сложно.

— Мне кажется, законотворцы не вполне 
понимают, какой гордиев узел представляет 
собой этот ФПУ, — говорит эксперт в области 
образования Мария Буянова. — Тут вам и но-
вые требования к истории-обществознанию, 
и ужесточение идеологических подходов… 
И рынок, конечно. Смешались в кучу старые 
противостояния и новая ниша электронных по-
собий, которых многим «и хочется, и колется». 
Разве что рынок учебников решено вообще 
ликвидировать, сделать государственным. 
Такое ощущение тоже возникает.

Совет Федерации предлагает еще внести 
изменения в закон «Об образовании». Чтобы в 
вопросе утверждения федерального перечня 
учебников (ФПУ) последнее слово остава-
лось за правительством. Это сейчас список 
формирует Минпросвещения при содействии 
Российской академии образования. А еще 
сначала проходят общественные слушания, 
потом уже научная экспертиза. А утвержда-
ется список окончательно Рособрнадзором. 
Совфед предлагает, чтобы и экспертиза про-
ходила под неусыпным правительственным 
надзором. И утверждался ФПУ тоже прави-
тельством. В общем, предлагается сделать 
выбор учебников более узким, а надзор за 
ними шире и выше. 

Станислава ОДОЕВЦЕВА.

УЧЕНЫЙ СОВЕТ ФЕДЕРАЦИИ
Парламентарии собрались 
утверждать летописи 
и грамматики

Германия, пережившая драконовские 
антиковидные меры, уже отменила 
почти все ограничения. И это несмо-
тря на большое количество зараже-
ний коронавирусом. Но некоторые 
запреты будут действовать вплоть до 
2 апреля. 
«МК» расспросил работающую в Бер-
лине журналистку Ксению Максимову 
о том, повлиял ли поток украинских 
беженцев на рост заболеваемости, 
на каких условиях россиян пускают в 
Германию и как живется гражданам, 
не сделавшим прививку. 

— Ну что, немцев можно поздравить? 
Все отменено?

— Это не совсем так. Речь идет о поэ-
тапном плане. В поездах Deutsche Bahn уже 
отменили так называемое правило 3G, в со-
ответствии с которым пользоваться железной 
дорогой могли только вакцинированные, пере-
болевшие или сделавшие тест на коронави-
рус. Остались некоторые антиковидные меры, 
прописанные в федеральном законе о защите 
населения от инфекций. Забавно, что момент 
снятия ограничений совпал с антирекордом 
по количеству заразившихся коронавирусной 
инфекцией. Коэффициент общенациональной 
заболеваемости, который рассчитывается за 
7 дней на 100 тысяч населения, достиг 1735 
случаев! Вспоминаю, как в первый локдаун го-
ворили, что если этот показатель доберется до 
30, нам всем конец. Правда, сейчас речь идет 
об «Омикроне», который легче переносится, 
многие положительны, но бессимптомны.

— Какие запреты еще действуют?
— Фактически осталось только два фе-

деральных ограничения: защитные маски в 
общественном транспорте, а также тесты 
перед посещением мест с высоким риском 
распространения — домов престарелых, ме-
дицинских учреждений, школ. В одних школах 

остались маски, в других — тестирование. 
Земли могут сами регулировать ограничения 
до 2 апреля. Видела недавно опубликованный 
опрос: примерно две трети немцев — за остав-
ление защитных мер, 60% — за всеобщую 
обязательную вакцинацию. В стране около 
75% привитых, почти 60% сделали бустер-
ную дозу.

— А как с клубами и дискотеками? Туда 
всех пускают?

— В клубах самые строгие правила. Они 
открываются, но действует правило 2G+, то 
есть туда пускают только привитых и пере-
болевших, и они еще и должны сделать перед 
походом в клуб тест, даже если есть бустер. 
В общественном транспорте нужны маски 
типа FFP-2, такие, с «уточкой». То же самое 
пока в больших магазинах. Я случайно не ту 
вытащила из кармана при входе в супермар-
кет, так меня остановил охранник и сказал 
«нельзя». В спортзалах можно заниматься без 
маски, но для перемещения годятся обыч-
ные медицинские. Одно время проверяли 
тесты в метро. Их обязаны делать непри-
витые. Это многих раздражало, потому что 

с утра времени обычно нет. Сегодня тесты 
по-прежнему актуальны для тех, кто не вак-
цинировался. Я не делала прививку, поэтому 
приходится тестироваться фактически через 
день. Тесты действуют 24 часа и бесплатны 
до конца мая.

— Связывают ли рост заболеваемости 
с притоком украинских беженцев, среди 
которых наверняка есть инфицированные 
люди?

— Бургомистр Берлина Франциска Гиф-
фай заявила, что Берлин на грани того, чтобы 
объявить катастрофу. Это связано именно с 
тем, что город переполнен. Берлин уже не-
сколько дней не размещает беженцев, но при-
бывают они изначально именно сюда. Однако 
прямой связи между потоком беженцев и ро-
стом заболеваемости нет. Тех, у кого позитив-
ный тест, отправляют на карантин. В посоль-
стве Украины открыли центр вакцинации.

— Можно ли сейчас из России приехать 
в Германию?

— В Германию беспрепятственно можно 
въезжать из стран Евросоюза и Шенгенской 
зоны. Для этого нужно иметь сертификат о вак-
цинации признанной в Европе вакциной, либо 
о перенесенном заболевании или экспресс-
тест. Что касается третьих стран, к которым от-
носится Россия, правило такое: въезд открыт 
только для тех, у кого есть вид на жительство 
(ВНЖ) или веский повод для посещения, на-
пример, медицинская виза, рождение внука. 
Но хорошая новость состоит в том, что на эти 
правила закрыли глаза. Моя подруга недавно 
привезла свою маму из России. Предвари-
тельно позвонила в федеральную полицию, и 
ей сказали: «Приезжайте». Так что россиянам 
с шенгенской визой проблем со въездом, ду-
маю, не будет. Есть страны с мутацией вируса, 
оттуда в Германию практически не пускают, но 
Россия к ним не относится.

Елена СВЕТЛОВА.

Каждое утро дончанина теперь начи-
нается с легкой пробежки. Пробежки 
по району в поисках питьевой воды. 
Город живет по графику: водопрово-
дная вода — с 17 до 20 часов вечера. 
Хотя в центре краны не пересыхают 
даже днем, а на окраинах давно на-
ловчились купаться в тазиках. На-
сосные станции, питающие город, 
находятся в зоне активных боевых 
действий, поэтому неудивительно, 
что с подачей воды имеются большие 
проблемы. Но нужно отдать должное 
коммунальным службам: все по-
вреждения устраняются максимально 
быстро.

А вот почти все киоски, где продается 
вода на разлив, закрыты. Большие проблемы 
с доставкой. Не хватает людей — большинство 
мужчин мобилизовано. Поэтому встретить 
утром женщину с пустым ведром… то есть 
шестилитровой бутылью, по-прежнему не 
очень хорошая примета. Она означает, что в 
ближайших точках продажи воды нет.

Кроме того, вода растет в цене. Если еще 
несколько дней назад полуторалитровая бу-
тылка воды стоила порядка 25–30 рублей, то 
сегодня ценник доходит до 50. Литр разливной 
отфильтрованной воды — 4 рубля. В условиях, 
когда семьи остаются без кормильцев и вы-
нуждены экономить каждый рубль, даже это 
повышение бьет по карману. 

Следом за Россией в ДНР тоже начались 
проблемы со средствами личной гигиены. 
Туалетной бумаги на полках магазинов нет 
уже около недели. Ее заменили салфетки. На 
которых, в свою очередь, заменили ценники. 

Продавцы говорят, что поставки есть, но раз-
возят товар по магазинам медленно. Если 
где-то появляется заветная туалетная бума-
га, народ тут же оповещает друг друга, и за 
ней выстраивается очередь. И снова пустые 
полки.

А женщинам и вовсе не до шуток: гигие-
нических средств в магазинах днем с огнем 
не найдешь. Шутки про бабушкины манипуля-
ции с марлей и ватой (которые, кстати, тоже 
в большом дефиците) уже никого не веселят. 
«Есть выход, как обойтись без этих штук… За-
беременеть!» — иронично советуют дончанки. 
«И как же забеременеть, если муж на войне?» 
— осаждают их другие. 

Правда, люди бывалые вспоминают, что в 
2014 году, в начале боевых действий, на Дон-
бассе тоже были подобные проблемы. 

«Я когда возвращалась домой из Украи-
ны, везла по просьбе друзей в Донецк гели 
для душа, дезодоранты, шампуни, какие-то 

лекарства. В городе с этим была напряженка. 
А потом и сама просила тех, кто приезжал на-
вещать свои дома и родственников, привезти 
что-то из бытовой химии, косметики, средств 
гигиены. Это все уже было, правда, недолго 
— быстро наладили поставки из России», — 
вспоминает дончанка Алена. По ее словам, 
если в крупных супермаркетах часто обра-
зовывался дефицит определенных товаров, 
то в небольших магазинчиках у дома можно 
было купить все. 

Поэтому дончане настрой пока не 
теряют — терпеливо ждут завершения 
спецоперации. 

Хорошим сигналом посчитали в ДНР воз-
обновление учебного процесса в школах и 
вузах. Пусть и в дистанционном формате. С 23 
марта дети снова сели за уроки. Хотя не всем 
родителям это пришлось по душе.

«Мы живем в таком районе, где постоянно 
нет то света, то Интернета, — как ребенку 
выполнять задания? — возмущена Лилия, 
проживающая в микрорайоне Текстильщик 
рядом с линией фронта. — И, честно говоря, 
меньше всего думаешь об уроках, когда целый 
день рядом слышим артиллерию».

А вот в более спокойных районах города 
урокам даже рады. «В этом учебном году дети 
были в школе в общей сложности 2,5 месяца, — 
подсчитала мама двоих подростков Анастасия. 
— Два раза карантин, потом спецоперация. 
Они уже месяц сидят дома в телефонах, даже 
гулять ходят редко (ну и страшно бывает на 
улицу отпускать). Пусть учатся! Надо же как-то 
оканчивать год».

Правда, не до конца понятной остается 
ситуация со студентами, среди которых много 
мобилизованных парней. Их «учеба» сейчас 
проходит в зоне боевых действий, и о зачетах 
думать не время. 

Тем временем в Донецк стали прибы-
вать беженцы из Волновахи и Мариуполя. 
Одни выбираются сами, других привозят по 
гуманитарным коридорам. В Донецке от-
крываются пункты приема помощи постра-
давшим от боевых действий, и сердобольные 
дончане щедро делятся с новоприбывшими 
одеждой, продуктами и медикаментами. А 
также размещают объявления о временном 
поселении беженцев у себя дома. Пока же 
выбравшимся из ада войны предоставляют 
места для отдыха в школах, общежитиях, 
лечат в больницах. 

Троих подростков, которые пешком 
прошли под обстрелами около 20 киломе-
тров из Мариуполя, в больнице навестил мэр 
Донецка Алексей Кулемзин. На видео, разме-
щенном в телеграм-канале донецкого главы, 
один из мальчишек рассказал, что две недели 
жильцы дома провели в подвале, а потом их 
предупредили, что сегодня бомбить будут 
очень сильно. Несколько десятков человек 
выбирались из города в комендантский час 
на свой страх и риск. Сейчас парни в безопас-
ности. «Хорошо у вас тут, тихо!» — говорит 
один из них. Можно только представить, какой 
ужас пришлось пережить этим детям, если 
дрожащий от ежедневных обстрелов Донецк 
кажется им спокойным местом… 

Евгения ФОКИНА.

Дончане готовы приютить 
соседей, несмотря 
на проблемы с водой 
и финансами

ТИХИЙ ГОРОД 
С КАНОНАДОЙ

Удивительно, но непривитым 
немцам тесты и сегодня 
приходится делать через день

ГЕРМАНИЯ — ДЛЯ РОССИЯН 
И УКРАИНСКИХ БЕЖЕНЦЕВ

Все, кто собирался за рубеж 
или оказался там в этом марте-
апреле, уже испытали на себе 
пренеприятнейшую финансо-

вую «недееспособность». С отключенными от 
мировой платежной системы пластиковыми 
банковскими картами россияне за рубежом 
вмиг оказались нищими. И вояжем с чемода-
ном кеша, как это случалось в 90-е во времена 
пресловутых шоп-туров, вопрос не решишь: 
покупка наличных евро и долларов в РФ за-
прещена — пока до сентября, а далее жизнь 
покажет. Таким образом, вояжи за пределы 
рублевой и юаневой зоны (юани в банках РФ 
купить можно по цене около 17 руб. за 1 юань) 
превращаются для наших отпускников в квест, 
даже если направление для россиян доступно 
и туда даже летают самолеты. 

А ожидаемая в плане возвращения нам 
карманного «пластика» как наиболее удобного 
способа китайская система идет к нам, пря-
мо скажем, не семимильными шагами. Карты 
оформляют всего несколько российских бан-
ков, и стоят они до 15 тыс. руб. А если срочно, то 
и все 50 тыс. руб. — при нынешней-то всеобщей 
финансовой депрессии! 

— Внедрение нового вообще процесс не 
быстрый, — разводят руками в одном из таких 
банков. — И это как раз тот случай, когда по-
спешишь — людей насмешишь. Выпуск карт 
уже начат, у нас пока выпускается около 200 
штук в день. Но сами понимаете, что это капля 
в океане. 

По подсчетам экспертов, даже если все 
подключенные к новой азиатской платежной 
системе российские банки будут, взявшись 
за руки, дружно выпускать 1500 карт в день, в 
месяц на круг они оформят всего 45 тыс., что, 
как говаривал Остап Бендер, «никак не спасет 
отца русской демократии».

И тут на помощь разорившимся «хозяе-
вам» поспешила верная Средняя Азия, досе-
ле поставлявшая европейскому соседу лишь 
дешевую рабсилу. Первым выгоду открытой 
западными санкциями ниши заценил Узбеки-
стан в лице местных партнеров российского 
туроператора. Именно они первыми изобрели 
пластик-тур на две ночи в сияющий Ташкент 
«звезду Востока, столицу дружбы и тепла» 
с параллельным оформлением банковской 
карты заблокированной в РФ международной 
платежной системы. 

— Вечером вы вылетаете из Москвы в Таш-
кент, — делится опытом житель Подмосковья, 
в «пластик-туре» уже побывавший. — 4 часа ле-
тишь, на прилете тебя встречают, везут в отель 
в центре Ташкента. Его заранее выбираешь сам. 
Наутро приходит человек, везет тебя в банк и 
все там подсказывает. На второй день можно 
на экскурсию или просто погулять, а вечером 
домой. Все удовольствие — около 30 тыс. руб., 
зависит от уровня отеля. Плюс перелет — по-
рядка $500, если из Москвы. 

— Наверное, это сложная какая-то ма-
хинация? Что надо иметь при себе?

— Вообще не сложная и ни разу не махи-
нация. При себе нужен только загранпаспорт, 
а копию его заранее послать в турфирму. 
Регистрация в Ташкенте, но ее за тебя отель 
сделает. И заявление на открытие счета. От-
крываешь счет, кладешь деньги, оформляешь 
карту — и все, ты снова человек! Можно две 
карты открыть, если надо. Онлайн-банк и с 

российской симкой на смартфоне работает, 
узбекскую покупать не обязательно — кра-
сота! Сама карта стоит 250 или 300 руб., 
что-то такое. 

— Неужели все так просто?! Наверняка 
же пластиковый турист чем-то рискует!

— А что тут такого?! Почему когда россий-
ский гражданин открывает счет в швейцарском 
банке, это нормально, а если в узбекском, то 
сразу подозрительно?! 

Пробую выяснить у самих авторов 
тура, но они, конечно, свой товар только 
нахваливают: 

— С середины марта «пластик-туры» у нас 
идут, и ни у кого проблем не было. 

— Мне карту казахского банка оформили 
вообще без меня, — на условиях анонимности 
признается россиянин, последние 2 года не 
выезжавший из индийского штата Гоа. — Такая 
услуга есть в российском мессенджере. И ею 
пользуются, конечно, ведь многие остались 
вообще без средств. Послал копию загран-
паспорта, заплатил, и потом с человечком мне 
сюда мою карту передали. Именную, все как 
положено. 

Русские гоане — бывалые зимовщики в 
Индии — рассказывают, что некоторые из них 
пользуются и чужими картами, подаренны-
ми сердобольными иностранными друзьями. 
Индийская сторона проявляет понимание си-
туации и не проверяет подданство расплачи-
вающегося картой.

— Обналичить в банкомате, в супермарке-
те заплатить — вообще не проблема, — говорят 
о карте, выданной на другое имя, россияне. 
— Но вот для покупок через Сеть — напри-
мер билетов — лучше, конечно, иметь свою, 
именную.

Услуга оформления карты без присутствия 
клиента — как ни крути, не может быть на 100% 
легальной, хоть на выходе заказчик и получает 
самую что ни на есть подлинную карту этого 
банка. По этой причине такой сервис в разы 
дороже «пластик-тура», совмещающего при-
ятное (путешествие) с полезным. 

Судя по объявлениям в Сети, в том числе 
и частным, «подлечить» нас не прочь и бывшие 
братские Армения с Киргизией: киргиз-«Виза» 
и армян-«Маэстро» на очереди. 

Опрошенные на предмет рисков и опас-
ностей пластикового туриста эксперты бан-
ковского и туристического секторов так и не 
нашли скрытых подводных камней, если речь 
идет о «пластик-вояжах» от официального, за-
регистрированного как положено российского 
туроператора. Но вот если пользоваться пред-
ложениями частников в Сети, справедливости 
потом, если что, искать будет негде. 

— Если тот, кто предлагает вам услугу, про-
сто частное лицо или некое ИП с невнятными 
документами, — предостерегают специалисты 
платежного рынка, — с ним лучше не связы-
ваться. Равно как и с теми, кто работает без 
подписания договора, а уж тем более удаленно 
и обезличенно, через соцсети, например. Не 
забывайте, что речь идет о ваших персональных 
данных, а тут могут быть всякие коварные и 
опасные для вас схемы. 

А предложения в соцсетях от частников 
из братских «хлопковых» республик попада-
ются и впрямь забавные: «Випущу вам карт 
бистро-дорого». 

Жанна ГОЛУБИЦКАЯ. 
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Из-за обстрелов рынки 
в Донецке не работают.

Некоторое время перекупщики 
таились — видимо, ждали того 
момента, когда женские про-
кладки окончательно исчезнут 

с полок. И вот несколько дней назад барыги 
начали всплывать на сайтах частных объявле-
ний. Популярные импортные прокладки всех 
размеров и конфигураций предлагались (и до 
сих пор предлагаются) по цене в несколько раз 
выше магазинной. Доходит до тысячи рублей 
за упаковку из 8–10 штук, которая в прежние 
времена продавалась в аптеках и супермар-
кетах за 120–140 рублей.

Женщины, не успевшие или не догадав-
шиеся купить прокладки впрок, не обнаружив 
их в супермаркетах в нужный момент, конечно, 
кинулись искать в Интернете. Запредельная 
цена на предмет личной гигиены, предла-
гаемая частными продавцами на сайтах объ-
явлений, многих возмутила. Но еще боль-
ше разозлило дам именно то, что авторами 
большинства таких объявлений оказались 
мужчины. В контактах значилось: Андрей, Олег, 
Руслан… Причем «кавалеры» не стеснялись 
расписывать достоинства своего товара во 
всех подробностях: и про мягкость упоминали, 
и про нежную сеточку, и про защиту от про-
теканий. И куда только делась былая застен-
чивость? Понятно, что деньги, как и предметы 
личной гигиены, не пахнут, но спекулировать 

на тех, кого еще недавно поздравляли с 8 Мар-
та цветами, кому отправляли в мессенджерах 
открытки про «самых прекрасных», «самых 
нежных» и «самых любимых», кто родил вам 
сына, дочку, брата, сестру, в конце концов, 
кто тебе самому подарил жизнь, недостойно 
не только мужчины, но и цивилизованного 
человека вообще.

Справедливо обидевшись на мужскую 
часть населения, так подло поступившую в 
тяжелый для слабого пола момент, женщины 
устроили мужчинам-барыгам флешмоб, а 
по сути — настоящую травлю, за которую и 

осудить-то их язык не повернется. Авторам 
объявлений стали пачками приходить в личку 
иронично-злобные комментарии по поводу 
прокладок: «А вам, Андрей, что, не подошли? 
Плохо впитывают?», «Маловаты или велико-
ваты, Игорь?», «Почему продаете? Вас размер 
не устроил или толщина?» 

Несколько дней сильному полу пришлось 
отбиваться от разъяренных фурий, которые за-
кидали их однотипными язвительными вопро-
сами. Одни продавцы отшучивались, другие 
пытались оправдываться, третьи — хамить. 
В конце концов, такую мощную и яростную 
атаку разгневанной армии женщин наши «за-
щитники» не выдержали. И тогда они просто 
сменили имена в профилях на женские.

Один из таких перекупщиков на сайте 
объявлений сначала представлялся как Ев-
гений, но после флешмоба переименовался 
в Еву: «Да, я купил большую партию прокла-
док в нескольких магазинах. Забил ими все 
антресоли. Я сейчас без работы, каждый вы-
живает как может. Когда очередная девушка 
начала язвительно спрашивать меня в личке, 
не жмут ли и не трут ли мне прокладки, я от-
ветил резко: «Посмотрю на тебя через полгода, 

когда будешь марлю себе подкладывать». И 
заблокировал ее. Я запомнил ее профиль, 
если потом одумается и обратится ко мне — 
точно не продам, из принципа», — искренне 
рассказывает он.

Что и говорить, «трепетное» отношение к 
слабому полу во всей красе: тут тебе и галант-
ность, и сочувствие, и красноречие. 

А вот продавец Николай решил не ме-
нять пол, а просто заранее подстраховаться 
и снять все возможные вопросы. Написал в 
объявлении, что распродает остатки в связи 
с закрытием своей торговой точки, а также, 
помимо фото товара, выложил объявления 
из популярного интернет-магазина, где такие 
же прокладки стоят в несколько раз дороже, 
чем у него. Мол, вот вам данность, так что 
решайте сами.

И теперь перед разгневанными женщина-
ми, оказавшимися в безвыходной ситуации, 
встанет дилемма: либо сменить свой гнев 
на милость и пойти на поклон к перекупщи-
кам, либо из принципа отказаться от услуг 
спекулянтов, наплевав на большие личные 
неудобства. И если россиянки все-таки вы-
берут второй вариант и объявят перекупщи-
кам бойкот, «сменившие пол» мужчины так и 
останутся один на один со своими запасами 
прокладок. 

Анна БЕЛОВА. 

...МЕЖДУ ЖЕНЩИНОЙ И МУЖЧИНОЙc 1-й стр.

ЕВ
ГЕ

НИ
Я 

Ф
О

КИ
НА

ЕВ
ГЕ

НИ
Я 

Ф
О

КИ
НА

PI
CT

UR
E-

AL
LI

AN
CE

.C
O

M

СЕГО ДНЯ: КРИЗИС



“МОСКОВСКИЙ КОМСОМОЛЕЦ”   
25 марта 2022 года 

  стр.

5

Решение президента Путина перевести тор-
говлю газом с недружественными странами 
на рубли до предела обострило ситуацию 
на энергетическом рынке Старого Света. 
Вряд ли будет преувеличением сказать, 
что энергетическое сотрудничество Рос-
сии и Европы висит на волоске. Ведь еще 
до этого хода России страны ЕС высказали 
намерение отказаться от углеводородов 
из нашей страны, хотя и не сразу. Бывшим 
партнерам придется заняться разгадкой но-
вых топливных головоломок: Европе нужно 
будет быстро найти альтернативные источ-
ники поставок сырья, а России — новые сбы-
товые площадки. Пока как у одной, так и у 
другой стороны шансы успешно справиться 
с подобными задачами невелики.

Еврокомиссия опубликовала проект плана 
по ускоренному отказу от российских энергоноси-
телей. В первую очередь документ касается природ-
ного газа, потребность которого страны континента 
намерены снизить на две трети уже до конца 2022 
года. А затем, в течение последующих 5 лет, полно-
стью отказаться от поставок из России. Ранее полный 
мораторий на закупку углеводородов в нашей стране 
объявил американский президент Джо Байден. Мо-
сква не замедлила с ответом: гарантии надежности 
поставок энергоресурсов российским партнерам 
по всему миру сохраняются, но нашей стране по си-
лам подобрать новых потребителей сырья, которые 
будут не так капризны по отношению к топливным 
контрагентам. Пока все эти шаги и заявления больше 
похожи на политические демонстрации. Но за ними 
встают вполне практические экономические вопросы: 
сможет ли Старый Свет обойтись без российского 
газа и найдет ли Москва новых покупателей на свой 
основной экспортный продукт — газ?

Доминирование «Газпрома»

«Газпром» является крупнейшим поставщиком 
природного газа в Европу, а его доля в последние 
годы варьируется от 28% до 40% от всей емкости 
рынка «голубого топлива» Старого Света, который 
оценивается примерно в 400 млрд кубометров. На вто-
ром месте находится Норвегия, занимающая около 
26–27% рынка, на третьем — Великобритания, которая 
ежегодно добывает порядка 40 млрд кубометров, 
расходуя их, правда, в основном лишь на собствен-
ные нужды. Еще 20 млрд кубов добывает Голландия, 
вслед за которой следует Германия, способная по-
хвастаться всего лишь 5 млрд кубометрами добычи. 
От 3 до 4 млрд кубов газа дают Польша и Дания. Со-
вместно семерка стран-лидеров обеспечивает около 
90% необходимого континенту топлива. Остальные 
10% приходятся на поставщиков сжиженного газа 
из США и Катара.

В прошлом году поставки «Газпрома» в дальнее 
зарубежье выросли на 5,8 млрд, до 185,1 млрд ку-
бометров. Экспорт концерна мог увеличиться еще 
больше, но в конце 2021 года монополия резко сни-
зила отгрузку сырья в некоторые страны ЕС. Глава 
правления концерна Алексей Миллер не скрывает, 
что в сентябре 2021-го зарубежные продажи упали 
на 12%, в ноябре и октябре — на 25%, а в декабре 
— на 33% (в сравнении с аналогичными периодами 
2020-го). Но в любом случае «Газпром» выполнял 
свои обязательства перед европейцами по долго-
срочным контрактам. Заключать новые соглашения 
в таком формате лидеры стран континента не хотели, 
а монополия не бронировала дополнительные трубо-
проводные мощности, ограничивая свое предложение 
на краткосрочном спотовом рынке. 

Тем не менее в целом результат 2021 года стал 
четвертым по объему в истории компании. Закупку 
российского трубопроводного «голубого топлива» 
нарастили 15 стран: спрос со стороны Германии вы-
рос на 10%, Италии — на 20%, а Турции — более чем 

на 60%. Как на днях заявил еврокомиссар по вопросам 
внутреннего рынка Тьерри Бретон, российский импорт 
продолжает обеспечивать около 40% всего потребле-
ния газа в ЕС, а суточный доход России от экспорта 
углеводородов сейчас составляет 800 млн евро. 

С позиций сегодняшнего дня все эти внушитель-
ные результаты дают не столько повод для гордости, 
сколько пищу для размышлений о будущем. По про-
гнозам Международного энергетического агентства, 
добыча газа в нашей стране в 2022 году вырастет 
на 2 млрд — до 763 млрд кубометров. Вопрос, смо-
гут ли отечественные добытчики оперативно найти 
альтернативные рынки сбыта для этих колоссальных 
объемов, если европейские клиенты порвут партнер-
ские связи, остается открытым.

Труба в Поднебесную

Наиболее привлекательным направлением для 
Москвы с точки зрения торговли энергоресурсами 
в настоящий момент являются азиатские государ-
ства. Спрос на газ в этом регионе в прошлом году 
увеличился на 7%. Правда, в 2022 году темпы роста, 
по прогнозам, снизятся до 5%, причем в основном 
страны Азиатско-Тихоокеанского региона будут при-
обретать сжиженный газ. Впрочем, запросы отдельных 
азиатских держав могут оказаться значительно выше, 
чем у соседей. Так, по оценке МЭА, спрос на газ в Китае 
за прошедший год подскочил на 12%, а в 2022-м ожи-
дается, что потребление Поднебесной прибавит еще 

8%. На столько же вырастет спрос на сырье со стороны 
другого экономического гиганта АТР — Индии.

Пока Россия только налаживает газовое со-
трудничество с Китаем, на потребителей которого, 
по подсчетам аналитиков международной финансо-
вой корпорации ING, приходится всего 2% экспорта 
российского сырья. Для сравнения: в Европу уходит 
более 80% поставок «Газпрома».

Вместе с тем, существующий договор с Пекином 
предусматривает поставки российского газа по маги-
стральному трубопроводу «Сила Сибири» в течение 30 
лет и предполагает рост ежегодного экспорта до 38 
млрд кубометров. Правда, на такие обороты «Газпром» 
выйдет лишь к 2024 году, а пока экспортные продажи 
намного ниже — около 10 млрд в год.

Существуют проекты второй и даже третьей ниток 
этого маршрута, которые частично позволят газифи-
цировать дальневосточные регионы России, а их ко-
нечная точка будет находиться на границе с Поднебес-
ной, что даст возможность для расширения экспорта 
в том числе в сторону Монголии на 15–50 млрд кубов. 
Среди самых амбициозных планов — повышение 
«Газпромом» через 10 лет ежегодных продаж через 
Китай до 100 млрд кубометров, что равняется двум 
третям российского экспорта в ЕС. Однако к строи-
тельству большинства подобных веток «Газпром» 
собирается приступить только через несколько лет. 
Уже подключенные к поставкам транспортные сети, 
в частности газопровод с Сахалина через Хабаровск 
во Владивосток, позволяют перекачивать сейчас 
всего 5,5 млрд кубов. 

Хотя эксперты утверждают, что эту трассу, про-
легающую вдоль китайской границы, легко расширить, 
построив короткий (25 км) отвод от магистрали в на-
правлении экспортного рынка. Не стоит забывать, 
что российские месторождения, задействованные 
в экспорте в Китай, не служат ресурсной базой для 
поставок в Евросоюз, поэтому контракты российского 
концерна с Пекином не означают потерю европейски-
ми странами возможности заключать с «Газпромом» 
новые соглашения, если, конечно, геополитическая 
ситуация этому будет способствовать.

Газу дают отсрочку

По словам эксперта Финансового университета 
при Правительстве РФ Игоря Юшкова, отказ евро-
пейских стран от российского газа станет причиной 
возникновения огромной бреши в энергобалансе 
континента и приведет к остановке множества заводов 
и фабрик. Импортеры Старого Света вряд ли смогут 

найти необходимые 150 млрд кубов в год, выпадаю-
щих из ресурсной базы ЕС. При этом, по расчетам 
МЭА, потребление газа в странах Евросоюза в обо-
зримом будущем будет увеличиваться примерно 
на 5% ежегодно.

Так как и России придется искать новых покупа-
телей «голубого топлива», европейцы могут испытать 
серьезные проблемы с подбором альтернативных 
источников поставок энергоресурсов. И, судя по все-
му, в ЕС с повышенным усердием взялись исполнять 
подобную задачу: ведь дефицит топлива превратит 
жизнь европейских обывателей в настоящую ката-
строфу. Ее «репетиция» на континенте уже состоялась 
этой зимой, когда газовые цены разом взлетели в 10 
раз против обычного уровня. 

Поиск газовых ресурсов ведется по всему миру, 
но решить эту топливную головоломку Старому Свету 
будет крайне сложно. Какие варианты альтерна-
тивных поставок более-менее реальны? Недавно 
на европейскую авансцену вышел Азербайджан. 
Как заявил недавно министр энергетики республики 
Пярвиз Шахбазов, страна располагает запасами 
газа, достаточными для поставок в Европу «в тече-
ние 100 лет».

Звучит красиво, но что на самом деле скрывается 
за этими громкими заявлениями? Первые символиче-
ские 140 тыс. кубометров газа из азербайджанского 
месторождения Шах-Дениз были перекачаны через 
Трансанатолийский газопровод (ТANAP) по территории 
Турции и через Трансадриатический (TAP) в сторону 
Италии еще в 2020 году. В этот заложенный несколько 
лет назад проект вложились инвесторы шести стран 
(помимо Азербайджана это Италия, Англия, Бельгия, 
Испания, Швейцария), каждая из которых с нетерпени-
ем ждет его окупаемости. Правда, в этой диспозиции 
сырье уже равно распределено: по планам консорциу-
ма, из 16 млрд кубов в год, прогоняемых по трубе, 6 
млрд забирает Турция, по 1 млрд — Греция и Болгария, 
а остальные 8 млрд кубов газа отправляются в Италию 
и делятся между Испанией и Бельгией. 

Кроме того, по словам Юшкова, Баку обреме-
нен несколькими экспортными контрактами, объемы 
которых более чем в 1,5 раза превышают поставки 
Азербайджана в Европу. Ну а Трансанатолийский 
и Трансадриатический газопроводы, посредством 
которых азербайджанцы экспортируют сырье, огра-
ничены по мощности и не в состоянии повысить объ-
емы прокачки. Следовательно, при всем желании 
Азербайджан сможет обеспечить в лучшем случае 
лишь десятую часть тех поставок, которые сегодня 
осуществляет в Европу Россия. 

Впрочем, на коротком временном отрезке евро-
пейцы могут найти вполне рентабельные варианты 
альтернативных поставок газа. Так, в январе 2022 года 
они активно закупали американский СПГ, который 
в тот момент оказался вдвое дешевле российского 
сырья. Как разъясняет старший консультант VYGON 
Consulting Екатерина Колбикова, газовые котировки 
на рынках Азиатско-Тихоокеанского региона снизи-
лись, поэтому поставщики США получили возмож-
ность предоставить странам Старого Света дисконт 
и получили рыночное преимущество перед россия-
нами. Но преимущества российских трубопровод-
ных поставок обеспечивались их долгосрочностью, 
надежностью и независимостью от перепадов цен. 
Других поставщиков с аналогичным набором плюсов 
Старому Свету взять неоткуда. 

«Европейцы сами должны выбрать, покупать им 
газ у России или нет. В ЕС понимают, что не в состоянии 
сразу отказаться от наших углеводородов, поэтому 
разработали план, позволяющий найти альтернативу. 
Однако этот документ предполагает полный отказ 
от российских энергоресурсов (газа, угля и нефти) 
только к 2027 году. За оставшееся время европейские 
«горячие головы» еще неоднократно пересчитают, 
насколько выгодно будет претворять его в жизнь», 
— уверен Юшков.

Николай МАКЕЕВ.

ГАЗОВАЯ 
ГОЛОВОЛОМКА

Сможет ли ЕС отказаться 
от поставок топлива 
из нашей страны

8%. На столько же вырастет спрос на сырье со сторо
другого экономического гиганта АТР — Индии.

Пока Россия только налаживает газовое 
трудничество с Китаем, на потребителей которо
по подсчетам аналитиков международной финан

ДЛЯ ЕВРОПЫ

«Для того чтобы выйти за Женю 
замуж, мне рекомендуют обра-
титься  сейчас в Украину к  сле-
дователю за разрешением на его 
посещение в СИЗО», — говорит 
Валерия.
Ее гражданский муж Евгений Дай-
неко вот уже полгода находится в 
следственном изоляторе города 
Волоколамска и ждет экстради-
ции на Украину. Еще в 2021 году на 
Дайнеко в Россию поступил запрос 
из Интерпола с требованием выда-
чи его как уголовного преступника. 
Якобы когда-то он угнал воздушное 
судно на Украине.
Сам 34-летний Дайнеко, находящий-
ся в розыске с мая 2015 года и объ-
явленный в международный розыск 
как скрывшийся от органов внутрен-
них дел Днепропетровской области и 
задержанный в сентября 2021 года в 
подмосковном Красногорске, утверж-
дает, что никакой самолет не угонял. 
Однако шестеренки государственного 
механизма запущены, и остановить их, 
похоже, нельзя…
Где он был эти восемь лет?
Зачем и за что он на самом деле си-
дит?
И как долго еще будет?

«Я, Дайнеко Евгений Игоревич, длительное 
время постоянно проживаю на территории Рос-
сийской Федерации, после того как я экстренно 
покинул Украину в связи со сменой власти. В 
настоящее время мне известно, что спецслуж-
бы Украины различными способами пытаются 
выманить меня на территорию Украины.

По моему мнению, чтобы расправиться со 
мной. В связи с тем, что я являлся активным 
участником событий 2014 года и осуществлял 
поддержку группы «Беркут» (подразделения 
милиции специального назначения при МВД 
Украины, существовавшие до 2014 года. — 
Авт.), которые защищали легальную власть 
Украины.  т.е.  открыто выступал против правого 
сектора (организация признана экстремист-
ской, деятельность которой запрещена в Рос-
сии – авт.). Прошу предоставить мне полити-
ческое убежище, так как в случае выдачи меня 
из РФ мне угрожают расправа и физическое 
устранение».

Преданные весной

Господи, сколько же таких историй прошло 
передо мной за 8 лет…

Десятки человек уж точно. Все как под 
копирку. Бывшие ополченцы, добровольцы, ак-
тивисты, после событий 2014 года на Донбассе 
и в Крыму они разными путями оказывались на 
территории России. 

Проходило какое-то время, и Украина тре-
бовала выдачи своих граждан через Интерпол, 
чаще всего обвинив в каком-то банальном уго-
ловном преступлении, — запрос приходил, 
их задерживали на нашей территории. И они 
сидели за решеткой, ожидая возвращения «до-
мой». Где их давно уже ждали. Как террористов 
и наемников.

И не ва ж-
но, были ли правы эти люди или 

виноваты.
Кого-то в последний момент удалось 

вытащить, снять буквально с трапа само-
лета, кого-то, увы, нет. Украина забирала 
«своих» и через третьи страны.

«Около 500 человек в год выдает 
Россия», — сообщили СМИ о количестве 
экстрадированных в последнее время на 
Украину, а также в Казахстан, Узбекистан, 
Таджикистан и Киргизию. По подсчетам ве-
домства, которое занимается обвиняемыми 
иностранцами, в 2019-м таких было 734, в 
2020-м — 445, в 2021-м — 499.

Самым первым был программист Антон 
Ларкин, ополченец, защищавший Славянск 
в 2014 году. Он был задержан летом 2016-го, к 
тому моменту прожив в России около двух лет 
вместе с семьей и ребенком. Его обвинили в 
том, что на родине он угнал… автомобиль. И за 
это грозило до 15 лет лишения свободы — дело 
в том, что на Украине нет дифференциации, 
машину угнал человек или самолет, статья одна, 
и она тяжкая.

Евгения Дайнеко якобы обвиняют в том, что 
он  совершил попытку угона воздушного судна. 
Хотя он сам признается, что самолет не угонял, 
а взял с пацанами покататься как раз чужую 
машину. Молодой был, ветер в голове.

«По глупости все случилось, — рассказал 
Дайнеко, когда я в качестве правозащитника 
навестила его в волоколамском СИЗО. — Ма-
шина была старая, обычные «Жигули», стоили 
какие-то копейки. Мы даже компенсировали 
ущерб владельцу, купили ему авто такого же 
цвета, и даже лучше, чем было, и он вроде бы 
нас простил, но уголовное дело все равно не 
прекратили».

Действительно, Евгений Дайнеко разыски-
вался Интерполом  в связи с его осуждением 
по приговору Днепровского районного суда г. 
Днепродзержинска от 06.09.2013 года за со-
вершение преступления, предусмотренного ч. 2 
ст. 289 Уголовного кодекса Республики Украина. 

Данная ста-
тья  «тяжелая», по которой 

предусмотрено лишение свободы на срок от 
пяти до восьми лет. Евгений был осужден за не-
законное завладение транспортным средством 
по предварительному сговору группой лиц. 

Полтора оставшихся года срока ему нужно 
было условно доотмечаться в украинской по-
лиции по месту жительства.

Говорит, что честно, как и положено, ходил 
в местное отделение (Дайнеко — уроженец 
города Днепродзержинска).

Однако, судя по всему, послушным пове-
дением он не отличался. И во время событий 
начала 2014-го, все еще находясь под «услов-
кой», незадолго до референдума Дайнеко уехал 
в Крым, хотя условный срок еще не закончился. 
Как он сам говорит, стражи порядка его спокой-
но отпустили, сказав, что может отмечаться в 
полиции и там, никаких проблем нет.

Так он оказался в еще украинском Крыму. 
Буквально через неделю Крым стал россий-
ским. Условно осужденный Евгений Дайнеко, 
можно сказать, пересек границу двух госу-
дарств, то есть формально нарушил условия 
отбывания своего условного наказания.

«Граница сама «пересеклась» по отноше-
нию к нему», — объясняет Денис Алекринцев, 
защитник задержанного.

Понятно, что ходить в полицию и дальше 

смысла не было. Как и не было больше в Крыму 
украинской полиции. Здание осталось преж-
ним, люди, работавшие в нем, те же самые, 
только печати поменялись. По российским 
законам Дайнеко ничего не нарушал, и посчи-
тав себя совершенно свободным, он  не стал 
возвращаться в родной Днепродзержинск, 
а продолжил свое путешествие теперь уже 
по просторам России  дальше как ни в чем 
не бывало.

Уже после его задержания как лица, 
находящегося в розыске и подлежащего 
экстрадиции на родину, Евгений написал 
уже упомянутое прощение о политическом 
убежище, 

«Да, по идее, он может просить 
получение политического убежища, — 
продолжает Денис Алекринцев. — Но 
в этом случае подать документы ему 
нужно было в течение семи дней с мо-
мента начала пребывания в Российской 
Федерации. Естественно, этот срок он 
пропустил, так как, повторяю, не пере-
секал границу России, а просто в один 
прекрасный день оказался в ней. И 

сейчас восстановить этот срок нам вос-
становить не получается. Есть определенные 
правила, они были нарушены — все».

На руках у Евгения находился украинский 
паспорт, но получить российское гражданство, 
пусть и в Крыму, он не смог, не было оснований. 
Он же не житель полуострова.

На Украину, естественно, он с тех пор 
ни ногой. Все мечтал перевезти сюда маму 
и сестру, те по-прежнему оставались в 
Днепродзержинске.

«Первый звонок был с Украины какое-то 
время назад от знакомых, сказали, что ищут 
Женю. Что на него подали в розыск, якобы,  за 
участие в беспорядках. Он весь побледнел, 
когда узнал, был напуган, просто как ребенок, — 
рассказывает Валерия, невеста Дайнеко. — Мы 
прежде сталкивались со столькими проблемами 
по бизнесу, когда пандемия началась, тоже было 
непросто — но никогда не унывали, а здесь, я 
вижу, у человека просто опустились руки».

Без права на выезд

Нам посоветовали, что надо срочно по-
давать на гражданство. Но у Евгения не было 
иммиграционной карты. И прописки не было. На 
территории России он находился много лет не-
законно, то есть ему сначала надо сделать офи-
циальный выезд и снова заехать сюда. «Но как 
он может сейчас сделать выезд на территорию 

Украины?» — недоумевает Валерия.
В сентябре 2021 года за ним пришли. При-

чина, по которой его требовала Украина, была 
другая: захват самолета.  Это написано в за-
просе Интерпола.

Было бы сразу известно, что это обычный 
«жигуленок», никто бы, думаю, и заморачи-
ваться с международным розыском не стал 
из-за такого пустякового дела. А тут — целый 
самолет. «Это как раз и говорит о том, что уго-
ловная статья по угону — только предлог, чтобы 
вытащить Евгения на родину, — предполагает 
защитник Дайнеко. — Дело в том, что статья в 
украинском Уголовном кодексе действительно 
одна: «Угон транспортного средства», и за нее 
максимально дают 15 лет.

Что ж, эта версия похожа на правду. Я по-
смотрела все украинские СМИ за последние 
15 лет. Никаких инцидентов с воздушными суд-
нами, во всяком случае, громких и публичных, 
там не было.

Последний раз о якобы угнанном укра-
инском авиалайнере писали в августе про-
шлого года. Это ЧП произошло в Афганистане 
при захвате власти талибами (запрещено в 
РФ). Потом выяснилось, что борт у экипажа 
перекупили богатые торговцы, чтобы уехать 
из воюющей страны. То есть это явно другой 
самолет, не тот, в захвате которого теперь об-
виняют Евгения Дайнеко.

Так за что же он сидит сегодня и чего ждет? 
Интерполу, в принципе, все равно — они делают 
свою работу, а России?

На Украину его выдавать не получится, на-
верное, в свете происходящих ныне событий. 
Или все-таки можно? 

«Хотите жениться — 
езжайте на Украину»

«Меня просто гоняют из кабинета в кабинет, 
чтобы я отстала. Я хожу в прокуратуру Красно-
горска как на работу, каждую среду, — говорит 
гражданская жена Валерия. — Там разводят 
руками и в который раз отфутболивают. Никто 
не знает, что с нами делать и как. Тем более что 
он не под следствием, у него уже есть приговор 
суда. Это старое и никому не нужное дело. Ок, 
не хотите отпускать, хорошо, пустите меня к 
нему — и мы поженимся, а у него появится осно-
вание остаться в России. А на это мне говорят, 
что прежде я должна получить разрешение на 
свидание у украинского следователя, который 
ведет там его дело. Съездить на Украину и вот 
так запросто получить в нынешних обстоятель-
ствах. Я звонила следователю еще до всего, 
что сейчас началось, тот говорит, что это не 
в его полномочиях — давать разрешение на 
свидание в российском СИЗО».

Кому будет плохо от того, что они станут 
мужем и женой? Украина обидится? Разре-
шить девушке  узаконить отношения, чтобы 
муж уже как официальный супруг мог подать 
на гражданство?

Нет разрешения на политическое убежище. 
Нет на временное убежище. Даже как беженца 
Дайнеко здесь невозможно оставить. Он слиш-
ком давно приехал. Он особо не занимался сво-
ей легализацией все это время, думая, что все 

и так обойдется. По всем статьям ему отказ.
Сейчас у него вообще никакого правово-

го статуса нет, кроме как лица, подлежащего 
экстрадиции.

Он не числится ни за судом, ни за след-
ствием — оно украинское. Но никто не хочет 
брать на себя ответственность за такое не-
однозначное дело.

«Самое главное, что Женя даже наказание 
за угон машины полностью отбыл за эти пол-
года в российском СИЗО, ведь ему оставалось 
условно доотмечаться на Украине всего 20 
дней. Так за что он сидит?» — задает наивный 
вопрос Валерия.

В свое время программиста Антона Лар-
кина, участвовавшего в 2014 году в событиях 
на Донбассе, удалось вытащить. И оставить в 
России. Хотя он и провел за решеткой больше 
месяца.

Но там помогли боевые друзья. Вообще 
бывшие добровольцы часто вступаются за сво-
их и помогают предотвратить экстрадицию. 
Объясняют, что может грозить их товарищу, 
если он пересечет границу с Украиной. Но в слу-
чае с Дайнеко — другое дело, так как он нигде 
не воевал, в списках добровольцев не значится 
(я попросила это проверить), следовательно, 
никакое боевое братство ему не поможет. 

...Евгения Дайнеко я навещала в СИЗО в 
декабре. Еще до всех нынешних событий. Он 
был расстроен и испуган и от этого, видимо, 
дерзил. «Вы мне никак не поможете, только 
пропиариться хотите на моем деле», — сказал 
он тогда с горечью.

Со дня на день он ждал тогда экстрадиции. 
Но она все откладывалась и откладывалась.

А потом 24 февраля — и все. Он завис. И на 
Украину ему теперь путь заказан – даже чисто 
физически невозможно его туда переправить, 
все связи между нашими государствами разо-
рваны, и с Интерполом теперь отношения не 
очень. Но и в России не может же парень сидеть 
пожизненно. 

Или — может?
Екатерина САЖНЕВА.

СВОИХ НЕ БРОСАЕМ — 
ЧУЖИХ ВЫДАЕМ?

КОММЕНТАРИЙ ЮРИСТА:
Евгений Дайнеко отбывал в Украине по 

месту своего жительства условное осужде-
ние по приговору украинского суда. Обще-
известно, что усло Xвное осужде Xние — это 
мера уголовно-правового характера, заклю-
чающаяся в установлении для осуждённого, 
исправление которого может быть достиг-
нуто без реального отбывания наказания, 
испытательного срока, в течение которого 
осуждённый должен доказать своё исправ-
ление. Если в течение испытательного срока 
условно осуждённый уклоняется от контроля 
или исполнения возложенных на него обя-
занностей, что собственно и произошло с 
Евгением (он покинул определенное при-
говором место жительство в Днепродзер-
жинске, по которому должен был отбывать 
наказание, перестал отмечаться),  в таком 
случае не имеет значения, много или мало 
наказания осталось неисполненным в Украи-
не (нахождение в российском  СИЗО в ином 
качестве по закону не является отбытием 
ранее назначенного Евгению условного на-
казания в Украине).

Пророссийски настроенный украинец уже 
полгода ждет в нашем СИЗО отправки на родину

АНАТОМИЯ ЖИЗНИ

Российские рубли станут главным платежным 
средством в сделках по поставкам газа из на-
шей страны зарубежным клиентам. Как заявил 
Владимир Путин, «в самое короткое время» будет 

реализован комплекс мер по соответствующему переводу 
оплаты, который в первую очередь коснется природного газа, 
поставляемого, по словам президента, в так называемые «не-
дружественные страны», валюты которых в подобных расчетах 
себя «скомпрометировали». Глава государства поручил ЦБ и 
правительству в недельный срок определить порядок совер-
шения операций с Европой в рублях и дал установку «Газпро-
му» организовать изменение валюты платежа в контрактах с 
покупателями из государств, которые недовольны нынешней 
внешней политикой Кремля.

Наблюдатели отмечают, что, приняв такое решение, Кремль 
дал своего рода асимметричный ответ на западные санкции: вы 
запретили поставку в Россию долларов и евро, тогда извольте 
рассчитываться за поставляемые вам наши товары рублями. 
Очевидно, что страны, пометившие углеводородные контракты 
с Россией «черной меткой», в основном в расчете с «Газпромом» 
использовали доллары и евро. «Теперь клиентам отечествен-
ных экспортеров придется покупать объемы необходимых 
денежных средств для оплаты поставок энергоресурсов на 
международных фондовых биржах. У европейских инвесторов 
существует достаточно большой запас российской валюты 
— дефицит рублей в ближайшие месяцы вряд ли возникнет. 
Конечно, будут формироваться спекулятивные настроения, 
только на долгосрочные контракты, фиксирующие поставки 
российских углеводородов по трубопроводным каналам, они 
вряд ли повлияют», — отмечает инвестиционный стратег УК 
«Арикапитал» Сергей Суверов.

По его словам, европейцам придется покупать больше 
рублей, однако подобные сделки на Мосбирже пока никак не 
регламентируются объемами. Вопрос лишь в том, захотят ли это 
делать «недружественные» европейцы. Ответ на него зависит 
от правил перевода расчетов за газ на рубли, на подготовку 
которых Путин дал правительству и ЦБ неделю. В любом случае 
для российской валюты подобную перспективу можно считать 
позитивной, так как спрос на отечественные денежные знаки 
хотя и будет достаточно волатильным, но вряд ли серьезно 
снизится — сегодняшний уровень в 95 рублей за доллар может 
оказаться долгосрочным ориентиром. 

В то же время резкий отказ от сделок в долларах и евро 
несет в себе немалые риски. В частности, может быть нанесен 
непоправимый удар по нашей внешней торговле. В частности, 
взаимосвязь с Германией, кровно заинтересованной в про-
должении поставок энергоресурсов из нашей страны, может 
в дальнейшем превратиться в обыкновенный бартер. «Запад 
отказался поставлять отечественным покупателям необхо-
димые для добычи полезных ископаемых технологии. Даже 
отсутствие обыкновенных комплектующих, служащих лишь 
сравнительно небольшой деталью во всем процессе производ-
ства энергоресурсов, может оказаться краеугольным камнем, 
способным повлиять на полноценный экспорт российских 
углеводородов», — предупреждает ведущий эксперт Центра 
политических технологий Никита Масленников.

Как полагает генеральный директор Института националь-
ной энергетики Сергей Правосудов, необходимость задейство-
вания дополнительных структур, позволяющих зарубежным 
партнерам переводить свои финансовые операции в рублях, 
может стать причиной создания новых посредников, которые 
юридически не будут связаны ни с поставщиком, ни с покупа-
телем. «Накануне спецоперации на Украине котировки доллара 
едва превышали 75 рублей. Теперь за него требуют под 100 
рублей, хотя на пике стоимость американской валюты доходила 
до 120 рублей. Возможно, прибыль посредников, юридически 
недосягаемых для европейских арбитражей, окажется срав-
нительно небольшой, поскольку ценовые позиции прописаны 
в межправительственных соглашениях по поставкам газа. 
Впрочем, не исключено, что новые посредники, которые будут 
обеспечивать конвертацию в рубли, придумают такие схемы, в 
результате которых энергоресурсы для потребителей вырастут 
в цене, однако российская казна от подобных сделок вряд ли 
получит дополнительную выручку», — отмечает аналитик.

Николай МАКЕЕВ.

СКОЛЬКО СТОИТ...
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Евгений Дайнеко отправил 
прошение на имя Путина.
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КОШЕЛЕК

c 1-й стр.
Чистящие и моющие средства 
поставляются на российский ры-
нок в основном иностранными 
производителями или же отече-

ственными предприятиями с иностранным 
капиталом. По оценкам специалистов, на их 
долю приходится около 64% всех продаж. 

— Если брать сегмент масс-маркета, то 
есть товары массового потребления, то, по 
моим оценкам, их доля достигает 70 и даже 
80%, — говорит Иван Федяков.  —  Послед-
ние годы рынок бытовой химии находился 
под очень жестким давлением. Это началось 
еще до пандемии, когда эта категория товаров 
народного потребления стала самой промо-
зависимой из всех. Там глубина скидок до-
ходила до 60–70%, и это вымывало с рынка 
мало-мальски средних поставщиков. Только 
крупные корпорации могли себе позволить 
работать или «в ноль», или иной раз себе в 
убыток. Это делалось с одной простой це-
лью — чтобы высвободить для себя рынок и 
занять в нем большую долю. В пандемию все 
это усугубилось. Кроме крупных, глобальных 
корпораций на рынке практически не осталось 
альтернативных производителей.  

— Одна из крупнейших американских 
компаний, которая выпускает такие бренды 
моющих и чистящих средств, как «Fairy», 
«Tide», «Ariel», «Миф», «Ace», «Comet», объ-
явила, что повышает закупочные цены в 
среднем на 40%.

— Мало кто может себе позволить такие 
вещи транслировать. А эта американская ком-
пания может об этом заявлять. Еще недавно 
у нас тут же нагрянула бы антимонопольная 
служба и наказала этого игрока. А сейчас нет 
смысла куда-то бежать и наказывать, потому 
что они контролируют рынок. От их мнения, от 
их решения будет многое зависеть. 

— А как же наши отечественные 
производители? 

— Очень многие отечественные произво-
дители входят в состав тех же крупных между-
народных холдингов. Они их просто скупи-
ли на корню, чтобы не дать им развиваться, 
чтобы исключить конкуренцию. Потом, опять 
же, наши отечественные производители ис-
пользуют в своем производстве импортные 
компоненты. Они достаточно сильно зависят 
от поставок сырья из-за рубежа. Неважно, речь 
идет об Азиатском регионе или о европейских 
поставках. В любом случае в эти компоненты 
закладываются курсовые колебания. 

— Цены на бытовую химию и средства 
гигиены будут расти?  

— Тут нам не избежать последствий в 
ближайшее время. Цены будут расти. Россия 
находится в логистической блокаде. Пока идет 
активная фаза специальной военной операции, 
нет возможности привезти товар из-за рубе-
жа. Границы парализованы. Фуры не могут ни 
выехать, ни въехать в Россию. Это большая про-
блема, которую мы уже начали ощущать. Но еще 
большие последствия мы почувствуем через 
недельку-две. На складах еще есть запасы. В 
нормальной ситуации они исчисляются парой 
месяцев. Это тот запас продуктов, который 
обычно лежит на складах дистрибьюторов, 
на складах у торговых сетей. Но на фоне по-
вышенного спроса они начали таять. Если во-
енная операция продлится более долгий срок, 
то они закончатся. Заводы, расположенные 
в России, просто встанут из-за отсутствия 
компонентов и концентратов, необходимых 

для производства продукции. Я уже не говорю 
про станки, про оборудование, которое все 
сплошь и рядом европейского производства. 
По запатентованной технологии мы не имеем 
права ничего нарушать. 

Из-за курса доллара и логистической бло-
кады цены будут расти. Пока крупные игроки 
подняли их в среднем на 40%. Но я думаю, что 
это только начало. В дальнейшем они будут 
еще неоднократно повышать цены. 

— Обыватели недоумевают: крупные 
иностранные компании, производящие бы-
товую химию и средства гигиены, объяви-
ли, что уходят из страны. А заводы их тем не 
менее продолжают работать в России.  

— Здесь есть несколько нюансов. Во-
первых, никто, конечно, уходить не хочет, ни-
кто не хочет громко хлопать дверью. Сейчас, 
по сути, оказывается некое давление, чтобы 
российская сторона прекратила специальную 
военную спецоперацию на Украине. В том слу-
чае, если она скоро закончится, компании могут 
вернуться. В 2014–2015 годах, когда случилась 
«крымская весна», ряд европейских компаний 
также демонстративно покинули рынок, а по-
том тихой сапой продолжили работать и даже 
нарастили объем производства. Так сделала, 
например, одна из крупных финских молочно-
промышленных компаний. В 2014 году она так 
же хлопнула дверью, заявила, что уходит с рос-
сийского рынка, уволила персонал. Это прямо 
был такой уход-уход. А потом вернулась и уму-
дрилась построить в России пару заводов. 

 Но сейчас мы получаем сигналы, что ино-
странные компании начинают уходить оконча-
тельно. Например, один из крупнейших операто-
ров, специализирующийся на морских грузовых 
перевозках и обслуживании портовых терми-
налов. Он чуть ли не первым публично объявил 
о прекращении оборота российских грузов, 
причем как по импорту, так и по экспорту. На 
тот момент они обещали сохранить только со-
циально значимые товары. Но потом отказались 
и от них. На первом этапе компания объявила 
своим сотрудникам, что это временное решение 
на ближайшие две-три недели. А два дня назад 
уже прислала сотрудникам уведомление о рас-
торжении контрактов и прекращении деятель-
ности на территории России. Время, которое 
было выделено в режиме «пока», закончилось. 
У кого-то оно закончится чуть позже. 

— Какие-то меры против этих компаний 
будут приняты? 

— В российском законодательстве есть 
такая графа, как «предумышленное банкрот-
ство». Эта статья предусматривает ни много ни 
мало — до 6 лет. Вот эти действия со стороны 
иностранных компаний сейчас на самом деле 
можно трактовать как предумышленное бан-
кротство. Все признаки этого наблюдаются. 
И руководство этих компаний в России может 
пойти по статье, если они это сделают. Поэтому 
они сейчас будут искать какие-то варианты. 
Подобной ситуации в мире еще не было. Пре-
цедентов нет, когда можно было бы исполь-
зовать ее в качестве инструкции, как дальше 
действовать. Сейчас юристы в поте лица ищут 
какие-то варианты, как все это оформить, чтобы 
избежать негативных последствий. 

— Ч т о м ож н о с к а з а т ь о б 
импортозамещении? 

— Ни одна страна в мире не смог-
ла полностью закрыться и, так сказать, 
импортозаместиться.  

Светлана САМОДЕЛОВА.

КОЛЛЕКЦИОНЕР ЖИЗНИ

Андрей ЯХОНТОВ

Слово матери о маленьком сыне
Сынок мне отрада. Живем трудно, денег 

не хватает. Достала ему билеты на елку в 
Кремль. Недорогие. С собой дала мелочишку, 
говорю: там буфет хороший, полакомься. 
Возвращается и отдает мне эту мелочь. И 
еще ту мелочь, которую бабка дала. И го-
ворит: «В буфете ничего, кроме шоколада, 
а я его терпеть не могу». Все понимающий, 
чуткий мальчик.

Отчет отца о взрослом сыне
Он мне хамит, а ласков, когда просит 

деньги. Но, поскольку деньги ему нужны по-
стоянно, жизнь, в общем, сносная.

Жена о муже
Он — идиот, настоящий идиот. Попро-

сила привезти с фермы на грузовике навоз. 
Немного навоза, понимаешь? На дачный уча-
сток. На грядки. В качестве удобрения. А он 
знаешь, что сделал? Пригнал пять грузовиков. 
И свалил на дорогу. Вымостил подъезды к 
участкам. Люди не могут проехать. А пройти 
— тем более. Тонут по колено. И запах… Ты 
не представляешь. На все лето остались без 
дачи. Из-за идиота.

Муж о жене
Она — дура. Едим рисовую кашу, говорит: 

«Похожа на кутью». Если ненароком задрем-
лю днем, советует пойти к врачу. Потому что 
упадок сил якобы свидетельствует о скрытой 
болезни. Постоянно напоминает о бренности. 
Ума ни на грош.

Неверующий о верующих
Они — тупые, входят в метро, а в проеме 

дверей, где не разойтись, вдруг резко пово-
рачиваются кругом и начинают креститься и 
кланяться храму, который напротив станции. 
А двери тяжелые, на шарнирах… Иду сле-
дом, на полном ходу налетаю, потому что не 
успеваю затормозить. А меня антихристом 
называют.

Буквальный человек
Он буквально все понимает. Если на-

значили встречу в десять утра, так и при-
ходит ровно в десять. А это образно надо 
понимать. Значит, утром. А утро — понятие 
растяжимое. 

Балласт
Я давно заметил: как только ухожу из 

фирмы, дела ее идут на лад. Даже если до 
этого еле перебивалась и с трудом сводила 
концы с концами, начинает процветать и по-
лучать прибыль. Мой уход из любой орга-
низации — счастливый знак, хорошее для 
нее предзнаменование и верный симптом 
успеха.

Прозрение
Жить надо не для собрания, а для себя. 

Раньше я распространял эту заповедь только 
на женщин, а теперь понял: да ведь во всем 
— надо жить для себя, ни в чем себе не от-
казывать, брать деньги, если предлагают, не 
бояться, что общество, окружающие осудят. 
Они ведь тоже хапают кто во что горазд… 
И вообще, поступать надо так, как хочется. 
Это твоя жизнь, а не их, они много у тебя 
спрашивают, как им поступать? Делают, 
что считают нужным, и ставят тебя перед 
фактом. 

Тут, правда, есть деталь. Жить для себя 
— это значит быть спокойным и довольным. А 
если получаешь нечестные деньги, то совесть 
мучает. Поэтому лучше не брать эти деньги.

Искренний
Может быть, я жлоб. Но выглядеть жло-

бом не хочу!
Мечтатель

Если бы я был властен, издал бы указ. 
Для всех людей мира: «То, что вы делали пре-
жде, — подлежит амнистии. Все прощены! Но 
с этого мгновения — остановитесь. Хватит 
враждовать, вырубать леса, охотиться за зве-
рьем! Хватит притеснять. Отбирать и врать». 
Я бы издал такой указ. Но ведь я понимаю: это 
невозможно. Все взять и переменить. Никто 
не откажется от своих прихотей, капризов, 
богатства и привычек.

Мнение водителя автобуса
Всю жизнь я провел за «баранкой». И 

скажу: тот, кто не оплачивает проезд, ката-
ется зайцем, тот не имеет права критиковать 
власть и правительство. Да, не имеет. По-
тому что нечестен и сам поставил себя вне 
общества!

Трудно расстаться
Автомобилю надо давать человеческое 

имя. Тогда он будет вести себя по-другому. 
По-человечески. У меня были Рыжий, Тузик 
и Саванна. Нежно-зеленая, с бархатными 
сидениями. Тузик был негритеночком. Но, 
если даешь машине имя, с ней потом трудно 
расстаться. Как с кошкой или собакой. Как 
с человеком. Вот поэтому я после тех утрат 
не заводил себе автомобиля.

Спокуха
А вот ты смог бы на глазах у всех, да что 

там всех, предположим даже, поблизости 
никого нет, а только девочка-продавщица за 
прилавком, ты смог бы подойти к ней и купить 
пузырек «Шипра», а потом еще один и еще… 
Не смог бы. Потому что слишком много о себе 
понимаешь. А я разучился много о себе по-
нимать. Беру «Шипр» и, даже если у прилавка 
очередь, которая шумит и не хочет меня про-
пускать, опрокидываю в себя содержимое и 
отвечаю: «Я вашего не возьму. Спокуха!» И 
беру еще столько «Шипра», сколько в меня 
влезет.

Чтоб не сглазили
Есть примета: новорожденного нельзя 

никому показывать в течение первых двух 
месяцев. Даже родственникам. Чтоб не сгла-
зили. И вот меня, бабушку, не пустили к колы-
бельке. Не показали младенца. Я приехала с 
цветами и тортом, хотела поздравить, а мне в 
квартиру не позволили войти. И торт не взяли. 
Я его потом сама съела. А цветы выбросила 
в урну возле ихнего подъезда.

Зато теперь, когда оказалось, что дитя 
болезненное, моей вины в этом нет.

Новая метла
Беда в том, что новый начальник, хоть 

у нас в стране, хоть в США, не отвечает за 
дела прежнего. Наоборот, все грехи на него 
сваливает. А если этот предшественник 
мертв, тем более. Кто подох, на того и ва-
лят. Мертвым все равно, что о них скажут. 
А живым надо ощущать себя честными. По-
рядочными. Не существует института пре-
емственной ответственности. Он — «новая 
метла». С него взятки гладки. Так что пусть 
лучше старый сидит. Он хоть изредка от-
вечает за то, что делает.

Грошик
Попытайтесь отъехать от столицы на сто 

километров. Народ живет там совсем иначе. 
У каждого огород, кабанчик, теленок. И жизнь 
— замкнутый цикл: утром — работа, затем — 
дом, затем — телевизор, фильм. Вот и все. 
Лиши работы, либо семьи, либо телевизора — 
начнутся проблемы. К зарплате он особенно 
не привязан. Может ее пропить, потому что 
кормится не с нее. Но, конечно, если отвоюет 
у жены грошик — он герой.

Благородство
Мои родители поступили в высшей сте-

пени достойно. Вырастили меня, поставили 
на ноги и тихо умерли, не обременив необ-
ходимостью заботиться о них — старых, бо-
леющих, беспомощных. Это с их стороны в 
высшей степени благородный поступок. Не 
заставили ненавидеть, желать их смерти, 
что наверняка бы произошло, взвали они на 
меня груз хлопот и материальных трат. Я бы 
втайне желал им смерти, а себе — избавления 
и за это потом казнился бы. Они уберегли 
меня от этого.

Что с собой делаете?
Люди! Что вы с собой делаете?! Посмо-

трите, какими красивыми вы появляетесь на 
свет! Ни морщиночки, ни злобы во взгляде… И 
во что себя превращаете на протяжении жиз-
ни! Усталые, прокуренные, испитые, сутулые, 
да еще оттянутые тяжестями руки…

Вопрос и ответ
На месте Бога я сказал бы: «Я подарил 

вам землю, благословенный сад, во что вы 
превратили ее? Разве Я начинил ваши тела 
болезнями? Вы сами отыскали их там, где Я 
и не предполагал, что вы сможете их найти. 
Кто заставлял вас совокупляться с ламами 
и искать сифилис? Кто заставлял отравлять 
реки и почву и обретать рак?»

А я бы ответил на это: «Зачем Ты посе-
лил в наши тела страсти, с которыми невоз-
можно справиться и которым мы не в силах 
противостоять?»

Мозги
Раньше я думал: какими мозгами надо 

обладать, чтобы предусмотреть все — чтобы 
грязная мыльная вода из наших домов не 
смешивалась с чистой речной, и чтобы все 
вредные выбросы не попали в воздух, и чтобы 
«химия» не отравила урожай, и чтобы поезда 
ходили точно по графику, а техника работала 
как часы. Какое счастье, думал я, что есть не 
похожие на меня мыслители, специалисты, 
которые способны предусмотреть и пред-
видеть все! И вот выяснилось, что и они ни о 
чем не думали и не думают!

Вода
Не понимаю, почему уклоняетесь и не 

хотите задать себе главный вопрос. Почему 
уходите от него? Или думаете: от того, что бои-
тесь его себе задать, он перестает существо-
вать? Так вот: какую воду пьем? Подозреваю, 
вся существующая в природе вода уже не раз 
прошла через почки и мочевые пузыри живших 
и живущих ныне людей. Ну и куда девается 
грязь, которую мир ежедневно и ежечасно 
смывает? Грязь заводов, квартир, ваши соб-
ственные выделения? Никуда не девается! И 
вырезанные раковые опухоли тоже просачи-
ваются в грунтовые потоки. Грязь не испаря-
ется. Поэтому надо ответить: пьем именно эту 
слегка отфильтрованную гадость!

Симпозиум
Представим картину: люди разных точек 

планеты садятся в поезда и самолеты, чтобы 
осесть в гигантском зале и слушать общий 
доклад, который вполне могли бы услышать 
онлайн, не отрываясь от домашних дел. Но 
нет, сидят сутки и другие, хлопают ушами 
и в ладоши, голосуют и разъезжаются — до 
следующей конференции. Жизнь течет по 
своему плану, конференции — по своему. 
Зачем эти ритуалы?

Страх
Пока ничего не знал, я радовался, когда 

покупал арбуз. Полосатый, тяжелый, с хвости-
ком кавун. А теперь со страхом прохожу мимо 
арбузных развалов. У них внутри — яд.

Раньше на зимних фуршетах спешил 
урвать помидорчиков и огурчиков, думал, 
что поглощаю витамины, теперь знаю: это 
напичкивание организма ядом.

НАБЛЮДАЯ ЗА УМНЫМИ И ГЛУПЫМИ 
Подслушанные монологи

АО «Российский аукционный дом» (ИНН 7838430413, 
адрес: 190000, Санкт-Петербург, пер.Гривцова, д.5, 
лит.В, 8(800)777-57-57, shtikova@auction-house.ru) (да-
лее — Организатор торгов, ОТ), действующее на осно-
вании договора поручения с ООО «Монтажпромстрой» 
(ИНН 7733091925) (далее — Должник) в лице конкурс-
ного управляющего Касьяновой Инны Николаевны 
(ИНН 463215177997) (далее — КУ), действующей на 
основании решения Арбитражного суда г. Москвы от 
19.08.2019 по делу №А40-124489/16-71-160Б, сооб-
щает о проведении 06.05.2022 в 09 час.00 мин. (вре-
мя мск) на электронной торговой площадке АО «Рос-
сийский аукционный дом» по адресу в сети интернет: 
http://www.lot-online.ru/ (далее — ЭП) торгов в форме 
аукциона, открытого по составу участников с открытой 
формой подачи предложений о цене (далее — Торги). 
Начало приема заявок на участие в Торгах с 09 час. 00 
мин. (время мск) 28.03.2022 по 04.05.2022 до 23 час. 00 
мин. Определение участников торгов — 05.05.2022 в 17 
час. 00 мин., оформляется протоколом об определении 
участников торгов. Продаже на Торгах подлежит следую-
щее имущество (далее — Лот): Лот 1: Жилое помещение, 
расположенное по адресу: г. Москва, Рязанский про-
спект, д. 86/1, стр.1, общая площадь: 704,4 кв.м., этаж: 
8, кадастровый номер: 77:04:0002011:17135. Начальная 
цена Лота 1 — 60 000 000 руб. Для информации: 
согласно сведениям, предоставленным КУ, указанное 
помещение, зарегистрированное с назначением: жилое, 
фактически является нежилым, зарегистрированные в 
помещении лица отсутствуют. Обременение Лота: залог 
(ипотека в силу закона) в пользу ООО КБ «Спецсеть-
стройбанк» — (номер государственной регистрации: 
77-77-04/123/2013-032). Ознакомление с Лотом про-
изводится КУ по адресу местонахождения по пред-
варительной договоренности с 10:00 часов по 17:00 
часов, эл. почта: incasyn@yandex.ru, тел. +79207369258 
(Касьянова Инна Николаевна); а также ОТ в рабочие дни 
с 9.00 до 18.00, тел. 8(812)334-20-50, informmsk@auction-
house.ru. Задаток — 10% от начальной цены Лота. Шаг 
аукциона — 5% от начальной цены Лота. Поступление 
задатка на счет, указанный в сообщении о проведении 
торгов, должно быть подтверждено на дату составления 
протокола об определении участников торгов. Реквизиты 
для внесения задатка: получатель — АО «Российский 
аукционный дом» (ИНН 7838430413, КПП 783801001): 
Северо-Западный Банк ПАО Сбербанк, г. Санкт-
Петербург, БИК 044030653, К/с 30101810500000000653, 

Р/с 40702810355000036459. В назначении платежа не-
обходимо указывать: «№ Л/с ....Задаток для участия в 
торгах». Документом, подтверждающим поступление 
задатка на счет ОТ, является выписка со счета ОТ. Испол-
нение обязанности по внесению суммы задатка третьими 
лицами не допускается. К участию в Торгах допускаются 
любые юр. и физ. лица, представившие в установленный 
срок заявку на участие в торгах и перечислившие задаток 
в установленном порядке. Заявка на участие в торгах 
подается через личный кабинет на ЭП, оформляется в 
форме электронного документа, подписывается квали-
фицированной электронной подписью заявителя торгов 
и должна содержать сведения и копии документов со-
гласно требованиям п. 11 ст. 110 Федерального закона 
от 26.10.2002 N 127-ФЗ «О несостоятельности (банкрот-
стве)»: а) выписку из ЕГРЮЛ (для юр. лица), выписку из 
ЕГРИП (для индивидуального предпринимателя, далее 
— ИП), документы, удостоверяющие личность (для физ. 
лица), надлежащим образом заверенный перевод на 
русский язык документов о гос. регистрации юр. лица или 
гос. регистрации физ. лица в качестве ИП в соответствии 
с законодательством соответствующего государства (для 
иностр. лица); б) документ, подтверждающий полномочия 
лица на осуществление действий от имени заявителя; 
в) фирменное наименование (наименование), сведения 
об организационно-правовой форме, о месте нахож-
дения, почт. адрес (для юр. лица); г) ФИО, паспортные 
данные, сведения о месте жительства (для физ. лица), 
номер телефона, адрес эл. почты; д) сведения о наличии 
или об отсутствии заинтересованности заявителя по от-
ношению к должнику, кредиторам, КУ и о характере этой 
заинтересованности, сведения об участии в капитале 
заявителя КУ, СРО арбитражных управляющих, членом 
или руководителем которой является КУ. Победитель 
Торгов (далее — ПТ) — лицо, предложившее наиболее 
высокую цену. Результаты торгов подводятся ОТ в день и 
в месте проведения торгов на сайте ЭП и оформляются 
протоколом о результатах проведения торгов. Протокол 
размещается на ЭП в день принятия ОТ решения о при-
знании участника ПТ. Проект договора купли-продажи 
(далее — Договор) размещен на ЭП. Договор заключает-
ся с ПТ в течение 5 дней с даты получения победителем 
торгов Договора от КУ. Оплата — в течение 30 дней 
со дня подписания Договора на спец. счет Должни-
ка: № 40702810633000008972 в Курское отделение 
№8596 ПАО Сбербанк, к/с № 30101810300000000606, 
БИК 043807606. НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

Победителем торгов признается участник, предло-
живший в ходе торгов наиболее высокую цену.

Задаток в размере 20 (двадцать) процентов от началь-
ной цены продажи лота должен быть перечислен в срок 
не позднее даты и времени окончания приема заявок по 
следующим реквизитам: р/сч 40702810500040000876 в 
ПАО Банк ВТБ г. Москва, к/сч № 30101810700000000187, 
БИК 044525187. Получатель АО «РЭУ» ИНН 7714783092, 
КПП 770401001.

Ознакомление с необходимой информацией, доку-
ментами и характеристиками имущества осуществляется 
с 28.03.2022 по 29.04.2022 (включительно), в рабочие дни 
с 09.00 до 12.00 (время местное), по адресам: г. Москва, 
Хорошевское шоссе, д. 32, стр. 3 или г. Красноярск, ул. 
Телевизорная, д. 1, стр. 7, пом. 8.

Подача заявок на участие в торгах с приложением 
необходимых документов осуществляется на элек-
тронной торговой площадке ООО «ПРОМ-Консалтинг» 
(promkonsalt.ru) с 00 час. 00 мин. 28.03.2022 до 23 час. 
59 мин. 29.04.2022 по московскому времени.

Шаг торгов составляет — 5 (пять) процентов от на-
чальной цены продажи лота.

Подробная информация о характеристиках и стоимо-
сти имущества предоставляется заинтересованным в 
приобретении имущества лицам на электронную почту 
при направлении запроса о предоставлении такой ин-
формации на электронную почту организатора торгов.

Ознакомление с проектами договора о задатке и до-
говора купли-продажи осуществляется на электронной 
торговой площадке.

Заявка на участие в торгах оформляется в форме 
электронного документа и должна содержать следующие 
сведения: фирменное наименование (наименование), 
сведения об организационно-правовой форме, о ме-
сте нахождения, почтовый адрес (для юридического 
лица), фамилию, имя, отчество, паспортные данные, 
сведения о месте жительства (для физического лица), 
номер контактного телефона, адрес электронной почты, 
сведения о наличии или об отсутствии заинтересован-
ности заявителя по отношению к должнику, кредито-
рам, арбитражному управляющему и о характере этой 
заинтересованности, сведения об участии в капитале 
заявителя арбитражного управляющего, а также све-
дения о заявителе, саморегулируемой организации 
арбитражных управляющих, членом или руководителем 
которой является арбитражный управляющий; а также 
иные сведения в соответствии с положениями ФЗ «О 
несостоятельности (банкротстве)» №127-ФЗ, Приказа 
МЭР РФ от 23.07.2015 г. № 495, Регламента проведения 
открытых торгов в электронной форме, утвержденного 
ООО «ПРОМ-Консалтинг».

К заявке на участие в торгах должны прилагаться 
следующие документы: выписка из ЕГРЮЛ или за-
свидетельствованная в нотариальном порядке копия 
такой выписки (для юридического лица), выписка из 
ЕГРИП или засвидетельствованная в нотариальном 
порядке копия такой выписки (для индивидуального 
предпринимателя), копии документов, удостоверяю-
щих личность (для физического лица), надлежащим 
образом заверенный перевод на русский язык доку-
ментов о государственной регистрации юридического 
лица или государственной регистрации физического 
лица в качестве индивидуального предпринимателя в 
соответствии с законодательством соответствующего 
государства (для иностранного лица); копии документов, 
подтверждающих полномочия лица на осуществление 
действий от имени заявителя, а также иные сведения 
в соответствии с положениями ФЗ «О несостоятель-
ности (банкротстве)» №127-ФЗ, Приказа МЭР РФ от 
23.07.2015 г. № 495, Регламента проведения откры-
тых торгов в электронной форме, утвержденного ООО 
«ПРОМ-Консалтинг».

В случае если в период проведения торгов и до пере-
дачи права требования Покупателю должником будет 
произведено частичное погашение задолженности, 
размер права требования, являющегося предметом 
торгов и его цена, определенная по результатам торгов, 
уменьшается Продавцом в одностороннем порядке про-
порционально размеру удовлетворённого требования. 
Разница между фактической стоимостью уступаемого 
права и произведенной оплатой подлежит возврату 
Покупателю.

В случае, если в период проведения торгов должни-
ком произведено полное погашение задолженности, 
входящей в состав уступаемых прав требований, или 
будут выявлены обстоятельства, влекущие прекращение 
обязательств должника перед Продавцом в полном 
объеме (в том числе, если организация должник бу-
дет исключена из единого государственного реестра 
юридических лиц в соответствии с законодательством 
Российской Федерации), торги прекращаются, задаток 
возвращается, поступившие заявки отклоняются.

Если после завершения торгов и определения побе-
дителя торгов будет установлено, что должником произ-
ведено полное погашение задолженности, входящей в 
состав уступаемых прав требований, или будут выявлены 
обстоятельства, влекущие прекращение обязательств 
должника перед Продавцом в полном объеме (в том 
числе, если организация должник будет исключена 
из единого государственного реестра юридических 
лиц в соответствии с законодательством Российской 
Федерации), то победителю торгов будет отказано в 
заключении договора купли-продажи. Указанная ин-
формация доводится до сведений заинтересованных 
лиц путем публикации в ЕФРСБ, опубликовывается в 
официальном издании, определенному регулирующим 
органом (газета «КоммерсантЪ», и печатном издании по 
месту нахождения должника. Внесенный победителем 
торгов задаток подлежит возврату.

В случае заключение договора с Победителем торгов 
до передачи права требования произойдет событие, пре-
кращающие уступаемые обязательства Должника перед 
Покупателем, в том числе такие как полное погашение 
задолженности, исключение Должника из единого госу-
дарственного реестра юридических лиц в соответствии 
с законодательством Российской Федерации и т.д. 
договор подлежит расторжению путем уведомления 
Покупателя об отказе от договора (исполнения дого-
вора) в сроке и порядке, определенном в Договоре. В 
указанном случае задаток и сумма оплаты за уступаемое 
право требования возвращается Покупателю.

К участию в торгах допускаются лица, представившие 
надлежащим образом оформленные заявку на участие 
в торгах и необходимые документы, содержащие досто-
верные сведения, и обеспечившие поступление задатка 
на указанный в сообщении счет на дату составления 
протокола об определении участников торгов.

По итогам проведения торгов организатор торгов 
утверждает протокол о результатах проведения торгов, 
который размещается на электронной площадке, а 
также в течение 2-х рабочих дней с даты его подписа-
ния направляется победителю торгов и конкурсному 
управляющему.

В течение 5-ти дней с даты подписания протокола 
о результатах торгов конкурсный управляющий на-
правляет победителю торгов предложение заключить 
договор купли-продажи имущества. В случае отказа 
или уклонения победителя торгов от подписания дан-
ного договора в течение 5-ти дней с даты получения 
указанного предложения конкурсного управляющего 
внесенный задаток ему не возвращается, и конкурсный 
управляющий вправе предложить заключить договор 
купли-продажи имущества участнику торгов, которым 
предложена наиболее высокая цена по сравнению с 
ценой, предложенной другими участниками торгов, за 
исключением победителя торгов.

Победитель торгов обязан в течение 30 (тридцати) 
дней со дня заключения договора купли-продажи иму-
щества оплатить стоимость приобретенного имущества 
(за вычетом внесенного задатка) путем перечисле-
ния денежных средств по следующим реквизитам: р/
сч40502810200010003707 в ООО «Универсальный фондо-
вый банк», БИК 044525488, к/сч 30101810945250000488. 
Получатель АО «РЭУ» ИНН 7714783092, КПП 770401001.

АО «РЭУ»: 119021, г. Москва, пр. Комсомольский, 
д. 18, корп. 3, ИНН 7714783092, ОГРН 1097746358412; 
Конкурсное производство введено Решением Арби-
тражного суда города Москвы от 23.09.2015 по делу 
№ А40-55638/14; Конкурсный управляющий Ка-
цер Евгений Игоревич: ИНН 246200601836, СНИЛС 
029-733-192 70, 660041, г. Красноярск, а/я 12161; 
НП СРО АУ «РАЗВИТИЕ»: ОГРН 1077799003435, ИНН 
7703392442, 117105, г. Москва, Варшавское шоссе, 
д.1, стр.1-2, комната 36.
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Организатор торгов ООО «Консалтинг и Антикризисное управление» (ОГРН 1072468008678, ИНН 2463200346), 
почтовый адрес: 660041, г. Красноярск, а/я 12179; адрес электронной почты: kau.ooo@mail.ru; тел./факс: 
+7(391) 256-22-26, сообщает о проведении торгов по продаже имущества Акционерного общества «Ремонтно-Экс-
плуатационное управление». Открытые торги в форме аукциона проводятся в электронной форме на электронной 
торговой площадке ООО «ПРОМ-Консалтинг» (promkonsalt.ru) 05 мая 2022 г. в 10 часов 00 мин. (время московское). 
Предметом торгов является следующее имущество:

Лот  Наименование дебитора ИНН Сумма Начальная
№  Дебитора задолженности цена продажи
   (руб.) (руб.)

984 ООО «Коммунэнерго УКМР» 4109005406 57 603,40 57 603,40
985 ИП Тараненко Марина Павловна 281100049047 20 508,17 20 508,17
986 Боровский Михаил Александрович  141 656,58 141 656,58
987 ООО «Электромагистраль» 4230024003 13 736,65 13 736,65
988 ОАО «Издательство и типография 
 «Уральские военные вести» 6672297152 402 048,63 402 048,63
989 ООО «ГАЗ-СЕРВИС» 6671267973 1 941 635,40 1 941 635,40
990 ООО «ВАЛТА» 6639011769 4 914 005,64 4 914 005,64
991 ООО «МПКХ Суслонгерское» 1203009346 1 078 337,47 1 078 337,47
992 ЗАО «РТБП» 1213000046 96 828,49 96 828,49
993 АО «5 ЦАРЗ» 6659192672 1 564 544,49 1 564 544,49
994 ООО «Ниагара Трейд» 1841016219 150 673,74 150 673,74
995 ООО «Ниагара Трейд» 1841016219 38 411,37 38 411,37
996 ООО «Ниагара Трейд» 1841016219 129 757,88 129 757,88
997 ООО «Ниагара Трейд» 1841016219 20 543,46 20 543,46
998 ОАО «ПРП» 5031086166 936 632,15 936 632,15
999 ООО «ВАЛТА» 6639011769 6 444,25 6 444,25
1000 ООО «Энергоспецавтоматика» 6670203293 403 418,51 403 418,51
1001 ООО «Фортун-А» 5903087964 69 918,31 69 918,31
1002 МУП «ЖЭС» 6325028472 4 477 213,52 4 477 213,52
1003 ООО «Новый город» 6451415432 4 072 980,15 4 072 980,15
1004 ООО «1245 УНР» 6312118506 84 998,80 84 998,80
1005 ОАО «529 ВСУ» 0506065034 11 846,16 11 846,16
1006 ООО «Новый город» 6451415432 686 150,29 686 150,29
1007 ООО «Управляющая компания №1» 6450053444 62 054,77 62 054,77
1008 ООО «Управляющая компания №1» 6450053444 6 073 714,71 6 073 714,71
1009 ОАО «529 ВСУ» 0506065034 305 220,15 305 220,15
1010 Агасиев Курбан Насрухалович  4 004 049,75 4 004 049,75
1011 ООО «УК «Звезда» 5837051105 1 029 948,89 1 029 948,89
1012 ОАО «ПРП» 5031086166 89 728,56 89 728,56
1013 АО «15 АРСЕНАЛ ВМФ» 4720033695 777 056,49 777 056,49
1014 ООО «КОММУНАЛЬНЫЙ СЕРВИС» 5102046719 5 169 388,25 5 169 388,25
1015 ООО «Котельный завод Сибири» 2224154466 1 160 904,79 1 160 904,79
1016 ЗАО «СМП-725» 7708799023 330 918,67 330 918,67
1017 Клуб ЕгорыЧ х 4 5030998057 21 289,03 21 289,03
1018 ООО «Риолла» 7704519733 58 132,72 58 132,72
1019 ЗАО «Инвестстрой-15» 7707201995 299 044,52 299 044,52
1020 ООО «Компал ДУ-1» 3321022555 37 688 400,82 37 688 400,82
1021 ООО «РК «ИНТАРСИЯ» 7813395340 5 801 041,94 5 801 041,94
1022 ООО «ЦСУ ЖКХ» 5051321435 20 934 380,22 20 934 380,22
1023 ООО «ЦСУ ЖКХ» 5051321435 2 826 374,86 2 826 374,86
1024 МУП «ТИС» 6829013588 755 525,19 755 525,19
1025 ООО «МЦ» 6161048050 116 295,28 116 295,28
1026 ИП Корнеев Сергей Афанасьевич 521400119143 12 067,37 12 067,37
1027 ООО «ВОЕНСНАБ» 7606085870 47 529,14 47 529,14
1028 ООО «ЦСУ ЖКХ» 5051321435 4 786,36 4 786,36

Организатор торгов — ООО «ПарадизГрупп» 
(ОГРН 1087746580415; ИНН 7724660950; почтовый 
адрес: 109147, г. Москва, а/я 33; адрес эл. почты: 
torgi_3@paradise-group.ru; тел.:8(499)3918356) со-
общает, что торги по продаже имущества ООО «Иму-
щественный комплекс «КБФ» (ОГРН: 1124312000075, 
ИНН: 4309006492, адрес: г.Москва, ул. Угрешская, 2, 
стр. 42), признано банкротом Решением Арбитражного 
суда г.Москвы от 29.08.2016 по делу №А40-211646/14, 
Определением Арбитражного суда г.Москвы от 
27.02.2019 конкурсным управляющим утвержден 
Крылов Александр Валерьевич (ИНН 673100857814 
СНИЛС 055-776-318-94, адрес для направления кор-
респонденции: 117133, г. Москва, а/я № 2), член 

Ассоциации «РСОПАУ» (119121, г. Москва, пер. Не-
опалимовский 2-й, д.7, п.1, ОГРН 1027701018730, 
ИНН 7701317591, регистрационный номер 001-6), 
проводимые на условиях, опубликованных в газете 
«КоммерсантЪ» № 221 от 04.12.2021 г. (сообщение 
№ 34010030580), по лотам №№2–3 признаны не-
состоявшимися по причине отсутствия заявок. По-
бедителем по лоту №1 признано ООО Кировпейпер 
(ИНН 7707375416), предложившее цену — 461 000.00 
руб. Победитель заинтересованным лицом по отно-
шению к должнику, кредиторам, конкурсному управ-
ляющему не является. Конкурсный управляющий, 
Ассоциации «РСОПАУ» в капитале победителя не 
участвуют.

НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

Организатор торгов — конкурсный управляющий Федорова Мария Сергеевна (ИНН 570201224810, 
СНИЛС 168-692-516 23; почтовый адрес: 105118, г. Москва, а/я 25), член Ассоциация МСРО «Содействие» 
(ИНН 5752030226, ОГРН 1025700780071, адрес: 302004, Орловская область, г. Орел, ул. 3-я Курская, 
д.15, помещение 6, оф.14), действующий на основании Определения Арбитражного суда г. Москвы от 
23.09.2021 по делу А40-249033/18-95-306, сообщает, что торги по продаже имущества ООО «ФЛК «Доверие» 
(ИНН 7725168483, ОГРН 1027739166685, адрес: 109316, г. Москва, Остаповский проезд, д. 18, корп. 1), 
признано банкротом решением Арбитражного суда г.Москвы от 15.05.2019  по делу А40-249033/18-95-306, 
проводимые на условиях, опубликованных в газете «КоммерсантЪ» №21 от 05.02.2022 г. (сообщение 
№34010032935), признаны несостоявшимися по причине отсутствия заявок. 

НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

Организатор торгов – ООО «ПарадизГрупп»
(ОГРН 1087746580415; ИНН 7724660950;
почтовый адрес: 109147, г. Москва, а/я 33; адрес 
электронной почты: torgi_2@paradise-group.ru;
телефон 8(495)1337554) сообщает, что повторные 
торги по продаже имущества ООО УК «Энергия-
Сервис» (ОГРН 1137746314595, ИНН 7709926676, 
адрес: 109004, г. Москва, Тетеринский пер., д. 18,
стр. 2, признано банкротом решением Арбитражного 
суда г. Москвы от 28.08.2018г. (рез. часть) по делу

№ А40-230247/2017, конкурсным управляющим утверж-
ден Крылов Александр Валерьевич (117133, г. Москва,
а/я 2, ИНН 673100857814, СНИЛС 055-776-318-94,
член Ассоциации «РСОПАУ» (119121, г. Мо-
сква, Москва, пер.Неопалимовский 2-й, д.7, п.1;
ИНН 7701317591; ОГРН 1027701018730)), проводимые 
на условиях, опубликованных в газете «Коммерсантъ» 
№21 от 05.02.2022г. (сообщение №34010033079), 
признаны несостоявшимися по причине отсутствия 
заявок. НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

Организатор торгов – конкурсный управляющий Савин Михаил Юрьевич (ИНН 501903525396, СНИЛС 
112-360-688-20, адрес для направления корреспонденции конкурсному управляющему: 119435, г. Москва, 
а/я 855) – член НП СРО АУ «Развитие» (117105, г. Москва, Варшавское шоссе, 1, 1-2, 36; ИНН 7703392442; 
ОГРН 1077799003435), действующий на основании Решения Арбитражного суда Московской области от 
26.12.2016 г. по делу №А41-16618/2016 г. о признании должника несостоятельным (банкротом), сообщает, что 
в торгах по продаже имущества ООО «Лакмин» (ОГРН 1095045001150, ИНН 5045044920, 142800, Московская 
область, р-н Ступинский, г. Ступино, ул. Бахарева, д. 17), проводимых на условиях, опубликованных в газете 
«КоммерсантЪ» №6 от 15.01.2022 г. (сообщение №34010032041), победителем признан ИП Саватеев А.В. 
(ИНН 502727629455), предложивший цену — 20 554 470,18 руб. Победитель заинтересованным лицом по 
отношению к должнику, кредиторам, конкурсному управляющему не является. Конкурсный управляющий, 
НП СРО АУ «Развитие» в капитале победителя не участвуют. НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

Организатор торгов — ООО «Агора» (ОГРН 1127746155745; ИНН 7733795079; КПП 770401001; по-
чтовый адрес: 109544, г. Москва, а/я 107; адрес электронной почты: torgi3@agoratorgi.ru; телефон 
8(495)1337882) сообщает, что торги №1 по продаже имущества ООО «ГРУППА «ПРИОРИТЕТ» (115093, 
МОСКВА, ДУБИНИНСКАЯ, ДОМ 90, ОФИС 402, ОГРН 1047600405412, ИНН 7604065821), признано бан-
кротом Решением Арбитражного суда города Москва от 02.08.2018 года по делу № А40-2582/17-179-6 Б, 
конкурсным управляющим утверждена Губкина Ксения Максимовна (ИНН 420592430806, СНИЛС 
121-996-591 88, почтовый адрес: 127051, г. Москва, а/я 134), член Ассоциации «МСО ПАУ» (109240, 
г. Москва, Котельническая наб., д.17, ИНН 7705494552), проводимые на условиях, опубликованных в га-
зете «КоммерсантЪ» №21 от 05.02.2022 г. (сообщение №34010033055), признаны несостоявшимися по 
причине отсутствия заявок.

НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

ВСЕ ПЕРЕМЫЛИТСЯ, РОДНАЯ
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Московский бизнес не оставят без 
поддержки — в столице уже начала 
работу Антикризисная комиссия, ко-
торая помогает принимать, разра-
батывать и начинать внедрять новые 
меры поддержки различных сфер го-
родского хозяйства. Главная задача, 
которая стоит сегодня перед городом, 
— сделать все в максимально короткие 
сроки. Мэр Москвы Сергей Собянин 
подчеркивает: малый и средний 
бизнес играет ключевую роль 
в жизни столицы, и речь не 
только о сфере обслужи-
вания. Поддержать его 
— важная миссия.

Не каждый задумыва-
ется о том, что любой биз-
нес — это прежде всего 
рабочие места; сегодня 
предприниматели дают 
работу более 4 млн мо-
сквичей, производят 25% 
валового регионального 
продукта и обеспечивают до 
20% поступлений в городской 

бюджет. Представить такой город, как Москва, 
без бизнесменов невозможно — и столичные 
власти планируют поддерживать предпринима-
телей в борьбе с теми трудностями, с которыми 
они столкнулись из-за западных санкций. 

«Малый и средний бизнес — самый гиб-
кий, динамичный и инновационный сектор эко-
номики, благодаря которому москвичи имеют 
возможность пользоваться максимальным 
разнообразием товаров и услуг. Мы помогли 
малым и средним предприятиям пережить 
непростой период пандемии. Поможем и в 
нынешних условиях — и в текущей деятель-
ности, и в реализации программ развития 
и импортозамещения», — отметил Сергей 
Собянин.

Власти Москвы подчеркивают: хотя си-
туация и новая, но мы подошли к ней хорошо 
подготовленными. За последние годы у Москвы 
наработан большой опыт в помощи бизнесу. 
В период пандемии, например, для субъек-
тов малого и среднего предпринимательства 
(МСП) разработали несколько пакетов мер 
поддержки на более чем 43 миллиарда рублей. 
В условиях сегодняшнего дня планируется 
разработать новые пакеты.

Главный приоритет городских властей се-
годня — предотвращение самых очевидных 
проблем: среди них безработица, дефицит 
продуктов и товаров массового потребления, а 
также простой производств. В сложной системе 
московского бизнеса одно связано с другим: 
например, сегодня город ориентирован на 

импортозамещение — именно им должны 
будут заняться местные производства, и это 
поможет предотвратить дефицит: исчезнув-
шие импортные товары и продукты удастся в 
кратчайшие сроки заменить отечественными, 
точнее, нашими московскими.

«Основу современной экономики созда-
ют именно малые и средние предприятия, 
и москвичи как раз пользуются их услугами 
повседневно, каждодневно. Это и торговля, 
и общепит, и услуги, и строительные пред-
приятия, производственные предприятия, 
ИT-компании, креативный бизнес, огромное 
количество инновационных компаний, которые 
создают технологические заделы будущего 
нашего города и нашей страны», — добавил 
Собянин.

Что волнует бизнес

По словам Сергея Собянина, среди наи-
более насущных проблем — высокие ставки 
по кредитам, избыточное административное 
давление, проблемы с импортом и цепочками 
поставок. Для решения этих вопросов уже 
найдены возможные обходные пути, альтерна-
тивные варианты постоянно обсуждаются. 

Правительство Москвы приступает к реа-
лизации ряда программ поддержки предпри-
нимательства, крупнейшими из которых станут 
программы льготного кредитования и гранто-
вой поддержки. Уже определены некоторые 
направления.

Во-первых, планируется развить город-
скую программу льготного кредитования для 
организаций малого и среднего бизнеса, ра-
ботающих в сегменте массового спроса. Кре-
диты по льготной ставке 15% на пополнение 
оборотных средств и инвестиционные цели 
смогут получить организации, работающие 
в любой отрасли экономики. Срок субсиди-
рования процентной ставки составит 12 ме-
сяцев, максимальный размер кредита — 50 
млн рублей. 

Будет развита программа льготного креди-
тования на инвестиционные цели, реализуемая 
совместно с АО «Федеральная корпорация по 
развитию малого и среднего предпринима-
тельства». Этот проект подойдет для субъек-
тов МСП, осуществляющих инвестиционные 
программы в сфере науки, промышленности 
и инновационных технологий. Максимальный 
размер кредита составит 300 млн рублей. Став-
ка для конечного заемщика — 7%, что более чем 
в три раза ниже текущих рыночных ставок. 

Во-вторых, город вводит программу 
льготного факторинга для производителей 
и дистрибьюторов, реализующих продукцию 
на условиях отсрочки платежа. Максималь-
ный размер ставки по договорам льготного 
факторинга составит 16% (ключевая ставка 
Банка России, уменьшенная на 4 п.п.). Срок 
субсидирования — 12 месяцев. 

В-третьих, большое внимание будет уде-
лено грантам — например, на реализацию 
проектов создания импортозамещающих про-
изводств, которые создают товары и услуги, 
необходимые жителям города, можно получить 
грант до 100 млн рублей. Полученные средства 
могут быть использованы для компенсации 
затрат на создание нового или расширение 
действующего производства в течение трех 
лет, включая год подачи заявки. При этом 25% 
гранта можно будет получить в виде аванса, 
что позволит запускать новые проекты в мак-
симально сжатые сроки. Другой вариант — 
гранты на проведение пилотных тестирова-
ний инновационной продукции в реальных 
или максимально приближенных к реальным 
условиях. Размер такого гранта составит до 2 

млн рублей. Полученные средства могут быть 
использованы для компенсации затрат на логи-
стику, страхование, сертификацию, расходные 
и комплектующие материалы, оплату труда, 
ремонт и техническое обслуживание, аренду 
дополнительного оборудования, необходимого 
для апробации разработки. 

Власти Москвы напоминают: по-прежнему 
доступны и актуальны и другие программы 
поддержки — например, кредитные каникулы 
и федеральные программы льготного креди-
тования, мораторий на повышение в 2022 году 
ставок арендной платы за земельные участки и 
объекты нежилого фонда, снижение бремени 
налогового администрирования, мораторий на 
проверки контролирующих органов и снижение 
регуляторного давления. Особо подчеркива-
ется инициатива по получению грантов на от-
крытие точек быстрого питания, работающих 
в сегменте доступных цен.

Кто получит бонусы

Недооценивать объемы малого и среднего 
бизнеса в Москве нельзя: сегодня в городе 
работают 797 тысяч малых, средних и микро-
предприятий. В этом секторе трудится порядка 
4,2 млн человек, включая 950 тысяч самоза-
нятых граждан (плательщиков налога на про-
фессиональный доход). Все эти люди должны 
по-прежнему получать заплату.

Самая масштабная сфера — торговля: в 
ней действует 241,5 тысячи предприятий. Также 
среди лидеров — бизнес в области профессио-
нальной, научной и технической деятельности, в 
сферах операций с недвижимым имуществом, 
строительством, информацией и связью.

По данным столичных властей, сегодня 
132 малых и средних предприятия входят в 
перечень системообразующих предприятий, 
утвержденный Правительством России. По 
итогам 2021 года объем налоговых поступле-
ний от малого и среднего бизнеса в экономику 
города составил 674 млрд рублей — это на 20% 
больше, чем было зафиксировано год назад. 

Мэр Москвы Сергей Собянин провел не-
сколько встреч с представителями бизнес-
сообщества, в рамках которых проходит об-
суждение дополнительных мер поддержки. 
Среди возможных идей — создание специали-
зированного пищевого технопарка, реализа-
ция программы по софинансированию затрат 
московских предприятий на продвижение сво-
ей продукции и услуг на крупнейших маркет-
плейсах, предоставление возможности зачета 
уплаченных обеспечительных платежей в счет 
погашения последующих арендных платежей 
по действующим договорам размещения и 
установки объектов, не являющихся объектами 
капитального строительства, размещенных в 
парках. Также обсуждается автоматическая 
пролонгация на 2 года заключенных с городом 
договоров размещения и установки объектов, 
не являющихся объектами капитального строи-
тельства, размещенных в парках, срок обяза-
тельств по которым истекает в 2022 году.

Куда обращаться

В Москве запущено три канала связи, по 
которым предприниматели могут узнать о воз-
можной поддержке в условиях санкционного 
давления. Вся информация опубликована на 
сайте: direct.moscow.business. Также можно 
запросить обратную связь: либо звонком на 
телефонный номер 8 (499) 444-16-15, либо в 
чате через Telegram, либо через форму обрат-
ной связи на сайте (нужно оставить заявку).

Евгения НИКИТСКАЯ.

МОЯ МОСКВА
“МОСКОВСКИЙ КОМСОМОЛЕЦ”   
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КРОССВОРД

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Враг русского солда-
та в войне 1812 года. 4. Врач в древнерим-
ском пантеоне. 10. Статус Щуки в период 
учебы Андрея Миронова. 11. Копейки на 
счету после праздничных закупок. 13. Яркий 
монолог защитника диплома. 14. Русский 
освежающий безалкогольный напиток. 15. 
Таежная деревня, где живут одни медведи. 
16. Обезьянкины «качели» под потолком. 
18. Крылатая тень, вызывающая панику у 
кур. 20. Мазь для чистки кожаной обуви. 22. 
Массовая диспансеризация населения. 23. 
Чудотворец, соперничающий с врачом. 24. 
Весенний ледяной «чупа-чупс», свисающий 
с крыши дома. 27. Достоинство сертифи-
цированного товара. 30. Выполненный зо-
лотой рыбкой «заказ». 32. «Иностранка» в 
кошельке россиянина. 34. Найденная кара 
на соседей-дебоширов. 35. Многообразие и 
свобода взглядов. 36. Оригинальная замена 
обычному майонезу. 38. Козырь амбала в 
поединке с «ботаником». 39. Главный та-
нец на Критской вечеринке. 40. Двойной 
бульон из рябчиков. 41. Взбучка, ожидаю-
щая разгильдяя. 42. Корабль с командиром 
эскадры.

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Месяц с Днем святого 
Валентина. 2. Тысяча и одна «смена» Шахе-
резады. 3. Стирка в списке работ прачечной. 
5. «Посадочное место» подсудимого в зале 
суда. 6. Сценарий в конспекте учительни-
цы. 7. Призыв со словом «пожалуйста». 8. 
Здание, на крыше которого А. Берест, Ми-
хаил Егоров и Мелитон Кантария водрузили 
Знамя Победы. 9. Отец, отвечающий за 
сытость домочадцев. 10. Огородный «ринг» 
для борьбы с сорняками. 12. И часть года, 
и часть города. 17. Недуг, согнувший деда в 
дугу. 19. Примитивная врачебная «прослуш-
ка». 20. Шоколадные конфеты с поджарен-
ными орехами. 21. Значение плюса около 
предмета в списке. 25. Лентяй, который 
не хочет учиться. 26. Частая реакция на 
тополиный пух. 27. «Проблемная» стычка 
между одноклассниками. 28. «Плетение» 
шарфов, шапок и свитеров. 29. Пустозвон, 
не боящийся остаться без денег. 31. Пла-
тье, скрывающее живот беременной. 33. 
Безразличие, сменившее истерику. 34. 
Обдуманное заранее дурное намерение. 
37. Кружка, из которой сыплется мука. 38. 
Едкий туман на улицах мегаполиса.

ОТВЕТЫ НА КРОССВОРД, ОПУБЛИКОВАННЫЙ 24 МАРТА
ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Чувство. 4. Слизняк. 10. Бисквит. 11. Рислинг. 13. Врач. 14. Доза. 
15. Отпечаток. 16. Ректор. 18. Амфора. 20. Просека. 22. Отдушина. 23. Творение. 24. 
Археолог. 27. Альманах. 30. Держава. 32. Крепеж. 34. Прииск. 35. Видеотека. 36. Псих. 
38. Чаща. 39. Росчерк. 40. Радикал. 41. Трамвай. 42. Заколка.
ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Четверг. 2. Спич. 3. Вектор. 5. Люлька. 6. Зонд. 7. Караван. 8. 
Стрекоза. 9. Орнамент. 10. Банкрот. 12. Городки. 17. Окружение. 19. Модератор. 20. 
Приплод. 21. Авоська. 25. Рэкетир. 26. Горжетка. 27. Авантюра. 28. Адмирал. 29. Экс-
перт. 31. Вкладка. 33. Жвачка. 34. Палица. 37. Холм. 38. Чадо.

 

Будьте бдительны при привлечении к сотрудничеству лиц, не имеющих лицензий или иных специальных разрешений

куплю
❑ КНИГИ Б/У.

ВЫЕЗД. 

т.: 8(495)720-68-36

куплю

 платы, КМ, 155, 
микросхемы, 
транзисторы 
т.: 8(800)707-22-53

предлагаю
❑ отдых 

т.: 8-903-135-07-36

❑ отдых! 
т.: 8-903-150-46-00

❑ отдых. 
т.: 8-926-783-41-50

НЕ ПРОПУСТИ!

«Оружие»
✔ Убить невозможно — обзор 
прицелов Schmidt & Bender.
✔ Франц МАЦКА — ружья Пе-
тербургского штучника.
✔ Итальянский брат маузера 
— Sabatti Rover 870.

«Природа»
✔ Зимние сезоны — подводим 
итоги прошедших охот.

✔ Новый год — перипетии 
промысла. 
✔ Кодекс поведения — что нужно 
знать при встрече с медведем.

«Трофеи»
✔ На приваде — регулирование 
численности рыжего хищника.
✔ Необычный Пакистан — в 
Синд и Белуджистан за газелями 
и бенгальской кошкой. 

✔ Колорадский гусь — охота на 
канадскую казарку в Северной 
Америке.
✔ Красным по серому — тон-
кости проведения облавных 
охот на волка с флажками.

«Рыбалка»
✔ Рыбацкое гостеприимство 
Таиланда — со спиннингом по 
Меконгу.
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SCHMIDT & BENDER НАДЕЖНО
КОДЕКС ПОВЕДЕНИЯ 
ЛИКБЕЗ 
ДЛЯ ВОЛЧАТНИКОВ
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SCHMIDT & BENDER SCHMIDT & BENDER
НАДЕЖНОНАДЕЖНО
КОДЕКС ПОВЕДЕНИЯ КОДЕКС ПОВЕДЕНИЯ
ЛИКБЕЗЛИКБЕЗ
ДЛЯ ВОЛЧАТНИКОВДЛЯ ВОЛЧАТНИКОВ

ЧИТАЙТЕ В МАРТОВСКОМ НОМЕРЕ ЖУРНАЛА 
«ОХОТА И РЫБАЛКА. XXI ВЕК»

7 ДНЕЙ ДО ОКОНЧАНИЯ ДОСРОЧНОЙ ПОДПИСКИ НА «МК» НА 2-Е ПОЛУГОДИЕ 2022 ГОДА!
ПОДПИСКА В РЕДАКЦИИ ГАЗЕТЫ «МК»

по будням с 10.00 до 17.00
м. «Улица 1905 года», ул. 1905 года, д. 7, централь-
ный вход в редакцию «МК» со стороны ул. Костикова.

ПОДПИСКА В АВТОМОБИЛЬНЫХ ПУНКТАХ «МК»
25 марта с 8.30 до 18.30,
перерыв с 13.00 до 13.30 
м. «Пятницкое шоссе», Пятницкое шоссе, д. 39, у ТЦ
р-н Сокол, ул. Алабяна, д. 7, у ТЦ «Азбука вкуса»
м. «Крылатское», Осенний бул., д. 2
28 марта с 8.30 до 18.30
м. «Проспект Вернадского», пр-т Вернадского, д. 41, 
стр. 3, на автостоянке с ул. Семенова-Тян-Шанского
м. «Щелковская», ул. Уральская, д. 3, у м-на «Лента»
м. «Беляево», ул. Профсоюзная, д. 104
м. «Савеловская», ул. Бутырская, д. 6
29 марта с 15.00 до 19.00
м. «Петровско-Разумовская», Дмитровское ш, д. 49, 
у к/т «Комсомолец»
р-н Бирюлево Западное, ул. Булатниковская, д. 9а, 
у к/т «Бирюсинка»
м. «Кунцевская», ул. Молдавская, д. 4, 
у м-на «Пятерочка»
р-н Соколиная Гора, пр-т Буденного, д. 1/1, 
у м-на «Пятерочка»
30 марта с 15.00 до 19.00
м. «Сокольники», Сокольническая пл., д. 9, 
со стороны 4-го Полевого пер.
р-н Покровское-Стрешнево, ул. Свободы, д. 16
р-н Восточное Дегунино, ул. 800 лет Москвы, д. 24, 
у м-на «Пятерочка»
м. «Пражская», ул. Красного Маяка, д. 3д, 
у салона красоты
31 марта с 15.00 до 19.00
м. «Печатники», ул. Гурьянова, д. 2а
м. «Митино», Пятницкое шоссе, д. 27, корп. 1, 
у м-на «Пятерочка», со стороны ул. Дубравной
м. «Партизанская», Измайловское ш., д. 71, стр. 16, 
у г-цы «Измайлово»
м. «Раменки», Мичуринский пр-т, д. 44а, 
у супермаркета «Перекресток»

ПОДПИСКА В КИОСКАХ
по будням с 10.00 до 17.30 
м. «Багратионовская», 
выход на ул. Барклая, д. 10А, около ТЦ
м. «Преображенская», выход на ул. Б.Черкизовская, 
на пересечении улиц 2-я Пугачевская 
и ул. Б.Черкизовская, д. 16/2
м. «Народного Ополчения», выход №4 
на ул. Маршала Жукова, на пересечении 
улиц Демьяна Бедного и ул. Маршала Жукова, д. 19
м. «Тушинская», выход №4 из метро, 
Волоколамское шоссе, д. 90

ПОДПИСКА В ГОРОДАХ ПОДМОСКОВЬЯ
26 марта с 11.00 до 14.00
БРОННИЦЫ, ул. Советская, д. 61, 
перед культурно-досуговым центром «Бронницы»
КЛИН, ул. Литейная, д. 23а, 
в фойе Молодежного центра «Стекольный» 
ПАВЛОВСКИЙ ПОСАД, ул. Большая Покровская, д. 37, 
на парковке у ДК «Павлово-Покровский»
ШАХОВСКАЯ, ул. 1-я Советская, д. 21, 
в фойе Дома культуры

27 марта с 11.00 до 14.00
ДЗЕРЖИНСКИЙ, пл. Дмитрия Донского, д. 6, 
у банка «ВТБ»
ИСТРА, ул. Первомайская, д. 3, в фойе КДК
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНЫЙ, ул. Пролетарская, д. 8, 
в фойе библиотеки им. А.Белого
РЕУТОВ, ул. Победы, д. 20, в фойе ДК «Мир» 
ЧЕХОВ, ул. Чехова, д. 45, в фойе КТЦ «Дружба»
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ПОДПИСКА В ЦСО
29 марта с 10.00 до 14.00
«Савеловский» ЦСО, ул. 1-я Хуторская, д. 5а
«Хорошевский» ЦСО, Хорошевское ш., д. 82, 
корп. 7
«Нагатино-Садовники» ЦСО, пр-т Андропова, д. 42, 
корп. 1
«Даниловский» ЦСО, Даниловская наб., д. 2, 
корп. 1
«Дорогомиловский» ЦСО, ул. Студенческая, д. 42
«Очаково-Матвеевское» ЦСО, ул. Веерная, д.1, 
корп. 2
«Восточный» ЦСО, ул. 9 Мая, д. 14а
«Новокосино» ЦСО, ул. Новокосинская, д. 13, 
корп. 1
30 марта с 10.00 до 14.00
«Перовский» ЦСО, ул. 2-я Владимирская, д. 10
«Косино-Ухтомский» ЦСО, ул. Святоозерская, д. 11
«Северное Тушино» ЦСО, ул. Вилиса Лациса, д. 25, 
корп. 1
«Фили-Давыдково» ЦСО, ул. Артамонова, д. 6, 
корп. 2
«Тимирязевский» ЦСО, ул. Тимирязевская, д. 10/12
«Аэропорт» ЦСО, ул. Черняховского, д. 14
«Донской» ЦСО, ул. Шаболовка, д. 50, вход с торца
«Коломенское» ЦСО, ул. Коломенская, д. 5, стр. 3
«Орехово» ЦСО, в парке «Борисовские пруды», 
ул. Маршала Захарова, д. 12, корп. 3, в АВТО (с 11.00 
до 14.00) 
31 марта с 10.00 до 14.00
«Южнопортовый» ЦСО, 
ул. Шарикоподшипниковская, д. 40
«Замоскворечье» ЦСО, Садовническая наб., д. 47а
«Южное Тушино» ЦСО, ул. Новопоселковая, д. 5б
«Внуково» ЦСО, ул. 2-я Рейсовая, д. 25б
«Вешняки» ЦСО, ул. Реутовская, д. 6а
«Измайлово» ЦСО, ул. Первомайская, д. 3, корп. 1
«Проспект Вернадского» ЦСО, 
ул. Лобачевского, д. 66а
«Раменки» ЦСО, ул. Раменки, д. 8, корп. 2

Продолжение читайте в ближайших 
номерах газеты «МК», на сайте www.mk.ru/
subscription/ и по телефону 8(495)665-40-80

Ветеранам ВОВ и инвалидам первой 
и второй группы для оформления льготной 

подписки необходимо предъявить оператору 
оригинал соответствующего документа.

В преддверии празднования 
77-й годовщины Великой Победы 
приглашаем оформить редакци-

онную подписку на газету «МК» 
в центрах социального 

обслуживания населения 
города Москвы
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ГРАНТЫ, КРЕДИТЫ, ЛЬГОТЫ: 
КАК СТОЛИЦА ПОМОГАЕТ 

ПРЕДПРИНИМАТЕЛЯМ



Из грязи в князи: прошлое Веры Бреж-
невой. У нее тяжелый характер, рев-
нивый муж, она долго дружила с Из-
раилем и конкурировала с Фриске и 
Лободой.

О том, что Вера Брежнева, в девичестве 
Галушка, открылась с новой стороны, стало 
известно в конце февраля. Артистка начала 
активно помогать беженцам из Украины, 
«волонтерить», по ее словам. Правда, не в 
Польше, куда хлынуло большинство укра-
инцев, а в Италии. Эту страну блондинка 
вместе с мужем Константином Меладзе 
облюбовали давно, здесь они и свадьбу 
сыграли, и регулярно отдыхали.

Сегодня Брежнева и ее семья: 2 до-
чери, 3 сестры с детьми и мама — цели-
ком и полностью поддерживают Украину, 
всячески выражая негатив по отношению 
к России. Кажется, артистка окончательно 
позабыла, где вместе с супругом, продю-
сером Константином Меладзе, в течение 
долгих лет зарабатывала баснословные 
деньги. Однако в России блондинку и ра-
боту с ней прекрасно помнят.

«МК» удалось выяснить, как Брежнева 
сколотила состояние в России. Концертный 
директор Кирилл Чибисов рассказал о пути 
Веры к славе и деньгам: он был тернист и 
крайне загадочен.

«О Вере можно многое рассказать, — 
признался Чибисов. — Но в плане организа-
ции гастролей она сначала была достаточно 
комфортной. Я с Верой часто летал, могу 
сделать выводы о ней. Я с ней знаком с 
2013 года, когда Брежнева только начала 
сольную карьеру после «ВИА Гры».

— Почему именно только у нее из 
«ВИА Гры» задалась сольная карьера?

— У Веры был долгий путь, она же была 
никем, но поменяла имя, сменила имидж. 
Она умела подстроиться под конъюнктуру 
как никто! Словить тенденции, суметь так 
искусно сыграть «девушку с соседнего 
двора». Своя в доску — это Вера! Всегда к 
любым заказчикам на мероприятия — Вера 
с улыбкой, с расположением. В ресторанах, 
на выступлениях, всегда была скромна, ка-
тегорически отказывалась от деликатесов. 
Она всегда говорила: «Что вы?! Я простая! 
Если есть какие-то драники со сметаной, то 
несите их!» Типа она такая простецкая, из 
народа, доброжелательная. Если говорить 
о ее райдере, Вера даже макияж себе сама 
делала, никогда никого не привлекала. 
Никаких гримеров не требовала. Никаких 
изысков, без алкоголя и прочего. А вот до 
этих событий у нее все изменилось.

— Что изменилось?
— Творческий союз с Константином 

Меладзе, он ее от простого отдалил. Тот 
внес в райдер: 16 человек коллектива, 5 
бэк-вокалисток! Вера Брежнева метила на 
новую королеву российского шоу-бизнеса. 
Между прочим, этот статус она забрала у 
Жанны Фриске.

— Между Жанной и Верой была 
конкуренция?

— Конечно! Жанна была ее прямой кон-
куренткой, как секс-символ номер 1 в стране! 
Для этого статуса должны быть: любовь наро-
да, универсальная красота, прекрасная фор-
ма. Вера не прибегала к пластике, это я знаю 
точно. Она занималась различными видами 
спорта, возможно, что-то с лицом делала, но 
точно никакой силикон в себя не вставляла. 
Ну и Вера всегда умела себя подать. Все свои 
минусы переворачивала в плюсы.

— Какова Брежнева с сотрудниками 
коллектива?

— У нее всегда были балет, танцоры. Вот 
эти сотрудники боялись на нее глаза поднять. 
Она всегда от всех требовала идеальных, 
синхронных движений. Знаете, как было: 
улыбаемся, улыбаемся, заходим в гримерку, 
и… Пошли клочки по закоулочкам! Вера все 
косяки танцоров замечала, в гримерке стоял 
ор, и люди оттуда выходили чуть ли не побиты-
ми. Самый несчастный человек в коллективе 
Брежневой — это был ее директор. Он боялся 
всего, бедный парень. Давно покинул ее, 
видимо, не выдержал графика. Создавалось 
ощущение, что его били клюшкой с утра до 
вечера. Так сказывалась работа с Брежневой. 
Но зато Вера всегда была очень любезна с 
фанатами. Никогда не отказывала в фото. Но 
сотрудничество с Константином Меладзе ее 
начало как бы отодвигать и от народа.

— Константин явно знал, что 
делает?

— Ему надо было выстраивать конку-
ренцию с Лободой и Нателлой Крапивиной. 
Чтобы Вера Брежнева не стала «Лободой для 
нищих». Это было очень важно. Хотя рань-
ше, до Меладзе, с Верой было очень удоб-
но работать: она — и четыре танцора. Для 
организатора концертов это очень удобно, 
особенно в российских регионах. Сведу-
щие люди поймут, о чем я говорю. Всю жизнь 
так работала и Жанна Фриске: 4 мальчика-
танцора, балет, она — центровая и все! При 
таком составе — Жанне удалось довести свой 
гонорар до 150 тысяч долларов за выступле-
ния за декабрьский корпоратив. Вот на такой 
цене Жанна Фриске уходила с пьедестала. 
Вере отчасти удалось занять ее место. Ну, 
конечно, их сложно сравнить: у Жанны было 
огромное количество хитов, у Веры всего 
лишь один «Любовь спасет мир…», осталь-
ные композиции, скажем прямо, так себе. 
Не случилось у нее.

— Как бывший муж Брежневой, пред-
приниматель Михаил Киперман, от ко-
торого она родила дочь Сару, разрешил 
развиваться ее карьере?

СПОРТ

СВЕТСКАЯ ЖИЗНЬ

КУРС ВАЛЮТ
По курсу ЦБ на 25.03.2022.
1 USD — 96,0458; 
1 EURO — 105,4679.

ДАТСКИЙ УГОЛОК

25 МАРТА
День работника культуры 
России
Международный день памяти жертв 
ра б с т в а и т ра н с а тла н т и ч е с ко й 
работорговли
Международный день солидарности с 
сотрудниками, содержащимися под стра-
жей и пропавшими без вести
1532 г. — в Риме опубликована «История 
Флоренции» Никколо Макиавелли
1872 г. — день рождения почтовой открытки 
в России
1957 г. — в зале Горациев и Куриациев рим-
ского дворца Киджи на Капитолийском холме 

в Риме главы Бельгии, ФРГ, Франции, Италии, 
Люксембурга и Нидерландов заключили до-
говор об образовании Европейского эконо-
мического сообщества (ЕЭС)
1992 г. — из-за постоянных убытков прекра-
щен выпуск английского юмористического 
журнала «Панч», выходившего 150 лет
1997 г. — охотники за сокровищами во главе 
с аргентинцем Херманом Моро обнаружили 
у берегов Эквадора затонувший в 1654 году 
испанский галеон «La Capitana»
2002 г. — найден ген эпилепсии
26 МАРТА
Фиолетовый день (День больных 
эпилепсией)
Час Земли
1807 г. — сформирован Дворянский волон-
терный корпус, образованный для кратко-
го военного обучения дворян, достигших 
16-летнего возраста. В 1859 году корпус 
был переименован в училище, с 1894 года 

именовался Константиновским артиллерий-
ским училищем
1837 г. — в Санкт-Петербурге в помещении 
Общества поощрения художеств состоялся 
первый розыгрыш первой в России художе-
ственной беспроигрышной лотереи
1857 г. — в Москве основан завод бра-
тьев Бромлей (ныне завод «Красный 
пролетарий»)
1962 г. — на экраны вышел фильм Льва Ку-
лиджанова «Когда деревья были большими», 
снятый на Киностудии имени М.Горького. В 
фильме снимались: Инна Гулая, Юрий Нику-
лин, Леонид Куравлев
27 МАРТА
Всемирный день театра
День войск Национальной гвардии 
России
Международный день виски
Церемония вручения кинопремии 
«Оскар»

1897 г. — в Санкт-Петербурге состоялось 
первое исполнение Первой симфонии 
С.Рахманинова, дирижировал Александр 
Глазунов
1937 г. — состоялась премьера советского 
полнометражного черно-белого художествен-
ного фильма «Депутат Балтики», поставлен-
ного на киностудии «Ленфильм»
1972 г. — произошел преднамеренный таран 
четырехэтажного дома самолетом Ан-2 в 
городе Ворошиловграде
1977 г. — на Канарских островах произошла 
крупнейшая по количеству жертв авиаката-
строфа в истории. Погибло 583 человека

ПОД ГРАДУСОМ

По информации Гидрометцентра России, 
сегодня температура ночью в Москве -1...1°, 
днем в Москве 8…10°. Облачно. Небольшой 
дождь. Ветер западный, юго-западный, 
5–10  м/c. Восход Солнца — 6.19, заход 

Солнца — 18.52, долгота дня — 12.33. По 
данным ИЗМИРАНа и Лаборатории магнито-
биологии, ожидаются небольшие возмущения 
геомагнитного поля.

ДНИ РОЖДЕНИЯ

25 МАРТА
Тамара Акулова (1957) — актриса театра и 
кино, педагог, заслуженная артистка РФ
Элтон Джон (1947) — английский певец и 
композитор
Алексей Меринов (1959) — главный ху-
дожник «МК»
Мария Пахоменко (1937–2013) — эстрадная 
певица, народная артистка РФ
Юрий Пилипенко (1954) — главный редак-
тор еженедельника «Собеседник»
26 МАРТА
Алексей Булдаков (1951–2019) — актер 
театра и кино («Особенности национальной 
охоты»), народный артист РФ

Андрей Лавров (1962) — гандболист, вра-
тарь, трехкратный олимпийский чемпион, 
чемпион мира и Европы
Владимир Пресняков-ст. (1946) — ком-
позитор, певец и музыкант, заслуженный 
артист РФ
Стивен Тайлер (1948) — музыкант и ав-
тор песен, вокалист и лидер рок-группы 
Aerosmith
27 МАРТА
Полина Гагарина (1987) — певица, автор 
песен и композитор, актриса и фотомодель
Александр Добрынин (1957) — певец, поэт, 
музыкант, участник групп «Зодчие», «Мираж», 
«Веселые ребята»
Андрей Козырев (1951) — государственный 
и политический деятель, министр иностран-
ных дел России (1990–1996)
Мстислав Ростропович (1927–2007) — вио-
лончелист, дирижер, общественный деятель, 
народный артист СССР
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Еженедельные выпуски «МК» выходят и распространяются в 55 регионах России: Астрахани, Барнауле, Белгороде, Биробиджане, Брянске, Великом Новгороде, Владивостоке, Владикавказе, Владимире, Волгограде, Вологде, Воронеже, Горно-Алтайске, Грозном, Екатеринбурге, Иркутске, Калининграде, Кемерово, Краснодаре, Кургане, Курске, Липецке, Магасе, Майкопе, Нальчике, Нижнем Новгороде, Новосибирске, Орле, Оренбурге, 
Перми, Петропавловске-Камчатском, Пскове, Ростове-на-Дону, Рязани, Санкт-Петербурге, Саратове, Севастополе, Серпухове, Симферополе, Смоленске, Ставрополе, Сургуте, Тамбове, Твери, Томске, Тюмени, Улан-Удэ, Уфе, Хабаровске, Чебоксарах, Челябинске, Черкесске, Элисте, Южно-Сахалинске, Якутске, а также в США, Канаде, Германии, на Украине, в Латвии, Израиле, Эстонии, Казахстане, Киргизии, Австралии, Молдове.

УЧРЕДИТЕЛЬ: Гусев Павел Николаевич 
СВИДЕТЕЛЬСТВО О РЕГИСТРАЦИИ СМИ: ПИ №ФС77-42977 
от 10.12.2010, выдано Федеральной службой по надзору в сфере связи, 
информационных технологий и массовых коммуникаций (Роскомнадзор)СВОБОДНАЯ ЦЕНА

Пугачева, Галкин, Собчак, Ургант: кто уехал 
из России и с какими возможностями. 

С конца февраля отечественные звезды 
повально уезжали из России, оставляя массу 
вопросов и недоумений. Одной из первых из 
России улетела Ксения Собчак вместе с сыном 
Платоном. Как отметила журналистка, якобы у 
нее запланирован отпуск с ребенком в Турции, 
отменить каникулы не представляется возмож-
ным. Но позже Ксению заприметили в аэропор-
ту Израиля, когда она получала багаж. Ксения 
продолжает активно вести журналистскую 
деятельность. Журналистка в совершенстве 
владеет английским языком, маленький Платон 
также с детства изучает иностранные языки. 

Алла Борисовна Пугачева с супругом 
Максимом Галкиным и двойняшками Лизой 
и Гарри также уехали из своего знаменитого 
замка в деревне Грязь. Звездная чета решила 
переждать нелегкие времена в Израиле, где 
Аллу Борисовну вместе с Максимом и детьми 
сфотографировали на прогулке. Стоит отме-
тить, что наследники Примадонны прекрас-
но образованны: Галкины-младшие изучают 
французский и английский, изучением языков 
с малышами занимается известный отец. К 
слову, сам Максим Галкин полиглот и свободно 
владеет помимо русского немецким, англий-
ским и французским. Сама Пугачева такими 
способностями к иностранным языкам не обла-
дает, ее язык общения — русский. Выбор стран 

для проживания у звездной четы, учитывая, что 
Галкин всегда может поработать переводчи-
ком, велик, если они решат эмигрировать. Но 
крестная мама Лизы и Гарри, близкая подруга 
Аллы Борисовны Мила Ставицкая в разговоре с 
корреспондентом «МК» заверила, что покидать 
страну навсегда Примадонна не намерена. 

«Я не в курсе, где Алла и Максим, — отме-
тила Мила. — Конечно, они вернутся с отдыха. 
Алла Борисовна безгранично любит Россию. 
И, может, она уже здесь, на родине».

Иван Ургант также подозрительно лихо 
улетел в отпуск в разгар сезона. Ведущий успо-
коил поклонников: «Скоро вернусь».

Стоит отметить, что падчерица ведущего 
Эрика довольно длительное время проживает 
и учится в США. Девушка свободно владеет 
английским, целиком и полностью относит себя 
к американской культуре. Даже интервью рос-
сийским изданиям наследница предпочитает 
давать на английском. Сам Иван также разго-
варивает на нескольких языках: английский в 
совершенстве, испанский и итальянский — на 
этих языках ведущий вел программы. 

Звездная пара Джигана и Оксаны Са-
мойловой с четырьмя детьми также покинула 
страну. Джиган неплохо владеет английским 
языком. Чета длительное время жила в Аме-
рике, дети Оксаны и Джигана занимаются с 
преподавателями по английскому языку. 

Екатерина СКРИЖАЛИНА.

В эту субботу, 26 марта, пианистка представит 
сольный фортепианный вечер, который будет отличаться 
от обычных музыкальных представлений.

На концерте можно будет не только услышать произведения Баха, Бетховена, Шопена, 
Шумана, Скрябина и Рахманинова. Алина Шмакова расскажет о жизни композиторов, о 
моментах, в которые они писали музыку, о чувствах и мыслях авторов, вложенных в произ-
ведения. Благодаря этому слушатель сможет лучше понять, о чем музыка, прочувствовать ее. 

Несмотря на юный возраст, Алина Шмакова 
уже покорила слушателей по всему миру. 
На ее счету выступления в Париже, Лондоне 
и на Кипре. Пианистка учится на 2-м курсе 
фортепианного факультета Московской 
государственной консерватории имени 
П.И. Чайковского.

Билеты можно купить на сайте https://moscow.qtickets.events/. 8 (965) 329-54-58
Организатор/продавец билетов Индивидуальный предприниматель Кушак Елизавета Юрьевна. ОГРН: 319774600315095. Реклама
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«НАЕДИНЕ С МУЗЫКОИ»
Фортепианный вечер Алины ШМАКОВОЙ

26 марта 2022 года в 19.00 
Государственный геологический музей им. Вернадского
Москва, Улица Моховая, дом 11, стр. 11

Исполком Российского футбольного союза 
«принял к сведению» пожелания клубов 
Российской премьер-лиги об изменениях 
формата текущего чемпионата, утвер-
дил новый лимит на легионеров и принял 
решение поддержать заявку России на 
проведение чемпионата мира по футболу 
в 2028 или 2032 годах.

В среду, 23 марта, в очном формате со-
стоялось очередное заседание Исполкома 
РФС. Накануне свое совещание провела Рос-
сийская премьер-лига, приняв ряд важных 
решений. Самым главным из них, безусловно, 
было пожелание клубов отменить ротацию 
команд между РПЛ и ФНЛ по итогам текущего 
сезона. Одновременно позволив двум лучшим 
командам ФНЛ подняться в премьер-лигу. То 
есть речь фактически шла об увеличении РПЛ 
до 18 команд «явочным порядком». Стоит от-
метить, что за данное решение проголосовало 
10 из 16 команд РПЛ, а значит, согласно уставу 
организации оно было принято.

Представители РФС неоднократно за-
являли, что футбольный союз не пойдет на 
нарушение спортивного принципа. В итоге 
так и произошло. Пожелание клубов РПЛ вы-
слушали и, как сообщает сайт РФС, «приняли 
к сведению».

«Вопрос с мораторием (на вылет) был 
рассмотрен, поручено создать рабочую 
группу РФС, РПЛ и ФНЛ, чтобы подготовить 
предложения.

Действительно, клубы РПЛ находятся в не-
простой экономической ситуации, но апелляция 
к тому, что это привело к нарушению спортив-
ного принципа, на наш взгляд, является непра-
вильной. Условия усложнились, но мы считаем, 
что этот аргумент не имеет оснований. Если мы 
считаем, что спортивный принцип нарушен, 
более правильным были бы приостановка или 
прекращение чемпионата. Этот шаг был бы не-
правильным, так как у клубов есть обязательства 
перед спонсорами и болельщиками.

Предложение РПЛ нарушает спортивный 
принцип в отношении ФНЛ. Но это экспресс-
анализ. Возможно, в мае будет принято какое-
то иное решение», — заявил президент РФС 
Александр Дюков на пресс-конференции 
после исполкома.

Таким образом, в следующем сезоне воз-
можны изменения формата турнира, но только 
после проведения всестороннего и тщатель-
ного анализа, что, безусловно, является пра-
вильным решением. Менять правила игры по 
ходу сезона не принято.

Еще одним важным вопросом стало из-
менение лимита на легионеров. Начиная с 
сезона-2022/2023 клубам — участникам чем-
пионата можно включать в заявочный лист 
не более тринадцати легионеров, из которых 
одновременно на поле в матче могут нахо-
диться не более восьми из них. Также начиная 

с сезона-2022/2023 можно включать в заявку не 
менее двенадцати футболистов, являющихся 
доморощенными — то есть не считающимися 
легионерами в Российской Федерации. Под это 
определение попадают не только россияне, но 
и игроки из Казахстана и Белоруссии.

«Была проделана большая работа, на дан-
ный момент вышли на проект решения, который 
предполагает на регулирование заявки в РПЛ 
— не менее 12 доморощенных игроков в заявке 
(4 от клуба и 8 от ассоциации). В заявку может 
быть включено до 13 недоморощенных, на поле 
должно быть не более 8 иностранцев.

Одна из мер была такой — налог на ис-
пользование легионеров с созданием фонда 
на поощрение клубов, которые используют 
молодых россиян. Но мы считаем, что эта мера 
преждевременна», — сказал Дюков.

Такой формат будет представлен в Ми-
нистерство спорта РФ для дальнейшего 
утверждения. 

Помимо этого исполком поручил аппа-
ратам РФС, РПЛ, ФНЛ и АМФР осуществлять 
мониторинг текущей ситуации в профессио-
нальном футболе и деятельности сборных 
команд с учетом влияния решений ФИФА и 
УЕФА, а также решений государственных ор-
ганов РФ, с предоставлением президенту РФС 
регулярных докладов. Генеральному секретарю 
РФС поручили осуществлять сбор и анализ 
предложений субъектов футбола о мерах 
по противодействию негативному влиянию 
социально-экономической ситуации на россий-
ский футбол с предоставлением президенту 
РФС регулярных докладов.

Еще одним, несомненно, важным стало 
решение о декларации заинтересованности в 
проведении на территории России чемпионата 
Европы-2028 или 2032. 

«Мы находимся в диалоге с ФИФА и УЕФА 
и исходим из того, что запрет на участие сбор-
ной и клубов в международных соревнованиях 
носит краткосрочный характер. Каждый день 
что-то происходит. У нас есть время, чтобы про-
должить анализ ситуации, в мае будет больше 
информации. Сейчас ситуация негативная, но 
через какое-то время она может измениться.

Вы считаете, мы не готовы принять Евро? 
У нас все для этого есть. Это дополнительная 
возможность для диалога с ФИФА и УЕФА. Надо 
использовать каждую возможность для комму-
никаций. Железное правило в бизнесе: если у 
вас есть опция, не спешите от нее отказываться. 
Тем более если она ничего не стоит», — сказал 
президент РФС Александр Дюков, отвечая на 
вопросы журналистов после исполкома. 

На исполкоме обсудили еще пакет мер 
поддержки российского футбола, который 
планируется отправить в Правительство РФ. 
«Пакет мер объемный, порядка 10 мер. За-
дача — договориться, чтобы снизить налого-
вое бремя на профессиональный футбол. Оно 

составляет порядка 20% на клубы. В том числе 
попросили разрешить иностранным сотрудни-
кам переводить заработки на свои зарубежные 
счета», — сказал президент РФС.

Заявка России 
на Евро-2028/2032 застала 
УЕФА и Англию врасплох
УЕФА 23 марта на своем сайте официально 

подтвердил, что четыре стороны выразили 
заинтересованность в потенциальном прове-
дении финальной стадии чемпионатов Европы 
2028 и 2032 годов. Футбольные ассоциации 
Англии, Северной Ирландии, Ирландии, Шот-
ландии и Уэльса подали совместную заявку 
на проведение Евро-2028. Россия и Турция 
выразили заинтересованность в проведении 
чемпионата Европы в 2028 либо 2032 году, а 
Италия обозначила интерес к организации 
Евро-2032. Также сообщалось, что оглашение 
хозяев Евро-2028 и Евро-2032 состоится в 
сентябре 2023 года. Таким образом, заявки 
России были официально приняты.

Однако позднее УЕФА распространил в 
СМИ новое заявление.

«Бюро Совета ФИФА и исполнительный 
комитет УЕФА 28 февраля приняли решение 
отстранить все российские команды, будь то 
национальные сборные или клубные команды, 
от участия в соревнованиях ФИФА и УЕФА до 
дальнейшего уведомления. При этом никакой 
приостановки деятельности Российского фут-
больного союза на тот момент не вводилось.

Исполнительный комитет УЕФА тем не 
менее оставляет право созывать дополнитель-
ные внеочередные заседания на регулярной 
основе, когда это необходимо, в дополнение к 
уже запланированным заседаниям 7 апреля и 
10 мая для переоценки правовой и фактической 
ситуации по мере ее развития, и принимать 
дальнейшие решения по мере необходимости, 
в том числе в свете заявления Российского 
футбольного союза о заинтересованности в 
проведении ЕВРО УЕФА».

Решение России подать заявку на про-
ведение Евро-2028/2032 вызвало настоящую 
истерику в Англии.

«Сама идея о том, чтобы Россия при-
нимала какой-либо футбольный турнир или 
какое-либо культурное мероприятие, выхо-
дит за рамки сатиры. Это кажется за гранью 
понимания, поэтому я не могу поверить, что 
это действительно происходит. Я не думаю, 
что кто-то серьезно отнесется к их предложе-
нию», — не скрывая эмоций, заявил премьер-
министр Великобритании Борис Джонсон в 
интервью английским СМИ.

Откуда же такая злость?

Все дело в том, что Англия, Шотландия, 
Уэльс, Ирландия и Северная Ирландия подали 
совместную заявку на проведение Евро-2028. 
Это было сделано намеренно, так как уча-
ствовать в борьбе за чемпионат мира 2030 
года Англия отказалась, понимая, что этот 
турнир в год столетия ЧМ, скорее всего, от-
дадут Уругваю. И их заявка до последнего 
момента оставалась единственной. Так что 
дело не только в желании организовать «одно 
из величайших спортивных событий, когда-
либо проводившихся в Великобритании и 
Ирландии».

Помимо России, возможно, понимая, что 
УЕФА будет теперь сложно выбирать меж-
ду Россией и Великобританией и при этом 
стараться хотя бы минимально оставаться в 
правовом поле, свою заявку подала и Турция, 
став своеобразной «темной лошадкой», кото-
рая в итоге может и победить.

Англия уже потратила колоссальные для 
нее 2,5 млн фунтов стерлингов на проработку 
заявки к ЧМ-2030. На заявку к ЧЕ-2028 прави-
тельство и вовсе выделило невообразимые 
для Великобритании 10 млн фунтов стерлин-
гов. И теперь англичане понимают: для того 
чтобы оспаривать заявки России и Турции, 
эти расходы могут еще вырасти. Для чего, 
как пишет Sun, придется «выкачивать день-
ги из других социальных проектов». Так что 
иначе как хулиганством и желанием навре-
дить английскому бюджету заявку России в 
Великобритании и не воспринимают. Еще раз 
показывая всему миру всю ограниченность 
своего мышления.

Сергей АЛЕКСЕЕВ.

СОХРАНИЛ ЗДРАВЫИ СМЫСЛ
РФС спасает наш чемпионат, меняет лимит и делает заявку 
на Евро-2028/2032, вызывая гнев правительства Англии
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Президент РФС 
Александр Дюков.

РФС не стал 
менять формат 
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России по ходу 
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ГАЛКИН РАБОТАЕТ ПЕРЕВОДЧИКОМ 
ПУГАЧЕВОЙ, ПОКА СЕМЬЯ ЗА ГРАНИЦЕЙ
Семейство Пугачевой случайно попало 
в кадр в Израиле Да, он был украинским олигархом. Рас-

крою секрет, я был в Израиле, там есть брил-
лиантовая биржа. Очень крупное предприятие, 
как-то через общих знакомых я туда попал, и 
там есть в кабинете гендиректора в приемной 
стена. Не вспомню дословно, как она называ-
ется, но типа «наши любимые клиенты». И там 
все: жены разных президентов, олигархов. На 
этой стене я увидел фото Брежневой вместе 
с Киперманом. Удивительно, не правда ли? 
Это о многом говорит. Значит, они там были. 
На биржу ведь приезжают, чтобы заказать 
какой-то уникальный бриллиант и его сделать 
в обрамлении, создать ювелирное, эксклю-
зивное изделие. Кстати, если вы знаете, из 
всего репертуара группы «ВИА Гра», который 
написал Меладзе, Вера попросила забрать в 
свой сольный репертуар только песню «Брил-
лианты». Лучшие друзья девушек… Как сольная 
певица Вера не слишком часто исполняла 
песни группы, но вот эту композицию решила 
забрать.

— Почему же Вера предпочла Меладзе? 
По вашему мнению?

— Я вам так скажу: это просто и понятно. 
Этот конфликт длился долго. Любой артист — 
это немного сумасшедший человек. Для Веры 
сцена — это гораздо важнее семьи и мужа. На 
гастролях были постоянные конфликты Веры 
и Кипермана. У них же ребенок общий. Ки-
перман считал, что она должна сидеть дома и 

воспитывать детей. Это была его позиция как 
мужчины, поэтому у Веры с ним был договор.

— Какой?
— Не более 4 концертов и гастрольных 

поездок в месяц. А курировала Веру помимо 
директора еще Лиана Меладзе.

— Сестра Валерия и Константина 
Меладзе?

— Да, верно. Лиана Меладзе осуществляла 
переговорную деятельность, главенствовала в 
продюсерском центре. Лиана тогда плакалась 
и говорила, что с удовольствием Веру отправ-
ляла на гастроли, столько на нее запросов и так 
далее. Но, к сожалению, муж ее не отпускает: 
только 4 концерта. Каждый приезд Веры из Кие-
ва — это как можно больше концертов. Это по-
нятно, для продюсерского центра такой подход 
был выгоден. Но Киперман обеспечивал Веру 
большими благами. По сути, как это выглядело: 
в Киеве ее в сопровождении охранников и с 
мигалками довозили до самолета, она пере-
саживалась в бизнес-класс до Москвы. А здесь 
ее ожидало простое такси, без охраны, и ехала 
Вера «колымить». У Кипермана сыграла рев-
ность! А кто знает, что с ней там, на гастролях, 
происходило. Нет контроля. Киперман изводил 
ее ревностью, по райдеру ей полагался один 
охранник, особенно это необходимо было в 
регионах. На этаже всегда должен был присут-
ствовать секьюрити. Это было оправданно. А 
Михаил всегда просил номер охранника, чтобы 
ему набрать и спросить, все ли у Веры хорошо. 
В итоге она все дальше и дальше отдалялась 
от него, поэтому, как мне кажется, и случился 
развод. С Константином у Веры получился 
творческий союз, как говорится, все в семью. 
Это очень удобно.

Екатерина СКРИЖАЛИНА.

МАЛЕНЬКАЯ ВЕРА БРЕЖНЕВОЙ
«Была никем, но умела подстроиться 
под конъюнктуру как никто!»
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